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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

"Protocolo sí, servilismo no".- En entrevista con Jesús Martín Mendoza, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que el país tiene un sistema 
presidencial, pero es también uno de división de Poderes. “Yo sí entiendo que el jefe del Estado 
Mexicano cuando entra a un lugar hay que pararse, cuando se despide se le aplaude, en fin. Yo creo 
que hay que cumplir el protocolo, pero tampoco el servilismo a la antigua es lo que le conviene a la 
República, al contrario, si estamos representando un poder, no podemos tener actitudes abyectas, 
sumisas, no lo debemos de hacer, no tenemos por qué y en consecuencia están cambiando las cosas 
para el presidente López Obrador y eso a lo mejor le enoja”. [HERALDO RADIO] 

Tengo la responsabilidad de presidir una Cámara plural.- Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados, resaltó la presencia de presidentes independientes en la Corte y el Congreso 
de la Unión. En entrevista con Luis Cárdenas, consideró que los tiempos han cambiado y subrayó que 
la Cámara de Diputados tiene un presidente independiente y de oposición, pero con la 
responsabilidad de presidir una Cámara plural, y por ello el contenido de su discurso en el Aniversario 
de la Constitución fue distinto a lo escuchado en años anteriores. Reprochó la falta de diálogo con la 
administración del presidente López Obrador y sostuvo que no se puede gobernar bajo una sola 
visión, como pretende la denominada Cuarta Transformación. Convocó a la unidad en tiempos de 
polarización, pues "cada vez que nos hemos dividido, el país se ha retrasado, se ha estancado el 
desarrollo e incluso se han perdido muchas vidas”. [MVS RADIO] [MVS NOTICIAS] 

Santiago Creel condena resistencia de AMLO a entablar diálogo: 'no quiere hablar'.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, criticó la resistencia de Andrés Manuel López 
Obrador como titular del poder Ejecutivo, a entablar diálogo con los demás poderes: el Judicial y el 
Legislativo, del que él es un representante. En entrevista con Manuel López San Martín para MVS 
Noticias, afirmó que la historia ha demostrado la importancia de la pluralidad de ideas y de la 
comunicación entre los tres Poderes: “Importa no porque soy Santiago Creel, importa porque 
represento a un poder del Estado mexicano que se llama Cámara de Diputados y es un poder tan 
soberano como lo es el poder Ejecutivo (...) Voy a defender en forma y fondo el Poder del Estado al 
que represento. Yo simbolizó la pluralidad y diversidad de la Cámara Baja. Ellos están acostumbrados 
a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me gustan las formas democráticas”. 
[POLÍTICO MX] 

AMLO dejará al país peor que en la década de los ´90.- En entrevista con Manuel López San Martín 
para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, habló sobre el diálogo entre la oposición y el oficialismo durante la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. “Voy a defender en forma y fondo el 
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Poder del Estado al que represento. Yo simbolizó la pluralidad y diversidad de la Cámara Baja. Ellos 
están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me gustan las 
formas democráticas”, declaró. Agregó que el mandatario federal no quiere dialogar con la oposición 
y bajo ese tenor, “va a estar peor" que Carlos Salinas de Gortari, quien tampoco dialogaba con 
opositores. [MVS NOTICIAS] [MVS RADIO] 

El pleito no trae paz, sirve para buscar intereses electorales.- En entrevista para Radio Fórmula con 
el periodista Óscar Mario Beteta, el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel señaló que nunca había sucedido que enviaran “hasta la esquina” a los presidentes 
de la Corte y de la Cámara de Diputados en un acto protocolario de Presidencia. Respecto a su 
discurso, dijo que buscó que se adaptara a los tiempos de polarización que se viven. Expuso que el 
pleito no genera empleos ni permite traer paz al país, el pleito sirve para para buscar los intereses 
electorales de un grupo de la coalición oficialista y tratar de afianzar su base política, por ello, agregó, 
su llamado al diálogo durante su discurso del 5 de febrero. [RADIO FÓRMULA] 

Así impidieron que Creel estuviera junto a AMLO en ceremonia de la Constitución.- Fue difundido 
un video que evidencia el momento en que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
fue relegado hasta la orilla del presidium, previo al inicio de la ceremonia para conmemorar el 106 
aniversario de la Constitución de 1917 el pasado domingo en la ciudad de Querétaro. [PUNTO DE 
VISTA] [XEU] [CUARTO PODER] 

Subraya Yeidckol Polevnsky que Santiago Creel, como presidente de la Cámara de Diputados, ha 
planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma conjunta.- La diputada Yeidckol Polevnsky 
(Morena), integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, descartó que haya un alejamiento 
entre los titulares de los tres Poderes de la Unión, y consideró que el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), ha planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma 
conjunta. “Lo que Santiago Creel ha planteado es evitar ya confrontaciones y trabajar en forma 
conjunta. Creo que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con nuestro presidente de la 
República y lo que él dice es ‘vamos a trabajar’, y yo estoy en esa línea”. [ARSENAL]  

Quiero ser contrario a López Obrador: Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, aseguró que, de llegar a la presidencia de México, quiere ser lo contrario a Andrés 
Manuel López Obrador. Señaló que el no juzgará a los funcionarios, catalogándolos como buenos o 
malos, sin importar que piensen diferente a él. [VOZ EN RED] 

Fueron discursos sobrios y republicanos: Ricardo Monreal.- “Este año se celebró el 106 Aniversario 
de la Constitución de 1917 que nos rige. Se dio un hecho que ha sido comentado y escrito en muchas 
páginas, cuando la ministra de la Corte emite un discurso sobre la autonomía del Poder Judicial y el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emite otro sobre el tema que él considera 
indispensable para recuperar los acuerdos fundamentales del México moderno. Ambos, presidentes 
de dos poderes, emiten pronunciamientos que desde su punto de vista son vigentes y son 
indispensables observar. También el presidente del Senado de la República emitió un mensaje en 
donde su contenido describe todas las reformas o algunas de ellas que esta legislatura ha podido 
plasmar en la Carta Magna. Tres discursos que me parecen sobrios y republicanos”. [RADIO 
FÓRMULA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_MVS_0_SANTIAGOCREEL_DIALOGOPOSICION_1M.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_MVS_0_ENTREVISTASANTIAGO_PROTOCOLOANIVCONSTOUCION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAMARIO_MILITARESENSANLAZAROCRREL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_PUNTO_0_PRESIDENCIAMEHAREGALADO_PRESIDIUMCEREMONIACONST_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_PUNTO_0_PRESIDENCIAMEHAREGALADO_PRESIDIUMCEREMONIACONST_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_XEU_0_ASIIMPIDIERON_CREELESTUVIERAJUNTOAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_CUARTO_0_CREELEXPLICA_SENTARONALAORILLACEREMONIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_ARSENAL_0_SUBRAYAYEIDCKOL_CREELABUSCADOTRABAJOCONJUNTO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_VOZ_0_QUIEROSERCONTRARIO_CREELLOCONTRARIODEAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_RADIOFORMULA_0_COMENTARIORICARDO_ANIVERSARIOCONSTITUCION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_M_RADIOFORMULA_0_COMENTARIORICARDO_ANIVERSARIOCONSTITUCION_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

Creel llamó en su discurso a encontrar posibilidades de diálogo en la Constitución: Ramón Cossío.- 
“Los discursos son bien interesantes, del diputado (Santiago) Creel lo que señala en su discurso 
sustantivamente es: Estamos celebrando una Constitución, esta Constitución con todas sus 
imperfecciones. Yo creo que nadie supone que es un cuerpo normativo acabado, que no tiene 
fracturas, que no ha generado desigualdades, yo creo que eso nadie lo está discutiendo, pero lo que 
creo que está planteando Creel es: en este momento en el que estamos teniendo tensiones, 
polarizaciones, etcétera, encontremos bajo la Constitución, dentro de la Constitución o en la 
Constitución posibilidades de diálogo, posibilidades de entendimiento”. [ARISTEGUI NOTICIAS] 

Posición de Santiago Creel incomoda a la 4T, coinciden analistas.- A raíz de sus aspiraciones 
presidenciales rumbo al 2024 y la influencia que tiene en la Cámara de Diputados, el panista Santiago 
Creel Miranda crece un perfil incómodo para la Cuarta Transformación. Esas y más reflexiones 
compartieron expertos en política consultados. [DEBATE] 

El reto de Fernández de Cevallos que comprobaría si AMLO es o no “un difamador cobarde”.- 
Andrés Manuel López Obrador mostró renuencia para acatar el llamado del presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel: aperturarse al diálogo con la oposición. Para la perspectiva de Andrés 
Manuel, el único diálogo propiciado por “el bando del conservadurismo” es aquel “con miras a las 
prebendas”. Como era de esperarse, la respuesta de Andrés Manuel volvió a merecerle una lluvia de 
críticas, en la que se incluyó la ácida contestación por parte de Diego Fernández de Cevallos, quien 
retó al Jefe del Ejecutivo a aperturarse a la conversación, pero en lo público. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Analizan elección de titular del INE.- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
definirá si abre la elección del nuevo presidente del INE de entre los siete consejeros que aún no 
concluyen su encargo. Los coordinadores parlamentarios se reunirán hoy para analizar la 
convocatoria de elección de cuatro nuevos consejeros, según los ajustes que instruyó el Tribunal 
Electoral. [REFORMA / p2] 

Recuperaremos las zonas olvidadas de la capital con la voluntad de los poblanos: Nacho Mier.- El 
Coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco dijo que la cuarta transformación 
tiene una obligación de atender a los más necesitados con el fin de que todos los mexicanos tengan 
una vida digna e igualitaria lo cual les fue arrebatada por los gobiernos anteriores. [CAMBIO] 

Propone PAN escuchar a expertos para traslado de operaciones de carga al AIFA: Jorge Romero.- 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, afirmó que el nuevo decreto 
que prohíbe el transporte de carga en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, es un 
intento desmesurado y desesperado para intentar “dar vida” al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). [EFEKTO 10] 

Advierten crisis de seguridad en límites de Jalisco y Zacatecas.- Rubén Moreira, coordinador de los 
diputados del PRI considero que la Cámara de Diputados de debe exhortar a los poderes ejecutivos 
estatales y a las fiscalías de Zacatecas y Jalisco a formular un plan que proteja a todos los municipios 
fronterizos ahora en riesgo, pues en la zona limítrofe de ambas entidades se vive una de las mayores 
crisis de seguridad y gobernabilidad en México. Señaló que las víctimas crecientes en esa franja son 
ciudadanos y que la competitividad de la región se encuentra en peligro. [EXCÉLSIOR / p13] 
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Acuerdan apoyo.- El líder nacional el PRI, Alejandro Moreno, presumió el apoyo de algunos 
exgobernadores de su partido, entre ellos Rubén Moreira, con quienes irán a las campañas para 
renovar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila. En redes sociales informó que ayer comió 
con algunos de ellos y subrayó la unidad en el partido. [REFORMA / p4] [JORNADA / p11] 

Piden revisar los casos de arraigo.- La bancada de Movimiento Ciudadano pidió a la Cámara de 
Diputados solicitar al Poder Judicial la revisión de los casos de las personas que se encuentran bajo 
prisión preventiva y en arraigo domiciliario, contribuyendo así al cumplimiento de la sentencia que 
dictó la CIDH al respecto. El coordinador de la diputación naranja, Jorge Álvarez Máynez, dijo que 
están convencidos de que “la prisión preventiva y el arraigo son medidas restrictivas y prejuiciosas 
para los derechos humanos de todas y todos los mexicanos”. [EXCÉLSIOR / p13] 

Álvarez Máynez acusó al PRI de financiar la campaña de Morena en Campeche.- El diputado de 
Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, acusó al gobierno del PRI de financiar la campaña de 
Morena en Campeche. Tras los videos recién difundidos de sobornos a funcionarios del gabinete de 
la actual gobernadora de la entidad, Layda Sansores San Román, el integrante del partido naranja 
recalcó que la contienda electoral del 2021 fue un “robo”. [INFOBAE] 

Opiniones encontradas en el PT por precandidatura de Gerardo Fernández Noroña.- Óscar 
González Yáñez, uno de los dirigentes del Partido del Trabajo, afirmó que no solamente Gerardo 
Fernández Noroña será su precandidato a la Presidencia sino que hay otros integrantes que pudieran 
participar, como Alberto Anaya y él mismo, además de otros compañeros que podrían estar 
interesados. [TELEFÓRMULA] 

COMISIONES 

Diputados recibieron a integrantes del sector aeronáutico.- Los presidentes de las comisiones de 
Economía, Comunicaciones y Transportes de la Cámara de Diputados, se reunieron con 
representantes del sector aéreo, como Concamin, el sindicato y el Colegio de Pilotos, quienes 
demandaron a los legisladores luchar para recuperar la Categoría 1 del espacio aéreo, pero no a costa 
de privilegiar con reformas los ingresos de líneas extranjeras y las nuevas que pretende el gobierno 
para las Fuerzas Armadas. La diputada panista Margarita Zavala propuso actuar de inmediato y, sin 
son más las desventajas, se retire la Ley de Cabotaje y se apoye la Ley de Seguridad para recuperar 
la Categoría 1. En ello coincidió el secretario de la Comisión de Economía, Ildefonso Guajardo, quien 
agregó que el paquete de reformas enviado por el Ejecutivo trae trampa. [TELFÓRMULA] [HOJA DE 
RUTA] [TV AZTECA] [UNO TV] 

Impulsan ciberseguridad infantil.- Con la ayuda de la OEA, el Senado, la Cámara de Diputados, las 
empresas de internet, el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y la Guardia Nacional 
cerraron filas para trabajar por la ciberseguridad infantil. Ayer, los presidentes de las comisiones de 
Ciencia y Tecnología del Senado, Jorge Carlos Ramírez Marín, y de la Cámara de Diputados, Javier 
López Casarín, firmaron con la Asociación de Internet MX el Pacto Nacional por la Ciberseguridad de 
Niñas, Niños y Adolescentes, luego que UNAM, OEA y Guardia Nacional ratificaron su disposición a 
trabajar de forma conjunta. [EXCÉLSIOR / p9] 

Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género Se reunió con representantes de la Sedatu 
y Cigend.- La coordinadora de la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la 
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena), dijo que 
a pesar de que las mujeres campesinas son productivas y buenas gestoras no disponen del mismo 
acceso a la tierra, créditos y materiales agrícolas como sucede con los hombres. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Pide Cofece candados para aerolínea estatal.- La Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece) recomendó que no se autorice la posibilidad de que una empresa maneje al mismo tiempo 
aeropuertos y líneas aéreas, y si se avala la iniciativa presidencial que haya candados precisos para 
no afectar la libre competencia. En un foro realizado en la Cámara de Diputados para analizar la 
iniciativa del Ejecutivo federal de reformas a las leyes de Aeropuertos y Aviación Civil, José Nery Pérez 
Trujillo, titular de la Unidad de Planeación, Vinculación y Asuntos de la Cofece, dijo que la propuesta 
como está genera riesgos en la competencia y la libre concurrencia. [REFORMA] [REFORMA / PP] 
[OVACIONES / p20] [LA RAZÓN / p8]  

Piden que se apruebe iniciativa presidencial para recuperar categoría 1 en aviación comercial.- 
Representantes de la Agencia Federal de Aviación pidieron a los diputados aprobar las Leyes de 
Aeropuertos y de Aviación Civil enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que de 
ello depende que el país recupere la categoría 1 en aviación, porque lo que se busca es tener una 
legislación robusta que dé certidumbre y certeza jurídica a la población. [INDEPENDIENTE / p12] 

Diputados de oposición insistirán en que comparezca Víctor Manuel Villalobos ante la Cámara de 
Diputados.- Diputados de oposición insistirán en la solicitud para que comparezca el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos, para que explique los riesgos sanitarios que 
implica la licencia única para importar alimentos concedida a través del paquete contra la inflación y 
la carestía que tendrá vigencia durante 2023. [RADIO CAÑÓN] 

PAN pide establecer programa de bombeo de agua por Zonas.- El diputado federal del PAN, Héctor 
Castillo Olivares, solicitó a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y a Servicios de Agua y Drenaje 
de Monterrey (AyD) establecer un programa de bombeo inverso en el suministro con una 
distribución diferenciada por zonas y horarios en la zona metropolitana. pidió además a ambos 
organismos una campaña intensiva de reúso del vital líquido en la entidad y un sistema de alerta 
temprana en tiempo real para Nuevo León, todo mediante un punto de acuerdo que presentó hoy 
en la Cámara de Diputados. [ABC] 

“No opino sobre el juicio contra García Luna”: Margarita Zavala.- Margarita Zavala, esposa del 
expresidente de México, Felipe Calderón y actual diputada federal del PAN, dijo que no dará 
declaraciones en torno al juicio en Estados Unidos que enfrenta quien fuera secretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna, por su presunta relación con el Cártel de Sinaloa. “Yo no opino sobre 
este tema hasta que termine el juicio”, dijo tajantemente. [CRÓNICA] 

Diputados del PRI buscan penas más severas para narcomenudistas.- La fracción parlamentaria del 
PRI en la Cámara de Diputados busca reformas para que los narcomenudistas, después de su 
vinculación a proceso, no tengan tan fácil solicitar la suspensión condicional, la cual les permite salir 
antes de tiempo. La iniciativa presentada por el diputado José Antonio Gutiérrez busca reformas a la 
Ley General de Salud y al Código Nacional de Procedimientos Penales para ampliar el tiempo de 
prisión al que posea algún narcótico de los señalados en la ley y se acredite el ilícito. Además de 
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asegurarse instrumentos que sirven para la comisión del delito, impone de 4 a 7 años de prisión y de 
100 a 350 días de multa. [HERALDO RADIO] 

Diputada Ana Lilia Herrera exhorta a la SEP a concientizar sobre reto viral del clonazepam.- La 
diputada federal del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó en la Cámara de Diputados un exhorto 
para que la Secretaría de Educación Pública instrumente campañas de difusión para concientizar 
sobre los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas y niños, retos virales como el del 
clonazepam. En su exposición de motivos, la legisladora consideró que es urgente que las 
autoridades educativas tomen precauciones sobre los retos virales que ponen en peligro a los niños 
y niñas y solicitó que las autoridades sanitarias investiguen a través de qué medios se está vendiendo 
el clonazepam a menores de edad, así como que se capacite a los maestros y a la comunidad escolar 
para prevenir muertes. [TELEFÓRMULA] [HERALDO RADIO] 

Impulsan iniciativa para crear el tipo penal del delito de crueldad animal y una Fiscalía.- A fin de 
crear el tipo penal del delito de crueldad animal y una Fiscalía independiente para velar por la 
preservación y respeto a la integridad de los animales, e imponer una pena de uno a cinco años de 
prisión, la diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) propuso adicionar diversas disposiciones del Código 
Penal Federal y de la Ley de la Fiscalía General de la República. [EFEKTO 10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO anuncia campaña contra consumo de drogas.- El gobierno federal prepara una agresiva 
campaña de difusión sobre los riesgos que representa el consumo de drogas, anunció el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Agregó que serán imágenes fuertes, pero que evidencian la 
descomposición que padecen quienes son atrapados por las drogas, principalmente las químicas. 
[RAZÓN / p10] 

AMLO: si Mexicana logra reducir precios de boletos no será necesario el cabotaje.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador acusó a las aerolíneas mexicanas de estar detrás de una campaña 
“oficiosa” contra el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles porque no quieren competencia. 
Informó que la decisión de permitir la presencia de compañías extranjeras aún no está tomada, se 
están dando los primeros pasos, porque antes reiniciará operaciones Mexicana de Aviación y si con 
ello se logra reducir el precio de los boletos, sería innecesario abrir el mercado nacional. [JORNADA 
/ p19] 

JUDICIAL 

Felipe Calderón dió línea para proteger a El Chapo: exfiscal.- En el día 11 del juicio contra el 
exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, en Nueva York, testificó Édgar Veytia, alias El Diablo, 
exfiscal de Nayarit, quien aseguró que la línea del Gobierno de Felipe Calderón era el de proteger a 
Joaquín El Chapo Guzmán y al Cártel de Sinaloa. [24 HORAS / p4] 

Nunca pacté ni negocié con criminales: Calderón.- El panista se pronunció por primera ocasión sobre 
el juicio que se sigue en Estados Unidos contra quien fuera su mano derecha en materia de seguridad, 
Genaro García Luna, después de que el exfiscal de Nayarit, Édgar Veytia, reveló como testigo del caso 
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que se sigue en Nueva York que ambos ordenaron apoyar a los Chapos por sobre el cártel rival, el de 
Arturo Beltrán Leyva. [JORNADA / pp-p7] 

SEGURIDAD 

Suman 4 mil 704 liberados.- Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, informó que cuatro mil 704 personas han sido beneficiadas con las acciones de 
preliberaciones y amnistías. [HERALDO / p7] 

Anuncia Joe Biden guerra contra fentanilo en frontera con México.- Joe Biden, presidente de 
Estados Unidos, prometió medidas para terminar con la producción y tráfico de fentanilo en la 
frontera con México, que cada año matan a miles de estadounidenses, frente a republicanos que 
interrumpieron su mensaje en el Congreso con gritos como “es tu culpa”. [24 HORAS / p2] 

GENERAL 

Tarifa de autopistas federales aumenta 7.8%.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) informó que, luego de un año sin aumento al costo de las tarifas en la Red de 
Autopistas de cuota Federal, se llevará a cabo la actualización de éstas a partir del 7 de febrero en 
un 7.8%, de acuerdo con la inflación del periodo diciembre de 2021 a diciembre 2022. 
[CONTRARÉPLICA / pp-p11] 

Aprovechará Hidalgo inversión millonaria para encontrar personas.- Luego de que el Gobierno 
Estatal anterior desdeño recursos provenientes de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas 
de la Secretaría de Gobernación, ahora la administración de Julio Menchaca Salazar aprovechará, 
como primer aporte, 24 millones de pesos con la firma del convenio para intercambiar información, 
asesoría técnica y conformar un centro de resguardo; según Alejandro Encinas Rodríguez, 
subsecretario de Derechos Humanos y Población de la Segob. [CRÓNICA HIDALGO / pp-p3] 

Empresarias hidalguenses esperan lineamientos.- La Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de 
Empresas espera los lineamientos plasmados en el Plan Estatal de Desarrollo para acceder a los 
recursos y apoyos de los diversos programas del Gobierno de Hidalgo, manifestó la presidenta del 
organismo, Alicia Rodríguez Vázquez. [CRÓNICA HIDALGO / p4] 

ECONOMÍA 

Unánime, la previsión de alza de 25 pb de Banxico.- El Banco de México (Banxico) elevará la tasa de 
interés en 25 puntos en su próxima reunión de política monetaria, con lo que se ubicaría en 10.75 
por ciento, estimaron por unanimidad analistas consultados por Citibanamex. Las proyecciones para 
la tasa de política monetaria al cierre de año se mantuvieron sin cambios en 10.50 por ciento y en 
8.25 por ciento para 2024, según la ‘Encuesta Citibanamex de Expectativas’. [FINANCIERO / p5] 

Inversión pública va para obras prioritarias.- La inversión pública de 2022 se concentró en las obras 
prioritarias del gobierno, como en la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, en donde se registraron 
gastos superiores a los presupuestados, pero hubo subejercicios en sectores como salud, educación 
y vivienda, afirmó en entrevista Alejandra Macías, directora ejecutiva del CIEP. [FINANCIERO / p5] 
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INTERNACIONAL  

Apelan a la solidaridad de México con Turquía.- El embajador agradeció la solidaridad del Gobierno 
y pueblo mexicano, y destacó que se abrió un centro de acopio en la embajada para cualquier ayuda 
que se pueda brindar a las víctimas. También se puede llevar al Centro Cultural Yunus Emre, ubicado 
en Hegel 618, Polanco. [RAZÓN / p9] 

OPINIÓN 

COLUMNA/CON EL ORGULLO HERIDO/(…) La ministra Norma Lucía Piña Hernández, no se levantara 
de su asiento, el antepenúltimo que perversamente le asignaron de última hora, junto al penúltimo 
de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el 
presídium en el Teatro de la República el domingo 5 de febrero en el acto conmemorativo del 106 
Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de México. [ENTRE SEMANA] [AL 
MOMENTO] El tema se comenta en: Y ME PONGO DE PIE [NACIÓN 321] RICARDO ALEMÁN 
[QUADRATIN] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Santiago Creel Miranda, criticó la resistencia de 
Andrés Manuel López Obrador como titular del poder Ejecutivo, a entablar diálogo con los demás 
poderes: el Judicial y el Legislativo, del que él es un representante. El legislador del PAN afirmó que 
la historia ha demostrado la importancia de la pluralidad de ideas, además de que resaltó la 
importancia de la comunicación entre los tres Poderes (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), 
integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, descartó que haya un alejamiento entre los 
titulares de los tres Poderes de la Unión, y consideró que el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda (PAN), ha planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma conjunta (…) 
Creo que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y lo que él dice es vamos a trabajar, y yo estoy en esa línea (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Margarita Zavala (PAN)  rechazó las constantes 
manifestaciones del presidente López Obrador en contra del constante desprecio que tiene hacia el 
Poder Legislativo, a través del trato a Santiago Creel (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/(…) El blanquiazul incorporó al ex diputado independiente Manuel 
Clouthier a la comisión que definirá los lineamientos para definir a los candidatos presidenciales. La 
terna podría ser completada con Santiago Creel, quien tuvo un llamativo discurso en el aniversario 
de la Constitución, frente a López Obrador, al hablar de las formas de hacer frente a la polarización, 
el resentimiento y el ánimo de venganza que impera en el país (…) [SOL DE MÉXICO] El tema se 
comenta en: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 
ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.25] USO DE RAZÓN 
[FINANCIERO/p.30] TRÓPICOS [FINANCIERO/p.24] CUCHILLITO DE PALO [SOL DE MÉXICO/p.13] 
[OVACIONES/p.28] MARTÍN ESPINOSA [EXCÉLSIOR/p.10] JOSÉ CARREÑO CARLÓN 
[UNIVERSAL/p.16] FALTA DE PROTOCOLO [E CONSULTA] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/(…) Como sucede en el futbol americano, todo indica que los 
morenistas están preparando una jugada de engaño para nombrar al próximo presidente del INE (…) 
casualmente hace unos días el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, salió con la 
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novedad que las y los actuales consejeros del INE tienen derecho a suceder a Lorenzo Córdova (…) 
[REFORMA/p.8] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Plan de emergencia contra la inflación.- (…) En Acción 
Nacional las y los diputados federales damos pasos firmes hacia un nuevo marco legal de altura, 
apegados al respeto irrestricto de los derechos humanos y el Estado de Derecho. Por eso es que en 
próximas sesiones hemos de estar insistiendo en que se corrija el rumbo en materia económica, para 
que el país tenga un crecimiento económico efectivo y se contenga el alza de precios (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ La inflación nos afecta a todos.- (…) En Acción Nacional las y 
los diputados trabajaremos para contrarrestar el aumento inflacionario, que claramente se ha salido 
del control del gobierno. Nuestro mayor compromiso es con las familias de México y no 
descansaremos hasta que su economía deje de ser afectada por las malas decisiones del ejecutivo. 
Por ello, presentaremos una serie de propuestas que sí atiendan las necesidades del país, atacando 
al fondo del problema. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/(…) La semana pasada se atoró en la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados el proyecto para militarizar el espacio aéreo, debido a que, 
aunque en Morena hay mayoría para su aprobación, en las Fuerzas Armadas hay fuertes diferencias 
y jalones entre soldados y marinos. El proyecto que ya fue aprobado en comisiones de Seguridad y 
Defensa (…) [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/A mi familia.- (…)El objetivo único de mis columnas y actividad 
en redes en torno a las acciones y políticas del Presidente ha sido aportar mis conocimientos 
adquiridos con las herramientas que me dieron mis estudios para explicar los fundamentos 
económicos de las mismas (…) Mis agradecimientos, pues, a nuestro Presidente de dejarnos un 
México a todas luces mejor y más incluyente, le sumo el mío propio a su partido por haberme 
proporcionado el poder político de realizar mis ideales de lucha contra la pobreza. [MILENIO/p.3]  

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El PRI en la Cámara de Diputados busca citar a comparecer a la titular 
de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara, pues quieren investigar si son 
verdaderas las versiones de que esa Comisión le está sirviendo como un botín personal. Algunos 
legisladores consideran que la Conade está secuestrada, pues no está al servicio del deporte ni de 
México, sino sólo al servicio de una camarilla que hace negocios en lo oscurito (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Quien pasará a sentarse en el banquillo ante la Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados para rendir cuentas es el titular de la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios, Alejandro Svarch. El acuerdo se tomó a propuesta del diputado priista 
Xavier González Zirión, quien consideró necesaria la presencia del funcionario federal ante la 
“parálisis” dentro de la institución. La solicitud fue respaldada por varios integrantes del órgano 
legislativo, entre ellos Francisco Favela (…) [RAZÓN/p.2]  

COLUMNA/CORPORATIVO/ Mientras crece el riesgo que Estados Unidos y Canadá lleven a México 
a un panel en el marco del T-MEC por incumplimiento de ese tratado en el tema energético, para los 
expertos del despacho de Hogan Lovells será necesario que el Congreso modifique la Ley de la 
Industria Eléctrica (LIE) para dar certeza jurídica a nuevas inversiones (…) [HERALDO/p.17] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_REFORMA_8_TEMPLOMAYOR_PRESIDENTEINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO__JORGEROMERO_INFLACION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_UNI_17_JORGEROMERO_INFLACION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO_9_CONTRALASCUERDAS_MILITARIZARESPACIOAEREO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_MILENIO_3_CONSCIENCIA_MIFAMILIAAMLO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_UNI_2_BAJORESERVA_COMPARECENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_RAZON_2_ROZONES_COMISIONDESALUD_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO_17_CORPORATIVO_LEYELECTRICA_3DIP.pdf
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COLUMNA/ENTRE COLEGAS/ Debemos seguir insistiendo en la conversación de lo que está en riesgo 
en caso de aprobarse el denominado Plan B de la Reforma Electoral. Como se sabe, es un conjunto 
de seis reformas legales, dos de las cuales ya han sido aprobadas, más cuatro que están en proceso 
de inminente aprobación. Todo esto, una vez que quedó derrotada la reforma constitucional que 
había promovido el Ejecutivo(…) [RAZÓN/p.8] El tema se comenta en: EN PRIVADO [MILENIO/p.3] 
SPLIT FINANCIERO [RAZÓN/p.19] JOSÉ GONZÁLEZ MORFÍN [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/FERNANDO ALCÁZAR/(…) Una jueza federal ordenó no aplicar la limitante ilegal que la 
SEP implementó en las Reglas de Operación del programa “La Escuela es Nuestra” (LEEN) para 2023 
(…) Esta limitante es ilegal porque contraviene lo expresamente señalado por el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para 2023, el cual establece en su Décimo Tercer Artículo Transitorio 
que al servicio de horario extendido le toca hasta un 21% pero del TOTAL del presupuesto asignado 
al programa, unos cinco mil 600 millones de pesos (…) [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/ASTILLERO/(…) Felipe Calderón y Margarita Zavala anunciaron que guardarán su opinión 
sobre el juicio a Genaro García Luna para emitirla cuando finalice (…) [JORNADA/p.10] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Durante una campaña reciente de Movimiento Ciudadano, en la que 
Salomón Chertorivski era candidato a diputado federal, criticaban –como es lógico en una campaña– 
a “los que gobernaron antes y gobiernan ahora”. En ese entonces Felipe Calderón no se la dejó pasar 
y le reclamó: “Salomón, tú fuiste de ‘los que gobernaron antes’... ¿sabes cómo se llama esto que 
haces?”. Hoy el ya diputado naranja sale en apoyo de su exjefe (…) [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/(…) En serios aprietos metió Layda Sansores al gobierno federal (…) 
Utilizó toda la estructura de su gobierno, incluidas áreas de inteligencia, para intentar evidenciar 
malos manejos de su antecesor, Alejandro Alito Moreno, y poner en entredicho la reputación y 
prestigio de algunas diputadas del PRI (…) [HERALDO/p.7] El tema se comenta en: DEFINICIONES 
[HERALDO/p.10] BRÚJULA [UNIVERSAL/p.17] SE COMENTA SOLO CON… [INDEPENDIENTE/p.9] 
JAQUE MATE [REFORMA/p.8] TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.3]  ROCÍO ABRÉU [ÍNDIGO/p.8] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_RAZON_8_ENTRECOLEGAS_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_MILENIO_4_ENPRIVADO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_RAZON_19_SPLITFINANCIERO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_UNI_17_JOSEGONSAKE_ELECCIONESINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO_12_FERNANDOALCAZAR_PEF2023SEP_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_JOR_10_ASTILLERO_JUICIOGENAROGARCIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_MCCALDERON_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO_7_AFUEGOLENTO_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_HERALDO_10_DEFINICIONES_LAYDAVSALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_UNI_1.7_BRUJULA_CORRUPTOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_INDEP_9_SECOMENTASOLOCON_SANSORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_REFORMA_8_JAQUEMATE_VIDEOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_24H_3_TELEFONOROJO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_C_INDI_8_ROCIOABREU_ALITO_6PRI.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Luis Cárdenas 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Yo creo que han cambiado las cosas, en primer lugar, tenemos en el Poder Judicial a una Ministra 

Presidenta independiente, tenemos en la Cámara de Diputados a un Presidente independiente, de 

oposición, pero con la responsabilidad de presidir una Cámara plural y, por lo tanto, en primer lugar los 

contenidos de nuestros discursos fueron muy diferentes a todos los que se habían escuchado en los 

años anteriores e igualmente en las formas. Era obvio que el Presidente se sentía incómodo, tenernos 

cerca, por los motivos que fueran, él tendrá que explicarlos, pero fue muy claro el cambio de 

personalizadores”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1mG5LAiqJtlfJeJzTIpNf-EU4FGd-mEKa/view 

https://drive.google.com/file/d/1mG5LAiqJtlfJeJzTIpNf-EU4FGd-mEKa/view
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0 08/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Importa porque represento a un poder del Estado Mexicano que se llama Cámara de Diputados y es 

un poder tan soberano como es el Poder Ejecutivo. En consecuencia, relegar a un poder a una esquina, 

junto con el Poder Judicial eso rompe el protocolo, no es correcto relegarlo porque pensamos distinto 

de las funciones que debe tener el Poder Legislativo o, en su caso, el Poder Judicial, pues eso lo agrava 

doblemente. Quiere el Presidente seguir digamos a la vieja usanza, pues no como estábamos en los 

años anteriores sino como estábamos hace muchas décadas, entonces eso no va a suceder y menos va 

a suceder mientras que esté yo como Presidente de la Cámara de Diputados, voy a defender sea en la 

forma y por supuesto en el fondo al poder del Estado que yo represento”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BkRWIFVwxAtuXO2FySIVdYKUmqcsfhE3/view 

https://drive.google.com/file/d/1BkRWIFVwxAtuXO2FySIVdYKUmqcsfhE3/view
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0 08/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Es un sistema presidencial sin lugar a dudas, pero también es un sistema de división de poderes donde 

existen tres poderes: el Ejecutivo, claro, el Legislativo y el Poder Judicial. Dentro del sistema 

presidencial, entonces yo sí entiendo que el jefe del Estado Mexicano cuando entra a un lugar hay que 

pararse, cuando se despide se le aplaude, en fin. Yo creo que hay que cumplir el protocolo, pero 

tampoco el servilismo a la antigua es lo que le conviene a la República, al contrario, si estamos 

representando un poder, no podemos tener actitudes abyectas, sumisas, no lo debemos de hacer, no 

tenemos por qué y en consecuencia están cambiando las cosas para el presidente López Obrador y eso 

a lo mejor le enoja”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIyOUjhVbhARW1I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212825&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIyOUjhVbhARW1I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212825&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIyOUjhVbhARW1I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212825&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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0 08/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Mario Beteta 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“La discusión va a seguir en la Junta de Coordinación Política y una vez que siga en la Junta de 

Coordinación Política, habrán de resolver y yo por supuesto como Presidente de la Cámara de 

Diputados me someteré a lo que diga el Pleno. Hay que recordar que en este caso el Pleno debe de 

integrarse con las dos terceras partes de los votos de los presentes y la resolución que adopten las dos 

terceras partes de los presentes, por supuesto que me sujetaré a ella y creo que lo que hice, las 

decisiones que adopté fueron las decisiones que en convicción, pienso, son las que debió haber 

adoptado cualquier Presidente que en ese momento hubiera estado a cargo de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados”.  

 

https://drive.google.com/file/d/10B991O_zxTIRnitUO55jq2pbp4aI3xAM/view 

https://drive.google.com/file/d/10B991O_zxTIRnitUO55jq2pbp4aI3xAM/view
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Santiago Creel: AMLO se veía incómodo conmigo y con Norma Piña 

 

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión 

de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre su 

encuentro con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en el 106 Aniversario de la Promulgación de la 

Constitución. 

"Claramente se sentía incómodo de tenernos cerca. Yo 

llegué cinco minutos antes y comenzó el juego de las 

sillas. Nos cambiaron de lugar y la visión del auditorio hacia nosotros era casi nula", indicó el diputado. 

En los últimos días, el panista y Norma Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, han acaparado los reflectores de los medios de comunicación debido a que en sus discursos 

enfatizaron en la importancia de la independencia del Poder Judicial y el Legislativo. 

Durante su participación, Creel Miranda reprochó “una falta de diálogo” con la administración del 

presidente López Obrador y acusó a la denominada Cuarta Transformación de gobernar bajo una sola 

visión. 

"Cada vez que nos hemos dividido, el país se ha retrasado, se ha estancado el desarrollo e incluso se 

han perdido muchas vidas. Estamos atorados con relación a otros países porque ellos no están 

divididos", señaló el legislador para MVS Noticias. 

Asimismo, Santiago Creel, quien en repetidas ocasiones ha externado sus intenciones de participar en 

las elecciones presidenciales de 2024, afirmó que “nos toca ser responsables de la construcción y 

reconstrucción de nuestro país”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-se-veia-incomodo-conmigo-con-

norma-pina-582217.html    

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-se-veia-incomodo-conmigo-con-norma-pina-582217.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-se-veia-incomodo-conmigo-con-norma-pina-582217.html
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Santiago Creel: AMLO va a estar peor que Salinas de Gortari 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda 

Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre el 

diálogo entre la oposición y el oficialismo durante la 

administración del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

“Voy a defender en forma y fondo el Poder del Estado al 

que represento. Yo simbolizó la pluralidad y diversidad de la 

Cámara Baja. Ellos están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me 

gustan las formas democráticas”, declaró. 

Asimismo, afirmó que la oposición cuenta con mayor fuerza popular en comparación con el partido 

oficialista debido a que en las elecciones intermedias de 2021, la alianza Va por México, conformada 

por el PRI, PAN y PRD, consiguió, según sus declaraciones, alrededor de 23 millones de votos, mientras 

que Morena y aliados únicamente 21. 

El diálogo de la 4T con la oposición, según Creel 

Cabe mencionar que durante su discurso en el 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución, 

el diputado panista reprochó “una falta de diálogo” con la administración del presidente López 

Obrador y acusó a la autodenominada Cuarta Transformación de gobernar bajo una sola visión. 

“No quiere hablar, no conmigo, sino con la oposición”, indicó. 

Bajo ese tenor, Santiago Creel aseguró que López Obrador “va a estar peor" que Carlos Salinas de 

Gortari, expresidente de México, quien, con base a las declaraciones del panista, no dialogaba con la 

oposición, en aquel entonces el PAN y PRD. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-va-estar-peor-que-salinas-de-

gortari-582275.html  

 

  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-va-estar-peor-que-salinas-de-gortari-582275.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/2/7/santiago-creel-amlo-va-estar-peor-que-salinas-de-gortari-582275.html
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Santiago Creel condena resistencia de AMLO a entablar diálogo: 'no 

quiere hablar' 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, criticó la resistencia de Andrés Manuel López 

Obrador como titular del poder Ejecutivo, a entablar 

diálogo con los demás poderes: el Judicial y el Legislativo, 

del que él es un representante.  

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS 

Noticias, el también aspirante a candidato del PAN 

rumbo a las elecciones de 2024, afirmó que la historia ha 

demostrado la importancia de la pluralidad de ideas, además de que resaltó la importancia de la 

comunicación entre los tres Poderes:  

“Importa no porque soy Santiago Creel, importa porque represento a un poder del Estado mexicano 

que se llama Cámara de Diputados y es un poder tan soberano como lo es el poder Ejecutivo (...) Voy a 

defender en forma y fondo el Poder del Estado al que represento. Yo simbolizó la pluralidad y 

diversidad de la Cámara Baja. Ellos están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy 

antiguas, a mí me gustan las formas democráticas”. 

Lo anterior luego de que en el evento por el Aniversario de la Constitución Política de 1917 surgiera la 

idea de que el mandatario federal evidenciara su desdén a los demás poderes con su comportamiento 

en el Teatro de la República en Querétaro. 

https://politico.mx/santiago-creel-condena-resistencia-de-amlo-a-entablar-dialogo-no-quiere-hablar  

  

https://politico.mx/santiago-creel-condena-resistencia-de-amlo-a-entablar-dialogo-no-quiere-hablar
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Así impidieron que Creel estuviera junto a AMLO en 
ceremonia de la Constitución 

 
Fue difundido un video que evidencia el momento en que el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, fue relegado hasta la orilla del presidium, previo al inicio de la ceremonia para 
conmemorar el 106 aniversario de la Constitución de 1917 el pasado domingo en la ciudad de Querétaro. 
 
https://xeu.mx/nacional/1256610/asi-impidieron-que-creel-estuviera-junto-a-amlo-en-ceremonia-de-
la-constitucin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://xeu.mx/nacional/1256610/asi-impidieron-que-creel-estuviera-junto-a-amlo-en-ceremonia-de-la-constitucin
https://xeu.mx/nacional/1256610/asi-impidieron-que-creel-estuviera-junto-a-amlo-en-ceremonia-de-la-constitucin
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Creel explica por qué lo sentaron a la orilla 
 

Tras participar en la conmemoración de la Constitución de 1917 este domingo 5 de febrero en Querétaro, 
el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, recriminó al mandatario 
Andrés Manuel López Obrador el Plan B de la reforma electoral. 
En redes sociales también fue criticado que tanto Creel como la ministra presidenta de la Corte, Norma 
Lucía Piña, hayan ocupado lugares separados del presidente López Obrador. En entrevista con Ciro 
Gómez Leyva para Radio Fórmula, el diputado de Acción Nacional (PAN) comentó que hizo un recuento 
de toda la historia de México y refirió que cuando no ha habido diálogo, “ha habido guerras, pérdida de 
vidas humanas, e inclusive la pérdida de la mitad del territorio”. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-explica-por-que-lo-sentaron-a-la-orilla/438366/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-explica-por-que-lo-sentaron-a-la-orilla/438366/
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Presidencia me ha relegado seis veces: Santiago Creel 
 

El pasado domingo, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, diputado del PAN y opositor 
a esta gestión federal, fue relegado al penúltimo sitio del presídium en la ceremonia del 106 aniversario 
de la Constitución de 1917, que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero no es la 
primera vez, es la sexta, detalló el legislador. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/presidencia-me-ha-relegado-seis-veces-
santiago-creel/820803/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/presidencia-me-ha-relegado-seis-veces-santiago-creel/820803/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/presidencia-me-ha-relegado-seis-veces-santiago-creel/820803/
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“Me llena de orgullo” que la ministra Piña no se levantara 
 

En conferencia de prensa matutina, y sin pregunta de por medio, el jefe del Ejecutivo federal señaló que 
lo hecho por la ministra presidenta del máximo tribunal significa que se están llevando a cabo cambios 
y una transformación. Afirmó que ya no es el tiempo en donde el presidente es el que le da órdenes a 
los ministros. 
Diálogo de Creel 
López Obrador rechazó este lunes el llamado al diálogo del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, pues aseguró que la conversación que la oposición quiere, busca 
prebendas y que regresen los “moches”. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/me-llena-de-orgullo-que-la-ministra-pina-no-se-
levantara/438360/ 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/me-llena-de-orgullo-que-la-ministra-pina-no-se-levantara/438360/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/me-llena-de-orgullo-que-la-ministra-pina-no-se-levantara/438360/
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La dignidad de la presidenta Piña 
 

Irrelevante e intrascendente la polémica sobre la inexistente falta al protocolo en el evento del 5 de 
febrero de conmemoración a la Constitución. El tuit del funcionario presidencial Ramírez Cuevas, 
evidencia la hipocresía de López Obrador al volver un caso falso motivo de falso orgullo. Así son y así se 
las gastan por la impunidad legal y social de la que ha gozado el presidente a lo largo de su gobierno. Ni 
siquiera es relevante el desencuentro discursivo con otros tres oradores del ceremonial: la misma 
ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña; el presidente de la Cámara, Santiago 
Creel, y el gobernador anfitrión, Mauricio Kuri. 
 
https://edomex.quadratin.com.mx/la-dignidad-de-la-presidenta-pina/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://edomex.quadratin.com.mx/la-dignidad-de-la-presidenta-pina/
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“Quiere la oposición regresar a los moches”, denuncia 
López Obrador 

 
El Presidente dijo lo anterior luego que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo un 
llamado al diálogo para desterrar “diferencias y confrontaciones” al mencionar que son tiempos de 
reconciliación y no de competir en el ámbito político electoral. 
 
https://www.tabascohoy.com/quiere-la-oposicion-regresar-a-los-moches-denuncia-lopez-obrador/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tabascohoy.com/quiere-la-oposicion-regresar-a-los-moches-denuncia-lopez-obrador/
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Comentario  

Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN) 

 

“Los discursos son bien interesantes, del diputado (Santiago) Creel lo que señala en su discurso 

sustantivamente es: Estamos celebrando una Constitución, esta Constitución con todas sus 

imperfecciones. Yo creo que nadie supone que es un cuerpo normativo acabado, que no tiene 

fracturas, que no ha generado desigualdades, yo creo que eso nadie lo está discutiendo, pero lo que 

creo que está planteando Creel es. en este momento en el que estamos teniendo tensiones, 

polarizaciones, etcétera, encontremos bajo la Constitución, dentro de la Constitución o en la 

Constitución posibilidades de diálogo, posibilidades de entendimiento, posibilidades de entendernos 

entre nosotros mismos. ¿Por qué? Porque precisamente la Constitución fue el documento, fue el 

símbolo también con el que se cerró una etapa muy sangrienta, muy terrible, voy a decirlo así, de 

nuestra historia nacional”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AII%2DK24kgadhfjE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212818&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AII%2DK24kgadhfjE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212818&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AII%2DK24kgadhfjE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212818&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Subraya Yeidckol Polevnsky que Santiago Creel, como presidente de la 

Cámara de Diputados, ha planteado evitar confrontaciones y trabajar 

de forma conjunta 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), 

integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

descartó que haya un alejamiento entre los titulares de 

los tres Poderes de la Unión, y consideró que el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda (PAN), ha planteado evitar confrontaciones y 

trabajar de forma conjunta. 

Lo anterior en respuesta a una pregunta expresa de los 

representantes de los medios de comunicación sobre los 

lugares que ocuparon los titulares del Legislativo y Judicial durante la ceremonia conmemorativa del 

106 aniversario de la Constitución, ya que estaban separados del lugar que ocupó el titular del 

Ejecutivo. 

Lo que Santiago Creel ha planteado es evitar ya confrontaciones y trabajar en forma conjunta. Creo 

que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con nuestro presidente de la República (Andrés 

Manuel López Obrador) y lo que él dice es ‘vamos a trabajar’, y yo estoy en esa línea”, externó 

Polevnsky Gurwitz. 

“Creo que como diputados tenemos la obligación de dar resultados más que estar en la confrontación 

permanente. Hay mucho en lo que podemos sumar, en lo que podemos acordar por el bien de México, 

y lo que tenemos que poner antes que nada es el bien de México”, abundó. 

“El propio Presidente de la República ha dicho que qué bueno que las cosas cambian y que todo 

mundo puede actuar libremente, decir lo que quiera sin que pase a mayores, y yo creo que nuestra 

obligación es buscar en dónde tenemos acuerdos, en dónde podemos actuar para tener los mejores 

resultados para salir adelante”, finalizó. 

https://www.elarsenal.net/?p=1123335  

 

  

https://www.elarsenal.net/?p=1123335
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Felicita Alfredo Chávez a Norma Piña y Santiago Creel por 

defensa de poderes que molestó a AMLO 

El coordinador de los diputados del PAN, Alfredo Chávez Madrid, felicitó a la ministra Norma Piña y al 

diputado Santiago Creel, por la muestra de defensa de la autonomía de los Poderes, Judicial y 

Legislativo en el evento de la conmemoración del aniversario de la Constitución Federal 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/256395/felicita-alfredo-chavez-a-norma-pina-y-santiago-creel-por-defensa-de-

poderes-que 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/256395/felicita-alfredo-chavez-a-norma-pina-y-santiago-creel-por-defensa-de-poderes-que
https://www.omnia.com.mx/noticia/256395/felicita-alfredo-chavez-a-norma-pina-y-santiago-creel-por-defensa-de-poderes-que
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Posición de Santiago Creel incomoda a la 4T, coinciden 
analistas 

 
A raíz de sus aspiraciones presidenciales rumbo al 2024 y la influencia que tiene en la Cámara de 
Diputados, crece la polarización sobre su figura, señalan expertos. 
El panista Santiago Creel Miranda crece un perfil incómodo para la Cuarta Transformación, no solo por 
su posición como presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, sino por sus abiertas 
aspiraciones para ser candidato presidencial en 2024. Esas y más reflexiones compartieron expertos en 
política consultados. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Posicion-de-Santiago-Creel-incomoda-a-la-4T-coinciden-
analistas--20230207-0015.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Posicion-de-Santiago-Creel-incomoda-a-la-4T-coinciden-analistas--20230207-0015.html
https://www.debate.com.mx/politica/Posicion-de-Santiago-Creel-incomoda-a-la-4T-coinciden-analistas--20230207-0015.html
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La dignidad de la presidenta Piña 
 

Irrelevante e intrascendente la polémica sobre la inexistente falta al protocolo en el evento del 5 de 
febrero de conmemoración a la Constitución. El tuit del funcionario presidencial Ramírez Cuevas, 
evidencia la hipocresía de López Obrador al volver un caso falso motivo de falso orgullo. Así son y así se 
las gastan por la impunidad legal y social de la que ha gozado el presidente a lo largo de su gobierno. Ni 
siquiera es relevante el desencuentro discursivo con otros tres oradores del ceremonial: la misma 
ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña; el presidente de la Cámara, Santiago 
Creel, y el gobernador anfitrión, Mauricio Kuri. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/la-dignidad-de-la-presidenta-
pi%C3%B1a/ 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/la-dignidad-de-la-presidenta-pi%C3%B1a/
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/la-dignidad-de-la-presidenta-pi%C3%B1a/
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El reto de Fernández de Cevallos que 
comprobaría si AMLO es o no “un 

difamador cobarde” 

 
 

 

 

 

Pese a autoproclamarse respetuoso de la democracia y de la pluralidad de ideas, el mandatario Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) mostró renuencia para acatar el llamado del presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel: aperturarse al diálogo con la oposición. 

Fue desde el atril del Teatro de la República, en Querétaro, que el militante del Partido Acción Nacional 
(PAN) externó su llamado tras acusar que la actual administración federal de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) “gobierna bajo una sola visión” y “excluye a quienes piensan distinto”. Un acto 
que para la perspectiva de Andrés Manuel estaría justificado, pues, aseveró, el único diálogo propiciado 
por “el bando del conservadurismo” es aquel “con miras a las prebendas”: “Quieren regresar a los 
moches”. 

Como era de esperarse, la respuesta de Andrés Manuel volvió a merecerle una lluvia de críticas, en la 
que se incluyó la ácida contestación por parte de Diego Fernández de Cevallos, uno de sus más 
acérrimos opositores. 

Ante el argumento de López Obrador en el cual refiere que el diálogo del bando opositor perseguiría 
algún tipo de negociación desde lo privado. el ex candidato a la presidencia de la República retó al Jefe 
del Ejecutivo a aperturarse a la conversación, pero en lo público. 

El reto de Fernández de Cevallos que comprobaría si AMLO es o no “un difamador cobarde” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/05/dictadura-que-no-dialoga-el-incendiario-discurso-de-santiago-creel-que-habria-molestado-a-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/dialogo-si-pero-asi-condiciono-lopez-obrador-a-la-peticion-de-santiago-creel/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/el-reto-de-fernandez-de-cevallos-que-comprobaria-si-amlo-es-o-no-un-difamador-cobarde/
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Creel (¿o es Piña?), el/la Pelosi mexicana 
 

Ahora bien, aquí no ha sido como allá en EU —esto es, por parte de la cabeza del Congreso mexicano 
(aunque a veces Santiago Creel sí le ha puesto un ‘estate quieto’ a nuestro primer mandatario)—, sino 
más bien producto de lo que ha hecho de tiempo reciente a la fecha la recién estrenada presidenta de 
la SCJN. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/creel-o-es-pi%C3%B1a-ella-pelosi-
mexicana 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/creel-o-es-pi%C3%B1a-ella-pelosi-mexicana
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-07/naci%C3%B3n/creel-o-es-pi%C3%B1a-ella-pelosi-mexicana


             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/02/2023 LEGISLATIVO 

Comentario 

Ricardo Monreal (Senador-Morena) 

 

“Este año se celebró el 106 Aniversario de la Constitución de 1917 que nos rige. Se dio un hecho que ha 

sido comentado y escrito en muchas páginas, cuando la ministra de la Corte emite un discurso sobre la 

autonomía del Poder Judicial y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, emite otro 

sobre el tema que él considera indispensable para recuperar los acuerdos fundamentales del México 

moderno. Ambos, presidentes de dos poderes, emiten pronunciamientos que desde su punto de vista 

son vigentes y son indispensables observar. También el presidente del Senado de la República emitió 

un mensaje en donde su contenido describe todas las reformas o algunas de ellas que esta legislatura 

ha podido plasmar en la Carta Magna. Tres discursos que me parecen sobrios y republicanos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wFroNwZQymHXLT9VsZxCRluC-MabBBny/view 

https://drive.google.com/file/d/1wFroNwZQymHXLT9VsZxCRluC-MabBBny/view
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Quiero ser contrario a López Obrador: Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que, de llegar a la presidencia de 

México, quiere ser lo contrario a Andrés Manuel López Obrador. Señaló que el no juzgará a los 

funcionarios, catalogándolos como buenos o malos, sin importar que piensen diferente a él. 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=326868 

 

 

 

 

  

 
 
 
 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=326868
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Lilly Téllez avanza y entra de lleno a la batalla 
presidencial contra Claudia Sheinbaum y 

Morena 
 

 

 

 

 

 

 

 

Lilly Téllez, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), entró a la batalla presidencial que encabeza el 

oficialista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y cuyo principal nombre en la lista de posibles 

candidatos es la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

 
En el Power Ranking de Polls de aspirantes presidenciales, la polémica legisladora blanquiazul subió dos 
peldaños ingresando al top cinco de las “corcholatas” y en el segundo puesto en la lista de la oposición. 

En contraste, el excandidato presidencial de 2018 y expresidente nacional del PAN, Ricardo Anaya subió 
cinco lugares en el Power Ranking, al pasar del onceavo al sexto lugar, por debajo de Lilly Téllez. 

La subida de Ricardo Anaya provocó la ligera caída del panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, quien desde hace un año mostró su interés por aparecer en la boleta presidencial. El legislador 
blanquiazul pasó del sexto al séptimo puesto del Power Ranking. 

Lilly Téllez avanza y entra de lleno a la batalla presidencial contra Claudia Sheinbaum y Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/05/dictadura-que-no-dialoga-el-incendiario-discurso-de-santiago-creel-que-habria-molestado-a-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/05/dictadura-que-no-dialoga-el-incendiario-discurso-de-santiago-creel-que-habria-molestado-a-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/sin-miedo-ni-medias-tintas-lilly-tellez-llamo-a-defender-la-constitucion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/sheinbaum-acuso-a-la-oposicion-de-orquestar-una-guerra-sucia-en-su-contra-que-raya-en-la-misoginia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/no-se-si-maxine-corrio-a-anita-asi-planteo-lilly-tellez-su-nuevo-compromiso-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/no-se-si-maxine-corrio-a-anita-asi-planteo-lilly-tellez-su-nuevo-compromiso-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/lilly-tellez-avanza-y-entra-de-lleno-a-la-batalla-presidencial-contra-claudia-sheinbaum-y-morena/
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Fue mal candidato, está en EU y es investigado. Pero Anaya es la mejor 

opción del PAN 

Era el 1 de julio de 2018. Los votos se sumaban uno tras 

de otro, y aunque ya todo apuntaba al triunfo del 

morenista Andrés Manuel López Obrador, también 

empezaban a dar cuenta de otro suceso: Ricardo Anaya 

Cortés, candidato de Acción Nacional (PAN) en alianza 

con Revolución Democrática (PRD) y Movimiento 

Ciudadano (MC), se convertiría en el panista peor 

votado desde la alternancia en el 2000 con 12 millones 

610 mil 120 votos.  

Han pasado más de cuatro años desde entonces. Anaya está fuera del país, es investigado en México 

por presunta corrupción en el caso Odebrecht, pero al mismo tiempo es la mejor opción para que el 

PAN —en alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática 

(PRD)— recupere la Presidencia, según lo que arrojan las encuestas. 

Dentro del puñado de nombres que han sonado del lado opositor, dos nombres figuran como los más 

competitivos: uno es Anaya, quien dejó el país desde agosto de 2021 en medio de la investigación del 

caso Odebrecht; el otro es Luis Donaldo Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano, el joven alcalde de 

Monterrey que debutó en la política en 2018. En el camino hacia 2024, la dirigencia de Acción 

Nacional, presidida por Marko Cortés, anunció una gira por la República mexicana y reuniones con la 

comunidad migrante mexicana en Estados Unidos. El trabajo comenzó este 5 de febrero en Dallas con 

un primer Comité Migrante, un evento público del PAN en el cual hizo presencia Ricardo Anaya Cortés 

por primera vez en cuatro años. 

Fotografías y videos del encuentro muestran al presidente nacional y al excandidato presidencial 

sonrientes. Ya en 2021 Cortés anunciaba un posible regreso de Anaya, cuando dio a conocer a posibles 

presidenciales. Además del exdiputado, consideró en la lista a Lilly Téllez, Santiago Creel, Juan Carlos 

Romero Hicks, Mauricio Vila, Mauricio Kuri, Maru Campos y Francisco García Cabeza de Vaca. 

La encuesta de Enkoll sobre Presidenciables 2024 de noviembre de 2022 ubica al PAN como el partido 

de oposición con mayor preferencia para las elecciones federales, y a Anaya Cortés como el preferido 

para la candidatura, seguido de la diputada Margarita Zavala; la Senadora Lilly Téllez –que ya cuenta 

con el apoyo de Vicente Fox–, y el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel 

Miranda. 

https://www.sinembargo.mx/07-02-2023/4321856   

https://www.sinembargo.mx/07-02-2023/4321856
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ENTRESEMANA/ Con el orgullo herido 
  

 

MOISÉS SÁNCHEZ LIMÓN. ¿Y los lambiscones dónde andan? 

Esa sería la pregunta de Su Alteza Serenísima cuando el aplauso fácil comienza a escasear en los actos oficiales 

y, en contraste, las mentadas de madre, abucheos, desdenes y chiflidos nada amables tienden a ser 

condimento. 

Elemental; el nadir del poder se aproxima inexorable. Y… 

Más temprano que tarde, Su Alteza Serenísima resentiría el paulatino abandono, la soledad del poder, la 

ausencia de loas y el aplauso encaminado, maiceado por los programas de Bienestar. 

Porque la clase política de casa, incluso, ésta que en los mítines aprovecha espacios para promoverse y 

pepenarse del jirón del poder presidencial de Andrés Manuel I que se rasga y lo desnuda dejándole la piel 

ciudadana común y, sin duda, más corriente de esos días en los que saboreaba el poder desde el balcón de 

Palacio. 

Porque no supo ejercer el poder o se negó a aprender a ser Presidente y se quedó en émulo con su cargo 

escrito en minúsculas y camino al archivo de un gobierno que será recordado por los pobres porque los dejó 

pobres con más pobres en competencia por las migajas de contentillo para no hacer escándalo y votar morena 

y apoyar sin chistar lo moreno. 

Sea por Dios y la pobreza franciscana que vistió de cashmere y marcas caras al licenciado presidente y abultó 

la fortuna escondida entre prestanombres y sus hijos e incondicionales, porque el billete de 200 pesos no le 

servirá para maldita la cosa cuando el 1 de septiembre del año entrante entregue el poder, a quien sea… 

Y ese o ésa quien sea lo echará del que fue su Palacio. 

Y si tiene tamaños y convicciones de hacer justicia le advertirá que se haga de un buen equipo de abogados 

o se largue del país porque, en principio, tiene demandas de genocidio por el perverso manejo de la pandemia 

de Covid 19 que cobró más de 700 mil vidas. 

¡Ah!, el licenciado presidente que ironiza con esa pérdida de poder y la simpatía de quienes no tienen por qué 

tenerle simpatía y le han perdido el respeto porque la investidura que debiera portar con orgullo de ejercer 

el poder sin distingos ni apetitos transexenales, la manchó desde antes de rendir protestar en el cargo el 

sábado 1 de diciembre de 2018. 
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Y le duele la ausencia del  aplauso. 

Le hiere el orgullo que su contraparte en el Poder Judicial de las Federación, la ministra Norma Lucía Piña 

Hernández, no se levantara de su asiento, el antepenúltimo que perversamente le asignaron de última hora, 

junto al penúltimo de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

en el presídium en el Teatro de la República el domingo 5 de febrero en el acto conmemorativo del 106 

Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de México. 

En serio, funcionarios de la Secretaría de Gobernación atendieron órdenes superiores y alejaron lo más posible 

de Su Alteza Serenísima Andrés Manuel I a los incómodos actores políticos que no pertenecen al séquito de 

aplaudidores. 

¿Por qué hicieron lo mismo con el senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Mesa Directiva del 

Senado de la República, si es de casa? 

Burdos aprendices de brujos al servicio del tenor de Bucareli. 

De que los hay, los hay… 

Aplausos, aplausos, pide el Duce porque sin los aplausos la vida no se llama vida, porque son su linimento 

que apacigua dolores del alma ofendida y se alzan elíxir que le lleva a decir barbaridades y asumirse dueño 

del universo, maestro y gurú, patriota sin matices chovinistas aunque así procede. 

Aplausos, aplausos porque Su Alteza Serenísima no se parece a los de antes pero le encanta disfrutar de esos 

placeres mundanos, vida de jeque en esa ínsula que es el Palacio Nacional, su palacio. 

Mire usted. 

El martes 03 de febrero de 2015, concluido su mensaje para anunciar medidas de transparencia en su 

gobierno, pillado con propiedades como la Casa Blanca valuada en miserables 85 millones de pesos, Enrique 

Peña Nieto dijo a los reporteros: «Ya sé que no aplauden». 

Y, ¡vaya coincidencias!, en la mañanera del martes 27 de agosto de 2019, al término de la presentación de un 

acuerdo con empresarios mexicanos y extranjeros, el licenciado Andrés Manuel López Obrador preguntó a 

los reporteros presentes: “¿A poco la prensa no aplaude?” 

No, la prensa no aplaude. O no solía aplaudir. 

Una regla no escrita que, en las mañaneras, rompieron sedicentes reporteros mercenarios que aplauden y se 

ríen de las gracejadas y puntadas de Su Alteza Serenísima. 
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Aunque, hay que decirlo, Vicente Fox y Doña Martha contaban con su staff de prensa aplaudidora, reporteros 

que hasta Las Mañanitas cantaban al entonces Presidente en pleno vuelo del TP-01, e incluso aplaudieron y 

recibieron el ramo cuando fue el casorio de la pareja Fox-Sahagún. 

Por eso, por eso, el licenciado presidente generaliza, insulta, descalifica y estigmatiza. Aunque, ¿a poco no?, 

entre periodistas cada quien sabe quién es y qué pecados ha cometido. 

Cada quien. 

Como hoy el licenciado presidente cuyos fantasmas se le rebelan y le recuerdan que cada amanecer es el de 

un día menos en el poder. 

Por eso, por eso… 

Sin que nadie le preguntara, en la mañanera de inicio de semana trajo a colación el tema de la ministra 

presidenta que le recetó un mensaje firme, sin dobleces, recordándole que el Pode Judicial es uno Poder que 

no depende del Ejecutivo. 

Y pretendió ser sincero mas cayó en lo ramplón y se mostró dolido, amén de falto de respeto hacia la ministra 

Norma Lucía Piña Hernández. 

“Ayer –dijo Su Alteza Serenísima– me dio mucho gusto porque se notó, yo creo que porque estaba cansada 

o no quiso pararse la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, pero me dio mucho gusto, me dio 

muchísimo gusto porque eso no se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados del presidente”. 

Quiso sacar provecho del que, sin duda no fue desdén de la ministra presidenta quien no está acostumbrada 

a estos actos en los que el licenciado presidente es la big star. 

“(…) ¿Cuándo se había visto que se quedara sentado el presidente de la Corte en un acto así? Eso me llena de 

orgullo porque significa que estamos llevando a cabo cambios, es una transformación, ya no es el presidente 

el que le da órdenes a ministros, y también es un desmentido cuando de manera exagerada se habla de una 

dictadura, de una tiranía”, presumió el Duce. 

¿Qué le parece? Seguro y Chucho Ramírez, quien mediante un tuit había descalificado, sin citarla por su 

nombre y cargo, a la ministra presidenta, le recomendó curarse en salud y presumir que aunque el golpe fue 

duro y a la cabeza de su ego, no le dolió. 

Pero, Andrés, Andrés, la pérdida del poder duele… 

Y luego, para completar el cuadro le cobró la factura a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, cuyo discurso en la conmemoración de la promulgación de la Constitución Política 

le recetó varias recomendaciones, una de ellas fundamental, fincada en el diálogo. 
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–¿Cómo interpreta el llamado a la reconciliación de la oposición en medio de campañas de golpeteo político; 

o sea, la oposición llama a que debe de haber una reconciliación, pero hay campañas de golpeteo? ¿Qué les 

diría, en función del cambio que considera que debe de continuar en el país?—fue pregunta a modo a Su 

Alteza Serenísima. 

–No, yo pienso que tiene que haber respeto, pero no somos iguales, hay quienes apoyaron y siguen apoyando 

un modelo que beneficia sólo a las minorías, por eso existe un bloque conservador que tiene su influencia, 

relativa, pero hacen valer sus derechos en el Congreso, y lo mismo en el Poder Judicial—respondió Andrés 

Manuel I de corridito. 

Y hasta presumió: 

“Sería muy fácil nombrar al presidente o la presidenta desde Palacio Nacional, como se hacía antes, de la 

Corte, sería fácil conseguir la aprobación de todas las iniciativas que enviara el Ejecutivo al Legislativo”. 

Pero, cortó previsiones: 

“A veces, cuando dicen: ‘Queremos diálogo’, nosotros decimos: No. No es que no respetemos y que en la 

democracia debe de haber pluralidad, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los 

moches”, prejuzgó sin rubor. 

Y ahí quedó el mensaje a Santiago Creel y para quien pretenda cita en Palacio para dialogar con el emperador, 

el oligarca que busca perpetuarse en el poder como neo caudillo que se espanta con el desdén y reacciona 

rencoroso. Anda dolido; cuidado. Digo. 

 

 

 

 https://entresemana.mx/entresemana-con-el-orgullo-herido/  
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Con el orgullo herido/Columna/Moisés Sánchez Limón 
 

Le hiere el orgullo que su contraparte en el Poder Judicial de las Federación, la ministra Norma Lucía Piña 
Hernández, no se levantara de su asiento, el antepenúltimo que perversamente le asignaron de última 
hora, junto al penúltimo de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, en el presídium en el Teatro de la República el domingo 5 de febrero en el acto 
conmemorativo del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de México. 
 
https://almomento.mx/entresemana-con-el-orgullo-herido/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/entresemana-con-el-orgullo-herido/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Y me pongo de pie/Columna/Salvador Camarena 

 
AMLO es un maestro de los símbolos, y él dejó en claro que saludaba, brazo estirado y apenas sin hablar, 
a los titulares de otros poderes –Piña y el diputado panista Santiago Creel– porque no le quedaba de 
otra, y de inmediato se adelantó, sin incorporarlos, a entrar al recinto. 
 
https://www.nacion321.com/opinion/salvador-camarena-y-me-pongo-de-pie 
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Recuerde presidente, es nuestro 
empleado/Columna/Ricardo Alemán 

 
En realidad se trata de una corrección de formas y el fin del “culto al señor presidente”, ese rey sexenal 
que ha enloquecido a López Obrador y que mantiene en calidad de lacayos a la gran mayoría de los 
políticos mexicanos.Y para fortuna de todos fue una mujer la que logró tal corrección de las formas 
constitucionales, la que puso fin al añoso culto lacayuno “al señor presidente”. Pero la gota que derramó 
el vaso aún estaba por llegar. Y es que tanto la ministra, Norma Piña, como el diputado, Santiago Creel, 
le dijeron en el rostro al presidente que eran tiempos de respeto a la división de poderes y de poner fin 
al culto nada democrático al presidente. 
 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/recuerde-presidente-es-nuestro-empleado/ 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MEXICANA DE AVIACIÓN NUEVA AEROLINEA EQUILIBRARÁ COSTOS DE PASAJE 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, estimó que la entrada en operaciones de la nueva aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, 

contribuirá a reducir los costos del pasaje. Con esta iniciativa, no aplicaría el denominado cabotaje, medida que permite la llegada de líneas 

aéreas comerciales de otros países, a fin de brindar servicios al interior de la República. Lo de liberar la llegada de vuelos extranjeros para que 

haya más competencia, lo estamos analizando; antes de eso, se va a crear la nueva línea Mexicana de Aviación. Si vemos que con eso 

equilibramos para que no cueste tanto el boleto de avión, entonces a lo mejor, ya no haría falta abrir para que haya competencia y bajen los 

precios. Lopez Obrador dijo que Mexicana de Aviación podría operar este año. Aclaró que el Gobierno de la Cuarta Transformación, aún evalúa 

alternativas para ofrecer un mejor servicio a los consumidores. 

 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; REPROCHA LA RESISTENCIA DE AMLO PARA ENTABLAR 

DIÁLOGO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, criticó la resistencia de Andrés Manuel López Obrador como titular del 

poder Ejecutivo, a entablar diálogo con los demás poderes: el Judicial y el Legislativo, del que él es un representante. El legislador del PAN, 

afirmó que la historia ha demostrado la importancia de la pluralidad de ideas, además de que resaltó la importancia de la comunicación entre los 

tres Poderes: Importa no porque soy Santiago Creel, importa porque represento a un poder del Estado que se llama Cámara de Diputados y es 

un poder tan soberano como lo es el poder Ejecutivo. Voy a defender en forma y fondo el Poder del Estado al que represento. Yo simbolizó la 

pluralidad y diversidad de la Cámara Baja. Ellos están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me gustan las 

formas democráticas. Dijo que al no entablar diálogo, no habría espacio para la democracia: No quiere hablar, no conmigo, sino con la oposición 

y señaló que si no hay espacio para el diálogo, no hay democracia porque no puede emerger la pluralidad. El líder legislativo en San Lázaro, 

llamó a rectificar y no cometer los errores del pasado en vísperas de la discusión del llamado Plan B electoral, en el cual la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) tendrá que intervenir ante las acciones inconstitucionalidad ya presentadas por la oposición. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LUZ ROJA: 4T PODRÍA DEBILITARSE ANTE VA POR MÉXICO EN COAHUILA 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el panorama electoral para la 4T luce favorable en el 

Estado de México; no así en Coahuila debido a la división interna por las candidaturas. Recomendó a Morena no descuidar las elecciones en 

Coahuila ante el poder del PRI. Idicó que la ex secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, cuenta con más apoyo del partido que el 

candidato Armando Guadiana. Actualmente, el panorama luce favorable para el partido que lidera la autodenominada Cuarta Transformación 

(4T)  y sus aliados en la entidad mexiquense, gracias a la popularidad que la candidata Delfina Gómez ostenta en las encuestas de popularidad. 

No así rumbo a los comicios de Coahuila. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Senadores, señalo el 

desasosiego por la división de Morena y sus aliados para competir cada uno por su lado, pero a nombre y promoción de “La Transformación”, en 

la entidad fronteriza. La elección de Armando Guadiana como abanderado de Morena desató un conflicto interno en razón de la inconformidad 

de Ricardo Mejía Berdeja, entonces Subsecretario de Seguridad Pública (SSPC) y quien también pretendió representar a Morena. Sin embargo, 

tras perder en las encuestas y pese al llamado para respetar el resultado, el ex funcionario dimitió de su cargo federal y se apuntó como candidato 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por el Partido del Trabajo (PT). En ese contexto, Monreal Ávila advirtió que la división en los bandos de la 4T con Armando Guadiana, Ricardo 

Mejía y Lenin Pérez, este último por el Partido Verde (PVEM), podría significar un debilitamiento para el proyecto transformador ante la opositora 

Va por México, la cual logró consolidar su estrategia de campaña en alianza y tienen al Gobierno del estado de su lado y a su servicio.  

 

DIPUTADO ERASMO GONZÁLEZ; INE Y OPLES DEBERÁN VIGILAR QUE RECURSOS PÚBLICOS NO SEAN UTILIZADOS EN 

CAMPAÑAS DE COAHUILA Y EL ESTADO DE MÉXICO 

 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sostuvo que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y las Oples deberán vigilar que recursos públicos no sean utilizados para campañas de Coahuila y el Estado de México. Confiamos 

en que el apego a la asignación de recursos presupuestales que se aprobaron en la Cámara de Diputados sea ejercido y aprovechado para el 

fin específico y el motivo de la aprobación que se dio para el ejercicio 2023; sin embargo, existe ya una serie de entes de fiscalización entre ellos 

también la que hacen propiamente el INE y los órganos de fiscalización electorales en local, que aplica, en este caso, para el Estado de México 

y Coahuila. González Robledo expuso que a las y los diputados les corresponde analizar las cuentas públicas que presenta la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) y que próximamente entregará informes de las correspondientes a 2021 y 2022. Nosotros vamos a tomar nota y 

seguramente estaremos analizando en la Comisión de Presupuesto ya en breve estos informes y la reasignación de recursos que hubo durante 

el ejercicio 2022, porque nosotros tenemos la facultad de aprobar el presupuesto, pero el Ejecutivo Federal tiene facultades para hacer 

reasignaciones y vamos a analizarlas, pero la fiscalización tiene que ser por parte de todas las entidades que se encargan de este tema tan 

importante sobre todo cuando inician los procesos electorales. Definitivamente a todos los ciudadanos les importa que los recursos se apliquen 

a una causa de bienestar para el país y que no se utilicen con otros fines, que es orientarlos de una manera incorrecta.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; RESPONDE A CRITICAS DE LORENZO CÓRDOVA  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, respondió a las críticas del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), Lorenzo Córdova Vianello, sobre la renuncia del gobierno y los partidos oficialistas a discutir y negociar la incorporación de cuatro nuevos 

consejeros electorales. López Hernández rechazó las declaraciones de Córdova, aduciendo que está acostumbrado a decir barbaridad y media. 

El secretario de Gobernación reprochó la forma en la que el propio Lorenzo Córdova llegó al INE, atribuyéndolo a una cuota de poder para un 

partido. La referencia del secretario de Gobernación es a los acuerdos entre bancadas partidistas que suelen elegir, conforme al método previsto 

por la ley, quiénes llegan a ocupar los lugares en el consejo general del INE. Sin embargo, se pronunció por la segunda alternativa prevista por 

la ley, que es la insaculación. López Hernández expresó que cuando no se construye un consenso con dos terceras partes de la Cámara de 

Diputados, se puede proceder mediante insaculación lo que, dijo, desde nuestro punto de vista, nada más puro. El gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador ha sido insistente a negociar, consensuar y discutir cualquier asunto con las bancadas opositoras equiparando las negociaciones 

políticas con actos de corrupción. Este país ya cambió y los asuntos públicos ya no son botín político de nadie. López Hernández hizo una 

defensa del Plan B de la Reforma Electoral, confiado en que la Suprema Corte declare constitucional el paquete de reformas y atajando como 

falsos los señalamientos de Lorenzo Córdova en el sentido de que quedará desempleado el 85% del personal de carrera en el INE. Los únicos 

que se van a quedar sin empleo, a partir de abril de este año, son precisamente Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, al final del periodo de sus 

respectivas consejerías. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO SE SOLIDARIZA CON TURQUÍA ENVIA EQUIPO Y ESPECIALISTAS DE RESCATE TRAS 

SISMO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que México apoyara a Turquía con equipo y especialistas de rescate para 

ayudar a las víctimas del sismo registrado en ese país. El canciller indicó que un avión de la Fuerza Aérea Mexicana salió con la ayuda, tras ser 

una instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador. La cónsul de México en Estambul, Isabel Arvide, descartó la presencia de 

mexicanos en las zonas afectadas tras el terremoto sucedido en Turquía y Siria, pues la presencia de connacionales en la zona es muy baja. 

Afirmó que son muy pocos los residentes mexicanos en la zona, pues arriba del 95 por ciento vive en Estambul, lejos de la zona del desastre, 

por lo que hasta el momento ninguno de ellos ha sufrido afectaciones. Más de tres mil 600 personas murieron por un terremoto de magnitud 7.8 

que sacudió el lunes el sureste de Turquía y el norte de Siria, el cual se sintió incluso hasta en Groenlandia. En Turquía, donde se registró el 

epicentro, al menos 2 mil 316 personas murieron, según el último balance comunicado por la agencia de gestión de catástrofes. Las autoridades 

añadieron que más de 13 mil personas resultaron heridas. En Siria el sismo causó al menos mil 293 muertos y más de dos mil 400 heridos. El 

Ministerio de Salud sirio informó de 593 personas muertas y mil 403 heridos en las zonas bajo control del gobierno en este país en guerra. Los 
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Cascos Blancos, que operan en las partes de Siria en manos de los rebeldes, indicaron que hubo al menos 700 muertos y más de mil 050 heridos 

en esos sectores. México también se solidarizó con Chile tras los incendios forestales que enfrenta al enviar brigadistas para ayudar en las tareas 

de mitigación del fuego.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: RETOMARA SUS GIRAS POR LAS 16 ALCALDÍAS DE LA CDMX 

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, retomara sus giras en las 16 alcaldias. Dijo que está muy interesada en que la ciudadanía conozca las 

obras que se harán este año. A cuatro meses de haber recorrido las 16 alcaldías como parte de su Cuarto Informe de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, anunció que encabezará una nueva gira por todas las demarcaciones. Vamos a ir a visitar 

todas las alcaldías, empezamos con Iztacalco y Venustiano Carranza y el objetivo de estos encuentros con la ciudadanía es informar las obras 

que vamos a hacer este año en las 16 alcaldías, los senderos seguros dónde van a estar ubicados y las obras grandes que informamos y algunas 

obras de agua. Para este 2023, el Gobierno capitalino contempla la inversión de 23 mil millones de pesos en obras de fortalecimiento de 

infraestructura social, educativa y movilidad. Estela Damián, secretaria particular de la jefa de gobierno, detalló, es la encargada de hacer la 

invitación y convocatoria a los 16 alcaldes para que participen en esta gira. Desconoce si algún alcalde de oposición ha rechazado la convocatoria. 

No todos los eventos, se realizarán en las explanadas de las alcaldías. En algunos casos se realizarán en espacios, como por ejemplo, parques 

lineales. Sobre las razones de volver a hacer una gira por todas las alcaldías a pocos meses de haberlo hecho, la jefa de gobierno dijo que va a 

territorio muy seguido y que en este caso en particular le interesa que la ciudadanía conozca qué es lo que van hacer este año. 

 

DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; SANTIAGO CREEL COMO PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, HA PLANTEADO 

EVITAR CONFRONTACIONES Y TRABAJAR DE FORMA CONJUNTA 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, descartó que haya un alejamiento 

entre los titulares de los tres Poderes de la Unión, y consideró que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), ha 

planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma conjunta. Lo que Santiago Creel ha planteado es evitar ya confrontaciones y trabajar en 

forma conjunta. Creo que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con el presidente Andrés Manuel López Obrador y lo que él dice 

es vamos a trabajar, y yo estoy en esa línea. Como diputados tenemos la obligación de dar resultados más que estar en la confrontación 

permanente. Hay mucho en lo que podemos sumar, en lo que podemos acordar por el bien de México, y lo que tenemos que poner antes que 

nada es el bien de México. El propio Presidente de la República ha dicho que qué bueno que las cosas cambian y que todo mundo puede actuar 

libremente, decir lo que quiera sin que pase a mayores, y yo creo que nuestra obligación es buscar en dónde tenemos acuerdos, en dónde 

podemos actuar para tener los mejores resultados para salir adelante. 

 

DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; EL EJECUTIVO DEBE RESPETAR A LOS REPRESENTANTES DE OTROS PODERES DE LA UNIÓN 

 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) se unió al reclamo contra el presidente de la República por no respetar a representantes 

de otros Poderes de la Unión; el protocolo tiene, en el fondo, un sentido de respeto, no son caprichos de nadie. La diputada hablo sobre la 

controversia en torno a la ceremonia del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, en donde los representantes de los 

poderes Judicial y Legislativo fueron sentados lejos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Haber llegado al aniversario 106 de la 

Constitución, debería, precisamente, fortalecer la división de Poderes, en la forma, que también son fondo. Desde luego, me uno al reclamo de 

mucha gente de que el Poder Ejecutivo debe aprender a respetar a los otros dos Poderes, tanto en la forma, como en el fondo. La legisladora 

rechazó las constantes manifestaciones del presidente Lopez Obrador en contra del constante desprecio que tiene hacia el Poder Legislativo, 

a través del trato a Santiago Creel. Por otra parte Zavala Gómez del Campo se congratuló de participar en el foro organizado en San Lázaro, 

para analizar la propuesta del Ejecutivo en materia de cabotaje, a través de cambios a la Ley de Aeropuertos y la Ley de Aviación Civil, en el 

cual pueden escuchar realmente a los expertos sobre el daño que puede ocasionar una iniciativa de ley en los términos que se ha presentado, 

así como los acuerdos que tenemos para que recuperemos en algún momento la categoría 1. 
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MARKO CORTES; MANUEL CLOUTHIER SE SUMA A LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO DE CAMBIO Y FUTURO RUMBO A 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, se reunió con el luchador social y empresario, Manuel Clouthier Carrillo, quien aceptó 

ser parte de la Comisión para la Construcción del Proyecto de Cambio y Futuro para México rumbo a la elección de 2024. Esto se dio en una 

reunión que sostuvieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza y Manuel Clouthier Carrillo. Dicha comisión será encabezada 

por Julio Castillo López, director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, y el objetivo es dialogar con los diversos grupos y liderazgos 

sociales, con especialistas y con actores políticos de todo el país, para que todos en conjunto construyamos un verdadero proyecto de cambio 

para México. Buscaremos que dicha comisión dialogue con los diversos sectores de la sociedad, universitario, académico, científico, deportivo, 

productivo, laboral, industrial, ganadero, pesquero, minero y agrícola, para recoger y hacer nuestro el sentir de la ciudadanía, convencidos de 

que merecemos y podemos vivir mejor y en paz, en un país moderno e innovador, que cuide el medio ambiente y un México próspero que dé 

oportunidades a todos los ciudadanos, señaló el Presidente Nacional, quien hizo un reconocimiento a la trayectoria de Clouthier Carrillo. 

Clouthier será un personaje fundamental que nos ayude a reunir el verdadero sentir de la sociedad que demanda un cambio urgente, ante el 

desamparo que han causado las destructivas políticas públicas del actual gobierno, la indiferencia a ciertos sectores y la indolencia que hay por 

parte de diversas autoridades para atender temas preocupantes como la inseguridad, el desabasto y falta de atención médica, la inflación 

imparable que padecen los mexicanos y la devastación de las instituciones. Por su parte, Clouthier Carrillo externó su agradecimiento por la 

confianza depositada por parte del dirigente y se dijo listo para recorrer el país y colaborar en la compilación de propuestas, para junto con la 

sociedad civil, los expertos y especialistas construir un verdadero proyecto de cambio y futuro, que resulte en un mejor gobierno y un país más 

próspero, donde verdaderamente haya justicia social y combate a la corrupción.  

 

GUILLERMO LASSO; EL “NO” SE CONSOLIDA EN EL REFERÉNDUM EN ECUADOR CON MÁS DEL 97% ESCRUTADO 

 

Con más del 97 % de las actas procesadas, el «No» se consolida en el referéndum planteado por el presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, 

que pretendía reformar la Constitución en materia de seguridad, democracia, instituciones y medioambiente. Escrutado el 97,22 % de las actas 

procesadas, el «No» se afianza con un 51,4 % frente al 48,5 % del «Sí» en la primera pregunta con la que Lasso buscaba apoyo para facilitar 

la extradición de ecuatorianos que hayan cometidos delitos vinculados al crimen organizado trasnacional. 
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Más allá de si la ministro Norma Lucía Piña Hernández, presidenta en Suprema Corte de Justicia de 

la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, violó o no, “protocolo” palaciego, ese que tanto 

repudiaban los hombres del rég8men actual y que hoy, buscan arroparse en él; o si el adversario 

pidió diálogo para encauzar a través de la política, la unidad y conciliación en el país, el 106 

aniversario de nuestro Código Supremo, inédito, fue el inicio de confrontación entre dos Poderes 

de la Unión, con el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

De esa manera, se vislumbra un final de sexenio, distanciado entre los Tres Poderes del Estado, en 

un país que lo distingue nefasto presidencialismo; en el que el responsable de conducir a la 

República, pareciera, querer terminar su administración, con el ejercicio de un gobierno 

“unipersonal”, cual delineó en ciudad de Toluca, el político de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, 

cuando semanas pasadas, acudió a plenaria de senadores y diputados del PRD, en territorio del 

prócer, Carlos Hank González. 

Hay que decirlo, el mensaje que ofreció la ministro presidenta de la Corte y el que expuso el 

presidente en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, fue un cursillo de política institucional, 

constitucional, que incomodó a su destinatario, y colaboradores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANIVERSARIO CONSTITUCIONAL: CHOCAN DOS PODERES DE LA UNIÓN CON AMLO; OBSERVAN 

INDEPENDENCIA JUDICIAL Y CRITICAN “VISIÓN ÚNICA” 
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Ellos, no son proclives al mandato constitucional y, molesta a su persona, cando escuchan de 

respetar y cumplir la Constitución, cuando nuestra Ley de leyes, la pretenden “transformar” en “Ley 

Reglamentaria”, para tener un árbitro y juez electoral, “al gusto” del Tlatoani en turno. 

Con esas discrepancias, los responsables de Los Tres Poderes de la Unión, llegaron el sábado pasado, 

al Teatro de la República, a conmemorar 106 aniversario de ese documento, el cual, cada sexenio, 

es virtual rehén del Presidente en turno y lo modifican al gusto, cuando tienen mayoría calificada; 

o de facto, cuando imponen que, “Ley Reglamentaria”, suplante a nuestra Constitución. 

La presidenta del Poder Judicial y el presidente en mesa directiva en la sede de avenida Congreso 

de la Unión, número 66, ofrecieron el cursillo de política constitucional, que en el régimen, poco o 

nada saben de ello, más que disponer de sus artículos, “a modo” o para llevarla como estandarte 

de políticas públicas unipersonales o electoreras, hay que decirlo. 

Mensajes que demuestran bagaje, sapiencia y altura de miras, con la disposición al diálogo, al 

respeto entre los Poderes de la Unión, no la imposición de una sola visión, cuando ese no fue el 

propósito del Constituyente de 1917, el que encabezó en la ciudad de Querétaro, Venustiano 

Carranza y 218 diputados, provenientes de todo el país, cual ilustró en aquel emblemático recinto 

queretano, la presidenta de la Corte. 

Tampoco el propósito de los constituyentes en ese año que todos los  mexicanos llevamos en la 

memoria, que su legado, se utilice para la confrontación entre las instituciones que emanaron de 

esa Carta Magna que firmaron los distinguidos representantes populares de entonces, con la cual 

inició una nueva era política, social y económica el país, luego de sangrienta revolución. 

Que no incomode al presidente  Andrés Manuel López Obrador, ni al secretario de Gobernación, 

“protocolo” palaciego, el cual, utilizan cuando conviene y desechan, fustigan, cuando de señalar 

regímenes anteriores. 
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La ministra, no estaba obligada a ponerse de pie, cuando entró al Teatro de la República, el titular 

del Ejecutivo Federal, como sí estuvo obligado a comparecer para explicar la política interior el país, 

con motivo del IV Informe de Gobierno, el señor Adán Augusto López Hernández, en la Cámara de 

Diputados, y, cual anotamos en tiempo y forma, se pasó ese mandato por el arco del triunfo y no 

acudió a esa obligación. 

Empero, Norma Lucía Piña Hernández, sí cumplió cortesía política, o “protocolo” palaciego, cuando 

se rindieron honores a Andrés Manuel López Obrador, cual merece, por la investidura que detenta, 

nada más y nada menos, la de ser Presidente e la República. 

Que el mandatario y sus colaboradores pusieron caras largas, cuando escucharon el mensaje de la 

ministro y del presidente de los diputados, Santiago Creel Hernández, ¡obvio!, no son sus 

correligionarios ni mucho menos sus empleados. 

Lamentan una obligación que no obliga, en el caso de la presidenta de la Corte, pero callaron cuando 

a la diputada presidenta en mesa directiva de los diputados, Laura Angélica Rojas Hernández (LXIV 

Legislatura), en ceremonia del tradicional “Grito” de Independencia, con motivo de una aniversario 

más de la Independencia, la colocaron “con sana distancia” del anfitrión en Palacio Nacional y, peor 

aún, al día siguiente, en desfile militar, la mandaron a un balcón contiguo al del presidente. 

¿Entonces? ¿Eh? 

En tiempo y forma, anotamos aquí, esa descortesía, ¡grosería, pues!, a la también ex senadora. 

Esperamos que nuestros actores políticos en el poder, conserven serenidad y paciencia, cual 

arengaba ese personaje de nuestra literatura en vox populi, “Kalimán” y, en lugar de “mandar al 

diablo”, diálogo que convocó el diputado Creel Miranda, reflexionen, y convengan en que cerrazón, 

no es lo que demandan los mexicanos, máxime, cuando faltan unos meses para terminar el sexenio, 

el cual, esperamos, no sea cruento en lo político, económico o social. 
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Que incomodó al Presidente y sus colaboradores y correligionarios que acudieron a la ceremonia 

constitucional, es lógico; como también incomodan a los adversarios, diatribas que, en semana 

inglesa, “ven y escuchan”, en el foro matinal de Andrés Manuel López Obrador. 

Porque el político de Tabasco, desdeña el foro constitucional que la Constitución, mandata para el 

encargado de la Presidencia: el de la tribuna popular, el primero de septiembre, en Cámara de 

Diputados, para acudir a rendir informe del estado que guarda la nación. 

O como cuando el Presidente, se va sobre la yugular de sus adversarios y enemigos-político 

personales, en sus giras finsemaneras o en las concentraciones que le organizan en el Zócalo 

capitalino o en cualquier foro al que acude Andrés Manuel López Obrador, cual su investidura exige, 

donde no desaprovecha oportunidad de increpar, lapidar y puyar a sus contrarios. 

Hay que leer y releer el mensaje sabatino que expusieron a selecto auditorio, el presidente en 

Cámara de Diputados y la presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Ella, Norma Lucía Piña, sin ambages, tajante, el indicativo: “señoras y señores”, peculiar manera en 

dirigirse a la clase política presente en el Teatro de la República, “del Presidente para abajo”. 

El destinatario, vendría en el transcurso de su mensaje: 

-“La Ley Suprema, tiene que ser una realidad en aras de la dignidad de cada persona, en aras, 

precisamente, de la consecución de los fines del proyecto nacional, la dignidad se construye día a 

día, con respeto entre los individuos, entre los Poderes e, incluso, entre las naciones”,  

-“Para hacer frente a esa enorme deuda histórica, el rol de quienes impartimos justicia, resulta 

crucial. Así lo asumo, así lo asumimos”. 

-“Nuestra principal responsabilidad es garantizar el acceso a la justicia, viendo por la dignidad 

humana a través de la promoción, protección, respeto y garantía de los derechos humanos 

contenidos en nuestra Constitución”. 
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-“Conforme al paradigma de la centralidad de los derechos humanos, el Poder Judicial, guiado por 

la Constitución, no sólo resuelve las controversias, no sólo pacifica los conflictos, sino que también 

promueve y cataliza el cambio social”. 

-“Es sano y necesario, ponderar la actividad de los jueces en virtud de las resoluciones que emiten 

y nunca perder de vista la independencia judicial, la de los juzgadores, y la de uno de los Poderes 

constitutivos de la República. Una Judicatura independiente, es pilar de nuestra democracia, es el 

legado que  nos transmite nuestra Ley fundamental”. 

-“Tenemos la responsabilidad de preservarla y fortalecerla. De lo contrario, corremos el riesgo de 

mermar esa garantía en detrimento de las propias personas que nos demandan justicia. La 

independencia judicial, no es un privilegio de los jueces, es el principio que garantiza una adecuada 

impartición de justicia para hace efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. La 

independencia judicial, es la principal garantía de imparcialidad del Poder Judicial, en beneficio de 

la sociedad”. 

Cortesía política de Santiago Creel Miranda, quien se refirió a Andrés Manuel López Obrador, sin 

nombrarlo por su nombre, como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos; el 

legislador del PAN y presidente en mesa directiva de los diputados, no minimizó esa investidura. 

De igual manera, citó en la introducción de su mensaje a la ministra presidenta en SCJN, al 

presidente del Senado, al secretario de Gobernación y al gobernador del estado de Querétaro. 

¡Oficio político, pues!, el que demostró el ex secretario de Gobernación. 

Citó reelección en el poder, de Benito Juárez y forma de gobierno que por esa vía, hizo Porfirio Díaz, 

régimen, resaltó, que se transforma en dictadura, que no dialoga, no acuerda y provoca la 

Revolución maderista. Luego, el momento, la época de los constituyentes de 1917: 

-“Superaron sus intereses de facción; tuvieron la inteligencia y el carácter para pasar de los adjetivos 

hirientes a los sustantivos catalizadores de acuerdos; transitaron de la diatriba al argumento y de 
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las armas a la Constitución. El diálogo triunfó sobre la división y eso es precisamente lo que hoy 

celebramos”. 

-“Al poco tiempo de su promulgación, los revolucionarios volvieron a desdeñar el diálogo, sus causas 

se frustraron y la disputa por el poder se encarnizó. La violencia cobró la vida de casi todos los 

liderazgos revolucionarios, además de las de Madero y Pino Suárez, al inicio de la lucha, segó las 

vidas de Zapata, Ángeles, Carranza, Villa, Obregón y muchos más”, ilustró Creel Miranda.  

Luego, obligada referencia de lo que fue parte de la Historia Mínima de México, cual título de ese 

extraordinario texto que editó el Colegio de México, edición original que dirigió brillante historiador 

y politólogo, don Daniel Cosío Villegas, qepd, del maximato, al gobierno diazordacista: 

-“Concluida la Revolución, la paz se volvió a quebrar. La falta de diálogo de Calles con la Iglesia, 

provocó la guerra cristera, que pudo haberse evitado y con ello, la pérdida de más de 250 mil vidas”. 

Resaltó que al instalarse nueva hegemonía política, se rompen acuerdos democráticos que logró la 

Constitución de 1917. 

-“La nueva hegemonía no dialoga, se impone, simula; se arropa en el principio de la no reelección, 

crea un partido que dura en el poder más del doble del tiempo que el de la dictadura de Días; su 

mérito, es que logra, eso sí, un periodo de crecimiento, aunque gobierna sin diálogo, sin diálogo 

plural e incluyente”. 

-“Emerge la guerra sucia, el conflicto estudiantil de 1968, que acaba en una masacre; se repite el 

jueves de Corpus de 1971; el 2 de octubre no se olvida. Y nosotros, ¡nunca!, ¡nunca!, debemos 

olvidar, que fue la falta de diálogo del régimen, lo que provocó esas matanzas”. 

Discurso del presidente en Cámara de Diputados, cuyo repaso de nuestra historia, sustentó para 

convocar al diálogo entre los Poderes de la Unión, para alcanzar apertura democrática. 

-“Hoy, después de dos alternancias federales, incuestionables, era de esperarse que hubiéramos 

arribado a un amplio consenso en torno a las instituciones y a las reglas electorales. Eso no es así. 
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Nuevamente, los acuerdos se frustran. Lo que debe resolver la política y el diálogo, eso nos toca a 

nosotros, incomprensiblemente, el Tribunal Constitucional, lo tendrá que dirimir”. 

-“Rectifiquemos, aún estamos a tiempo, no tenemos por qué repetir los errores del pasado. La 

política es también conciliación e intereses encontrados”., observó, arengó, el diputado Creel. 

-“No hay más moral política que la Constitución. Esa es la moral de todos quienes somos servidores 

públicos. Con esto en mente, desterremos de una vez por todas, nuestras diferencias y 

confrontaciones, particularmente las que  hubiese habido en el pasado, ahora son tiempos de 

coincidir, son tiempos de reconciliación, después, después vendrán tiempos para competir en la 

arena política y electoral”. 

Más puntual, Creel Miranda, delineó: 

-“La falta de diálogo, también se extiende a los asuntos fundamentales para el bienestar de la 

nación”. 

-“Existe desacuerdo sobre el combate a la violencia, la seguridad pública, la cuestión social, la 

económica, la impunidad y la corrupción. A pesar y muy a pesar de que estos asuntos están 

acordados en la Constitución, algunos de ellos inclusive, desde 1917. Sin embargo, el desacuerdo 

prevalece, no en los fines que persiguen nuestras normas constitucionales, sino en los medios para 

darle cumplimiento.  

Enseguida, virtual epílogo del mensaje creelista: 

-“El reto de nuestra generación, el gran reto, es encontrar a través del diálogo, del diálogo político, 

la unidad, dentro de esta vasta pluralidad y diversidad que es México. No a través de una visión 

única, eso contradice la esencia de nuestra democracia”. 

Cual estilo personal de gobernar, inmediata réplica del destinatario, fue rechazar convocatoria que 

hizo el presidente en Cámara de Diputados. 
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Está claro: en final del sexenio, abona confrontación entre Los Tres Poderes. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Durante las últimas dos Legislaturas, se aprobaron reformas que acercan nuevamente al texto de la 

Constitución de México, a su esencia social, pondera el senador y coordinador del grupo mayor, 

Ricardo Monrea Ávila, en un artículo que publicó en redes sociales… Coincidente con el Presidente 

de la República, el político de Zacatecas, observa: “durante un largo periodo de tiempo, el texto de 

la Carta Magna, se alejó del espíritu de ésta, pero es igualmente verdadero que, a través del trabajo 

de las últimas dos Legislaturas, se han logrado conquistas legales que la acercan nuevamente a los 

principios revolucionarios y a su esencia social”... Si un año se prolonga en Estados Unidos el juicio 

a Genaro García Luna, mejor para el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 

de esa manera, tendrán con qué abonar politiquería y politiporquería, a sus adversarios y enemigos-

político personales… Empero, si algo distingue a nuestro sistema político, es el brutal canibalismo: 

al terminar el sexenio, con la misma vara, van a medir a los colaboradores, “hermanos” y  

“hermanas” del Presidente… Caballero, distante de politiquería y guerra sucia, el senador Ricardo 

Monreal, quien no quiso opinar sobre Layda Sansores, a quien se menciona en el caso de García 

Luna… Luego de breve diálogo en la sede partidista, Marko Antonio Cortés Mendoza anunció que 

Manuel Clouthier, se integra a la comisión que tiene por encargo, la construcción del Proyecto de 

Cambio y Futuro, rumbo a 2024, con la responsabilidad en dialogar con los diversos grupos y 

liderazgos sociales… Ya sin “fuereñas” que se atraviesen en su proyecto, el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, se perfila como fuerte aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de 

Veracruz, el estado que lo tiene todo, cual pondera distinguido ciudadano del estado… Con esta 

columna, reiniciamos nuestro noble y sagrado oficio, tras el “puente” con motivo del 106 aniversario 

de nuestra Ley de leyes… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Falta de protocolo y discursos 
Humberto Aguilar Coronado 

En la conmemoración de la Constitución Mexicana lo más rescatable fueron los discursos 

El domingo 5 de febrero se conmemoró el 106 aniversario de la promulgación de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el teatro que antes se conocía como Teatro Iturbide y 
que hoy se conoce como Teatro de la República. 

El evento ha sido considerado uno de los más importantes desde hace mucho tiempo, porque 
concurre la clase política nacional, desde el Presidente de la República, legisladores federales y 
locales, gobernadores e integrantes del gabinete, hasta invitados especiales. 

Desde el inicio hubo acciones que se tradujeron en mensajes políticos, primero por la falta de 
seriedad para manejar un evento de tanta relevancia y segundo, por la falta de un protocolo 
político que se pudiera aplicar. 

Que se recuerde, este es el primer año en donde a los presidentes de los otros dos Poderes de la 
Unión, el Legislativo representado por el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
que es a su vez el presidente del Congreso de la Unión, el diputado Santiago Creel y la presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministra Norma Lucía Piña Hernández, fueron 
sentados en el extremo derecho del presídium, dejando a la derecha del Presidente a su secretario de 
Gobernación y a su izquierda, al anfitrión, el gobernador del Estado de Querétaro. 

Pero también hay que decir que, al presidente del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier, 
lo mandaron a sentar al extremo izquierdo de la mesa de dicho presídium mientras que, a la llegada 
del presidente, la ministra Norma Piña no se levantó de su lugar, causando seria polémica por ese 
gesto. 

Pero lo rescatable de dicha conmemoración, sin duda son los tres primeros discursos pronunciados 
por el gobernador Mauricio Kuri, por la ministra Norma Piña y por el diputado Santiago Creel, 
en donde se hace un llamado a respetar la constitución, la independencia del poder judicial y al 
diálogo. 

El gobernador afirmó: 

“La supremacía de la Constitución se afirma sobre el poder de los ejércitos revolucionarios y de sus caudillos. 
Nunca, salvo el breve periodo de la República Restaurada, había México logrado librarse del poder de un solo 
hombre. El principio del fin de esa realidad se da aquí, cuando se acuerda que no habrá nadie por encima de 
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la Constitución; tampoco admite, ni entonces ni hoy, atajos, planes o procedimientos legislativos para 
violentarla”. 

La ministra Piña sostuvo que: 

“La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es el principio que garantiza una adecuada 
impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. La 
independencia judicial es la principal garantía de imparcialidad del Poder Judicial siempre en beneficio de la 
sociedad”. 

El diputado Santiago Creel hizo un llamado al diálogo: 

“Hoy más que nunca es hora de dialogar, es hora de dialogar para hacer realidad nuestra Constitución, para 
aplicarla, para ejecutarla, para que en esos medios podamos convenir los grandes acuerdos de la nación, y 
esos grandes acuerdos de la nación que se traduzcan en el bienestar social del pueblo de México”. 

 

https://www.e-consulta.com/opinion/2023-02-07/falta-de-protocolo-y-discursos  
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Alejandro Armenta califica a Ignacio Mier como hijo de papi por no 

titularse 

 

Luego de que el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, declaró que tomó la 

decisión de no titularse, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, calificó a su compañero de 

partido como un ‘hijo de papi’. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QasRcfulPJAiRp5n1v-DOnqlAzKMwLxy/view 

  

https://drive.google.com/file/d/1QasRcfulPJAiRp5n1v-DOnqlAzKMwLxy/view
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Recuperaremos las zonas olvidadas de la capital con la 
voluntad de los poblanos: Nacho Mier 

 
El Coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco dijo que la cuarta transformación tiene 
una obligación de atender a los más necesitados con el fin de que todos los mexicanos tengan una vida 
digna e igualitaria lo cual les fue arrebatada por los gobiernos anteriores. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2747-recuperaremos-las-zonas-
olvidadas-de-la-capital-con-la-voluntad-de-los-poblanos-nacho-mier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2747-recuperaremos-las-zonas-olvidadas-de-la-capital-con-la-voluntad-de-los-poblanos-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2747-recuperaremos-las-zonas-olvidadas-de-la-capital-con-la-voluntad-de-los-poblanos-nacho-mier


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 

 

08/02/2023 LEGISLATIVO 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 5 08/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Propone PAN escuchar a expertos para traslado de 

operaciones de carga al AIFA: Jorge Romero 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, afirmó que el nuevo decreto 

que prohíbe el transporte de carga en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, es un 

intento desmesurado y desesperado para intentar “dar vida” al Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA). 

 

https://efekto10.com/propone-pan-escuchar-a-expertos-para-traslado-de-operaciones-de-carga-al-aifa-jorge-romero/ 

 

 
 
 
 

https://efekto10.com/propone-pan-escuchar-a-expertos-para-traslado-de-operaciones-de-carga-al-aifa-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Álvarez Máynez acusó al PRI de financiar la 

campaña de Morena en Campeche  

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, acusó al gobierno del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) por financiar la campaña de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Campeche. 

Tras los videos recién difundidos de sobornos a funcionarios del gabinete de la actual gobernadora de la entidad, 

Layda Sansores San Román, el integrante del partido naranja recalcó que la contienda electoral del 2021 fue un 

“robo”. 

Y es que de acuerdo al diputado naranja, la candidatura de la Sansores San Román habría “arrebató” el primer 

lugar a Eliseo Fernández Montúfar—candidato por MC—quien contaba con una gran aceptación entre la 

población de Campeche. Sin embargo, este quedó en segundo lugar con una muy poca diferencia de la morenista 

que obtuvo el 33.25 % , según lo registrado en el Instituto Nacional Electoral (INE). 

“El gobierno del PRI financió la campaña de Morena en Campeche. Lo dijimos en la campaña; y gracias a ese 

fraude y el de Adán Augusto desde Tabasco, le arrebataron la elección a Elíseo Fernández y miles de 

ciudadanos”, publicó el diputado en su cuenta de Twitter. 

Álvarez Máynez acusó al PRI de financiar la campaña de Morena en Campeche - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/alvarez-maynez-acuso-al-pri-de-financiar-la-campana-de-morena-en-campeche/
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Opiniones encontradas en el PT por precandidatura de Gerardo 

Fernández Noroña 

Óscar González Yáñez, uno de los dirigentes del Partido del Trabajo, afirmó que no solamente Gerardo 

Fernández Noroña será su precandidato a la Presidencia sino que hay otros integrantes que pudieran 

participar. González Yáñez expresó que no tiene buena opinión de Fernández Noroña y aseguró que 

personajes como Alberto Anaya y él mismo, además de otros compañeros, podrían estar interesados.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACBGlSuNoRl8V18&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212816&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACBGlSuNoRl8V18&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212816&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACBGlSuNoRl8V18&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212816&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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La Cámara de Diputados organiza la conferencia los 
derechos sociales en la consolidación de la Constitución 
Mexicana 
 
En el marco del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, la Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios y el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarios (CEDIP), organizó 

de manera virtual la conferencia “Los derechos sociales en la consolidación de la Constitución 

mexicana”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-organiza-la-conferencia-los-derechos-sociales-en-la-consolidacion-de-la-

constitucion-mexicana/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-organiza-la-conferencia-los-derechos-sociales-en-la-consolidacion-de-la-constitucion-mexicana/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-organiza-la-conferencia-los-derechos-sociales-en-la-consolidacion-de-la-constitucion-mexicana/
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Analizan en Cámara de Diputados medidas para recuperar categoría 1 

de seguridad área 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Analizan en la Cámara de Diputados medidas para recuperar 

la categoría 1 de seguridad aérea que establece la Administración Federal de los Estados Unidos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0N1GHvWOe9YOM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212833&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0N1GHvWOe9YOM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212833&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0N1GHvWOe9YOM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212833&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Diputados recibieron a integrantes del sector aeronáutico 

 

Los presidentes de las comisiones de Economía, Comunicaciones y Transportes de la Cámara de 

Diputados, se reunieron con representantes del sector aéreo, como Concamin, el sindicato y el Colegio 

de Pilotos, quienes demandaron a los legisladores luchar para recuperar la Categoría 1 del espacio 

aéreo, pero no a costa de privilegiar con reformas los ingresos de líneas extranjeras y las nuevas que 

pretende el gobierno para las Fuerzas Armadas. La diputada panista Margarita Zavala propuso actuar 

de inmediato y, sin son más las desventajas, se retire la Ley de Cabotaje y se apoye la Ley de Seguridad 

para recuperar la Categoría 1. En ello coincidió el secretario de la Comisión de Economía, Ildefonso 

Guajardo, quien agregó que el paquete de reformas enviado por el Ejecutivo trae trampa.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdXd2xUZ0YW54c&id=75F18D3264FEE48F%212830&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdXd2xUZ0YW54c&id=75F18D3264FEE48F%212830&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFdXd2xUZ0YW54c&id=75F18D3264FEE48F%212830&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Se reúnen pilotos de ASPA en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México expresó 

a la Cámara de Diputados su desacuerdo con la iniciativa enviada por el Ejecutivo Federal para 

reformar las leyes de Aeropuertos y Aviación Civil. La mayor preocupación de los pilotos es la 

aplicación del cabotaje. Los pilotos de ASPA descartaron que con las nuevas disposiciones se busque 

atender las observaciones de la administración federal de Aviación de los Estados Unidos para que 

México recupere la categoría uno suspendida hace dos años. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnNfhzWIeQSnaQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212831&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnNfhzWIeQSnaQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212831&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnNfhzWIeQSnaQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212831&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Comisiones Unidas realizan en San Lázaro el foro de 

aviación 

Las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes y de Economía, Comercio y Competitividad, 

llevaron a cabo el Foro de Aviación, para analizar la iniciativa remitida por el Ejecutivo Federal, el 

pasado 15 de diciembre, que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de 

Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-realizan-en-san-lazaro-el-foro-de-aviacion/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-unidas-realizan-en-san-lazaro-el-foro-de-aviacion/
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Pide Cofece candados para aerolínea estatal 

 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 

recomendó que no se autorice la posibilidad de que una 

empresa maneje al mismo tiempo aeropuertos y líneas aéreas, y 

si se avala la iniciativa presidencial que haya candados precisos 

para no afectar la libre competencia. 

En un foro realizado en la Cámara de Diputados para analizar la 

iniciativa del Ejecutivo federal de reformas a las leyes de 

Aeropuertos y Aviación Civil, José Nery Pérez Trujillo, titular de 

la Unidad de Planeación, Vinculación y Asuntos de la Cofece, dijo que la propuesta como está genera 

riesgos en la competencia y la libre concurrencia. 

Pérez Trujillo sostuvo que debería mantenerse la prohibición que está vigente en el artículo 29 de la 

Ley de Aeropuertos, sobre que una misma empresa pueda tener el control de un aeropuerto y de 

operar aerolíneas. 

Si se aprueba la iniciativa, inistió, que haya candados que permitan la competencia pareja. 

"En caso de considerarse conveniente permitir tal integración, y con el fin de evitar riesgos en materia 

de competencia y libre concurrencia, se sugiere establecer en la Ley de Aeropuertos que deberá existir 

una separación contable y funcional de las actividades de administración del aeropuerto y la del 

servicio de transporte aéreo de pasajeros. 

También consideró que la empresa del Gobierno no podrá recibir ayuda para mantener su operación. 

"Con el fin de asegurar un piso parejo a todas las partes, se recomienda establecer claramente en las 

iniciativas que las empresas paraestatales operarán bajos los mismos términos que sus competidoras, 

es decir, no podrán recibir ayudas estatales o subsidios que les permitan competir en condiciones más 

favorables que sus empresas rivales, de lo contrario podría reducirse la oferta de rutas y vuelos por 

parte de aerolíneas privadas en largo plazo", dijo en un foro de consulta de las comisiones de 

Transporte y Economía. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pi

de-cofece-candados-para-aerolinea-estatal/ar2548883  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-cofece-candados-para-aerolinea-estatal/ar2548883
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-cofece-candados-para-aerolinea-estatal/ar2548883
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Con elección por tómbola de los consejeros del INE, la 4T pone fin a 27 

años de acuerdos y cuotas 

 

Tras el fracaso de la iniciativa de reforma constitucional para elegir a los integrantes del Consejo 

General del INE por voto popular, el Gobierno y los diputados de la autodenominada 4T van ahora por 

la designación de 4 nuevos consejeros electorales vía tómbola. Esto pone fin a 27 años de acuerdos 

políticos y cuotas partidistas para dichos nombramientos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADGL%2DNU0QCmVu6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212820&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADGL%2DNU0QCmVu6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212820&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADGL%2DNU0QCmVu6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212820&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Diputados de oposición insistirán en que comparezca Víctor Manuel 

Villalobos ante la Cámara de Diputados 

 

Diputados de oposición insistirán en la solicitud para que comparezca el secretario de Agricultura y 

Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos, para que explique los riesgos sanitarios que implica la 

licencia única para importar alimentos concedida a través del paquete contra la inflación y la carestía 

que tendrá vigencia durante 2023. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ek0qHbq4bTleITlj6PK5bIcHcA9NXgfK/view 

https://drive.google.com/file/d/1ek0qHbq4bTleITlj6PK5bIcHcA9NXgfK/view
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Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género Se 

reunió con representantes de la Sedatu y Cigend 

La coordinadora de la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena), dijo que a pesar de que 

las mujeres campesinas son productivas y buenas gestoras no disponen del mismo acceso a la tierra, 

créditos y materiales agrícolas como sucede con los hombres. 

 

https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-se-reunio-con-representantes-de-la-sedatu-

y-cigend/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-se-reunio-con-representantes-de-la-sedatu-y-cigend/
https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-se-reunio-con-representantes-de-la-sedatu-y-cigend/
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La ruta de Morena a 2024 comienza en Julio 
 

Aquellos que repiten constantemente que los tiempos de las definiciones para Morena “están todavía 
muy lejos”, deberán definir primero ese “lejos”. La convocatoria oficial del partido lopezobradorista para 
la candidatura a la Presidencia de la República será publicada en julio; es decir, son apenas seis meses 
para que se desborde la de por sí ansiosa efervescencia de las llamadas corcholatas y, con ésta, vendrá 
también un efecto dominó de intensidad para los aspirantes a las gubernaturas y a los cargos legislativos. 
Luego entonces, ese “lejos” ya no lo es tanto. 
Para muchos pasó inadvertido el anuncio que hizo el 31 de enero el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) morenista, Mario Delgado. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/07/la-ruta-de-morena-a-2024-comienza-en-julio/ 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/07/la-ruta-de-morena-a-2024-comienza-en-julio/
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La Cámara de Diputados organiza la 
conferencia Los derechos sociales en la 

consolidación de la Constitución mexicana 
 

Boletín No.3622 

La Cámara de Diputados organiza la conferencia Los derechos sociales en la consolidación de la Constitución 

mexicana 

• Actualmente perduran y se fortalecen instituciones que son piedra angular de la democracia: Cervantes Gómez 

En el marco del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Cámara 

de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios de Derecho 

e Investigaciones Parlamentarios (CEDIP), organizó de manera virtual la conferencia “Los derechos sociales en la 

consolidación de la Constitución mexicana”. 

El doctor Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, afirmó que hoy en día perduran y se fortalecen 

instituciones, principios rectores y órganos instituidos, que son piedra angular de la democracia, como la República, la 

división de poderes, el sistema federal o la supremacía constitucional entre otros; pero el que resalta es la justicia social  

Sin lugar a dudas, dijo, una de las grandes aportaciones que México ha hecho al resto del mudo es la inclusión de los 

derechos sociales en una ley fundamental, ya que los constituyentes supieron encauzar con éxito las reivindicaciones 

sociales emanadas de la Revolución mexicana. 

La falta de libertades, el acceso a la tierra, seguridad social, reconocimiento de los derechos laborales y la falta de acceso a 

la educación, fueron el motor para que los derechos sociales tuvieran un reconocimiento y fueran el eje del nacimiento de 

un pionero constitucionalismo social, subrayó. 

En su intervención, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), señaló 

que los programas sociales que han quedado en la Constitución se deben ver como una fórmula reglamentaria de difícil 

retracción que obliga a que sean permanentes y progresivos. 

Se requiere, además, un sector social que tiene que ver con los derechos sociales del gremio de los trabajadores de la 

industria, de los servicios y del comercio, y no tiene que ver en su posición frente a la actividad diaria, cotidiana y laboral. 
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Mencionó que la Constitución fue producto de un movimiento armado que contenía muchos reclamos sociales, dichos de 

manera desarticulada y sin ningún rigor académico; simplemente era una gran expectativa que flotaba en el ambiente 

popular y que los constituyentes y la propuesta de Carranza supusieron captar para que quedaran sin importar su jerarquía, 

prácticamente inamovibles por muchísimos años.    

“Los derechos sociales están en la Constitución. Con todo y que se mueve despacio, por las razones políticas que hay en el 

país, ha ido creciendo la dimensión que contiene normas que van más allá de los derechos individuales”, concluyó.  

El doctor Hugo Ítalo Morales Saldaña, presidente del Claustro de Doctores de la Facultad de Derecho de la UNAM, destacó 

que el Congreso Constituyente no se hubiera integrado sin la usurpación del poder por parte de Victoriano Huerta, y sin una 

Revolución que motivó la Presidencia de Francisco I. Madero.  

Por eso estamos convocados para seguir los principios que nos ha animado el triunfo de la Revolución. “No sigamos 

principios doctrinarios, vamos a seguir los que implican nuestros deseos de que efectivamente impregne todos sus principios 

en una Constitución”, agregó. 

Aclaró que, si esto implica una reglamentación, “hagamos una reglamentación, vamos a cambiar el principio tradicional, a 

crear principios más concretos en favor de los factores esenciales que animan a nuestro país, que son la agricultura y el 

trabajo”. 
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Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de 
Género se reunió con representantes de la 

Sedatu y Cigend 
 

Boletín No.3620 

  

Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género se reunió con representantes de 

la Sedatu y Cigend 

  

• El objetivo, conocer la propuesta del Programa de Apoyo para las Mujeres Rurales “Inspira” 

  

La coordinadora de la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena), dijo que a pesar 

de que las mujeres campesinas son productivas y buenas gestoras no disponen del mismo 

acceso a la tierra, créditos y materiales agrícolas como sucede con los hombres. 

 

Lo anterior, durante una reunión semipresencial con representantes de la Comisión de Igualdad 

de Género y No Discriminación (Cigend) del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural 

Sustentable, y de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), quienes 

presentaron su propuesta del Programa de Apoyo para las Mujeres Rurales “Inspira”. 

  

La diputada Pérez Segura refirió que ONU Mujeres ha señalado que las campesinas sufren 

múltiples aspectos de la pobreza y no tienen acceso a mercados y cadenas de productos 

cultivados de alto valor. 

  

Consideró que el programa “Inspira” es una alternativa viable que debe contar con la suma de 

voluntades de los diferentes sectores de la sociedad y organizaciones, a fin de hacerlo una 

realidad. “Me comprometo a construir las bases y a trabajar por las propuestas que se 

presentarán el día de hoy”. 

  

En su oportunidad, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado 

Erasmo González Robledo (Morena), mencionó que es la primera propuesta que analizarán y 

confió en que tenga un buen término legislativo. “Expreso el compromiso de la Comisión para 
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analizarla detalladamente y contribuir en todo lo que sea posible siempre en beneficio de la 

mujer en el campo”. 

  

Reconoció que los recursos aún no son los deseados, pero, agregó, “creo que vamos en la 

dirección correcta y esta reunión es muestra de ello. Un mayor empoderamiento económico 

puede contribuir a disminuir las brechas de género; por ello, hoy estamos atentas y atentos a 

escuchar la propuesta del programa “Inspira” que tiene por objetivo fortalecer el bienestar de las 

mujeres rurales y sus familias”. 

  

La presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, diputada Irma Juan Carlos 

(Morena), reconoció el papel que desempeña la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para 

analizar los recursos que se destinan al sector rural, pues las mujeres de estas regiones “no 

quieren que les regalen nada, sino que se les impulse un proyecto que les permita ser 

productivas”. 

  

Apuntó que el programa “Inspira” tendrá su respaldo, ya que no sólo promueve el presupuesto 

con perspectiva de género en el ámbito rural, sino que se apoya a las mujeres indígenas. En este 

sentido, informó que ha presentado una iniciativa para que las mujeres tengan derecho a las 

tierras y a la sucesión parcelaria, que hasta ahora no está reconocida en la Ley Agraria. 

  

La diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) indicó que está a favor de todas las acciones que sean 

orientadas a mejorar las condiciones de las mujeres; no obstante, planteó que este programa 

otorgue créditos con reglas bien definidas y estrictas para evitar que se vaya a fondo perdido. “Es 

fundamental que se apoye a las mujeres rurales, pues son quienes padecen mayor desigualdad 

en materia de apoyos”. 

  

Presentación del Programa “Inspira” 

  

Mariana González Torres, coordinadora de la Cigend del Consejo Mexicano para el Desarrollo 

Rural Sustentable, presentó ante las y los diputados el Programa “Inspira”, el cual tiene como 

objetivo fomentar la autonomía económica, empoderamiento y bienestar de las mujeres rurales 

y de sus familias, mediante la creación de proyectos productivos, capacitación, educación e 

inclusión financiera, fortalecimiento de las cadenas productivas y comercialización. 
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A su vez, la subcoordinadora de la Cigend del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural 

Sustentable, Teresa Corona Chávez, propuso que los recursos para el Programa “Inspira” podrían 

obtenerse al redistribuirse el monto destinado al Programa de Fomento a la Agricultura, 

Ganadería y Pesca y Acuicultura, incluido en el Anexo 13, Ramo 8 Sector Rural, a fin de establecer 

un presupuesto inicial de mil 400 millones de pesos. 

  

Participación de funcionarias y funcionarios 

  

Yolanda Beatriz Vera Castillo, directora general de Apoyo al Ordenamiento de la Propiedad Rural 

de la Procuraduría Agraria de la Sedatu, habló sobre la estrategia Jornadas de Justicia Itinerante 

para Mujeres Rurales e Indígenas. Dijo que el objetivo es disminuir la brecha de desigualdad a 

partir del reconocimiento de derechos agrarios a mujeres e indígenas en núcleos agrarios 

ubicados en las zonas de atención prioritaria y la obtención de la titularidad de derechos. Afirmó 

que aún falta mucho apoyo y recursos. “Hay mucha necesidad y requerimos de ustedes”. 

  

Vía plataforma digital, Carlos Adolfo Ramírez Cruz director general de la Subsecretaría de 

Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), estimó que estas mesas de 

trabajo son de gran relevancia porque permiten trabajar de forma coordinada. Apuntó que los 

procesos presupuestarios tienen varias etapas. 

  

También de forma remota, Rodolfo Hernández Espinoza, coordinador de Seguimiento e 

información del Desempeño Presupuestario de la SHCP, habló sobre los procesos 

administrativos para crear un programa presupuestario en términos generales. Comentó que 

existen tres elementos: el diagnóstico del programa, su vinculación a la planeación nacional y el 

seguimiento de los objetivos, indicadores y metas que tiene el presupuesto de Egresos de la 

Federación. 

  

Rodrigo Chávez Cadena, director de Análisis y Programación de la SHCP, expuso que los 

programas presupuestarios tienen una clasificación de 23 modalidades y de estas 20 responden 

al gasto programable y tres a no programable. Añadió que para dar de alta un programa 

presupuestario es en función de su modalidad específica y contener una elaboración del 

diagnóstico e instrumentos de seguimiento de desempeño, lineamientos de operación y registro 

ante el sistema de la SHCP. 
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Juan Carlos Arizmendi Espino, secretario de Desarrollo Agroalimentario de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC) consideró que invertir en el empoderamiento económico de las 

mujeres contribuye directamente al cumplimiento de sus derechos promoviendo la igualdad, la 

erradicación de la pobreza y el desarrollo económico inclusivo. 

  

Griselda Dávila Beaz, integrante del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable, confió en 

que sean incluidas en el presupuesto. “Los campesinos no queremos que nos regalen, pero sí 

que nos ayuden, no que nos den todo, pero sí que puede haber un incentivo”. 

  

Participaron también Norberto Neri Reyez Cruz, coordinador de Programación y Presupuesto de 

Desarrollo Agropecuario, Recursos Naturales, Hacienda y Turismo de la SHCP; Carla Abrupto 

Moreno y Alfredo Echeverría Morales, del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable. 
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PAN pide establecer programa de bombeo de agua por 
zonas 

 
El diputado federal del Partido Acción Nacional Héctor Castillo Olivares solicitó a la Comisión Nacional 
del Agua (ConaguaA) y a Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey (AyD) establecer un programa de 
bombeo inverso en el suministro con una distribución diferenciada por zonas y horarios en la zona 
metropolitana. 
El también coordinador de los legisladores federales del PAN pidió además a ambos organismos una 
campaña intensiva de reúso del vital líquido en la entidad y un sistema de alerta temprana en tiempo 
real para Nuevo León, todo mediante un punto de acuerdo que presentó hoy en la Cámara de Diputados. 
 
https://abcnoticias.mx/local/2023/2/7/pan-pide-establecer-programa-de-bombeo-de-agua-por-zonas-
181636.htm  l 

https://abcnoticias.mx/local/2023/2/7/pan-pide-establecer-programa-de-bombeo-de-agua-por-zonas-181636.html
https://abcnoticias.mx/local/2023/2/7/pan-pide-establecer-programa-de-bombeo-de-agua-por-zonas-181636.html
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“No opino sobre el juicio contra García Luna”: Margarita Zavala 

 

Margarita Zavala, esposa del expresidente de 

México, Felipe Calderón y actual diputada federal 

del PAN, dijo que no dará declaraciones en torno al 

juicio en Estados Unidos que enfrenta quien fuera 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García 

Luna, por su presunta relación con el Cártel de 

Sinaloa. 

“Yo no opino sobre este tema hasta que termine el 

juicio”, dijo tajantemente. 

Zavala Gómez del Campo evadió dar una postura a si se debe investigar al exgobernador priista de 

Coahuila, Humberto Moreira, señalado por Héctor Villarreal Hernández, exsecretario de Finanzas de 

esa entidad y testigo en el juicio contra García Luna, de haber desviado recursos públicos para la 

compra de bienes inmuebles. 

“A mí me parece que lo que tenga que suceder en ese juicio, pues que suceda y, lo demás, pues yo 

creo que toda la parte de testimonios, como quiera, pues yo no veo que estén ahorita probándolo, 

pero bueno, pues esperaremos. Yo no voy a opinar sobre ese tema hasta que termine”, dijo la diputada 

panista tras participar en la Cámara baja en un foro sobre aeronáutica. 

La legisladora atajó así cuestionamientos acerca de que en este juicio el nombre de su esposo fue 

mencionado por parte del exfiscal de Nayarit, Édgar Veytia, quien dijo que el exmandatario habría 

intercedido por Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán ante el gobierno nayarita para que le dieran apoyo al grupo 

criminal del narcotraficante sinaloense. 

El expresidente negó estas acusaciones a través de sui cuenta de Twitter y su esposa se negó a dar 

comentarios al respecto. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/opino-sobre-juicio-garcia-luna-margarita-zavala.html  

 

 

   

https://www.cronica.com.mx/nacional/opino-sobre-juicio-garcia-luna-margarita-zavala.html
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Margarita Zavala sale en defensa de su esposo Felipe Calderón 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).-Ante las acusaciones del exfiscal de Nayarit, Édgar Veytia en 

contra del expresidente Felipe Calderón, mismas que el exmandatario calificó como absurdas, la 

diputada de Acción Nacional, Margarita Zavala, esposa de Calderón, salió a su defensa y dijo que no ve 

pruebas de que el exmandatario mandara proteger al Chapo Guzmán. “A mí me parece que lo que 

tenga que suceder en ese juicio, pues que suceda y lo demás, yo creo que es toda la parte de 

testimonios; como quiera yo no veo que estén ahorita probándolo, pero bueno, pues esperaremos 

¿no? Yo no opino sobre ese tema hasta que termine”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA6wMmRYyOi6Bxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212834&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA6wMmRYyOi6Bxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212834&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA6wMmRYyOi6Bxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212834&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Calderón desvió miles de millones para su “guerra” contra 
el narcotráfico 

 

Por la “guerra” de Felipe Calderón, miles de millones de pesos se manejaron fuera del presupuesto que 
cada año aprueba la Cámara de Diputados. Documentos de Hacienda revelan que los recursos fueron 
entregados a las secretarías de Defensa y Marina para adquirir, por ejemplo, ocho estaciones remotas 
móviles de radiocomunicación y sistemas de espionaje; aeronaves Hércules, helicópteros Cougar, equipo 
militar, equipos de comunicación de análisis especial, vehículos HUMVEE blindados, un sistema virtual 
interactivo de ambiente de confrontación. También se destinaron 633 millones a la compra de 
dispositivos GT-200, a pesar de que Gran Bretaña alertó sobre su ineficacia y “falsos positivos” en 
detección de aparatos explosivos y armas. Los operativos para combatir supuestamente al narcotráfico 
fueron otro de los pretextos para desviar dinero público 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277271&relacion=&tipo=Principal&categoria=
12 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277271&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277271&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Comisiones Unidas realizan en San Lázaro el 
Foro de Aviación 

 

Analizan iniciativa del Ejecutivo Federal que reforma leyes de Aeropuertos y 
de Aviación Civil 

Boletín No.3621 

Comisiones Unidas realizan en San Lázaro el Foro de Aviación 

• Analizan iniciativa del Ejecutivo Federal que reforma leyes de Aeropuertos y de Aviación Civil 

• Participaron diputadas, diputados, autoridades, representantes y grupos aéreos y aeroportuarios 

Las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes y de Economía, Comercio y Competitividad, llevaron a cabo el 

Foro de Aviación, para analizar la iniciativa remitida por el Ejecutivo Federal, el pasado 15 de diciembre, que reforma, 

adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil. 

Garantizar la seguridad de los usuarios 

El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), mencionó que 

como parte del proceso de dictaminación de la citada iniciativa se realiza el foro, cuya finalidad es escuchar y atender los 

comentarios y aportaciones de las autoridades promoventes y de los expertos del sector aéreo y económico. 

Indicó que se debe escuchar y revisar cada aspecto de la reforma, ya que es de las más importantes que se han presentado 

en los últimos años y que tiene un gran impacto en la aviación nacional y en el desarrollo económico del país; es imperativo 

que nos tomemos el tiempo necesario para analizar y valorar qué es lo que nos conviene a las y a los mexicanos. 

Lo primero, dijo, es garantizar la seguridad de los usuarios, así como recuperar la categoría uno de seguridad aérea del país, 

que ayude a la economía y a la asignación de nuevas rutas. “La parte sustantiva de la iniciativa cumpliría con este objetivo; 

sin embargo, no solo se enfoca en ello, sino en temas de cabotaje, la asignación de administración de aeropuertos o la 

operación de aerolíneas a las entidades paraestatales de la Administración Pública Federal”. 
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Fortalecer el sector aéreo nacional 

El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), 

destacó el aporte de la industria aeronáutica al país. Dijo que el sector aéreo en México es un dinamizador de la economía 

nacional, pues pese a la pandemia aportó alrededor de 38 mil millones de dólares cada año al desarrollo nacional, lo que 

significa el 3.5 por ciento del PIB y un millón 300 mil empleos directos e indirectos 

La mayor preocupación y ocupación, afirmó, es fortalecer el sector aéreo nacional, garantizar piso parejo para todos y 

facilitar los mecanismos necesarios para que México recupere la categoría uno, perdida desde mayo de 2021, y pueda 

incrementar con ello el número de operaciones y abrir nuevas rutas desde los distintos aeropuertos del país.  

Se requiere una infraestructura dinámica, de calidad y con movilidad plena, basada en la interconexión y en la 

multimodalidad; se debe tener como pilar a la industria aeronáutica y que sea motivo de orgullo nacional. “Las prioridades 

son conservar y recuperar la categoría número uno y proteger los intereses de la industria aeronáutica nacional”. 

Participación de diputadas y diputados 

La diputada María Guadalupe Alcántara Rojas (PRI) expresó que el foro ayuda a normar un criterio de la industria y tomar 

las mejores decisiones en el momento de legislar; se debe recuperar la categoría uno y actualizar los reglamentos y leyes. 

Debemos analizar a profundidad del tema del cabotaje, por sus implicaciones al sector y a la economía. 

Armando Tejeda Cid, diputado del PAN, pugnó por dividir el dictamen de lo que sí se está de acuerdo, como es recuperar 

la categoría uno. Preguntó si debe bajar el costo del boleto o dar cobertura, ya que se da como opciones el cabotaje y la 

participación de paraestatales. “En el país seguimos avanzado en otros sectores, como es la militarización, pero no en lo 

social”  

El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) señaló que se trabajará en lo que el sector ha planteado para mejorar 

la norma. “Somos responsables de lo que hacemos aquí y no estamos por colores en la Comisión de Comunicaciones y 

Transportes; estamos para servirle al pueblo y buscamos el mejor beneficio para la ciudadanía. Solicitamos el compromiso 

de las aerolíneas porque ha habido quejas por robos a los pasajeros”. 

 Desde plataforma digital, la diputada Yessenia Leticia Olua González (Morena) mencionó que la iniciativa puede no afectar 

la competencia para las aerolíneas de capital mexicano ni tiene el tinte de perjudicar económicamente a los concesionarios 

de la aviación civil, sino va enfocada a que las agencias internacionales no suban el puntaje a categoría uno y podamos abrir 

nuevas rutas. 

La diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) externó su postura a favor de la iniciativa, “hacía falta regular las leyes de 

Aeropuertos y de Aviación; se debe actualizar el marco jurídico y garantizar la seguridad, protección y eficiencia de las 
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operaciones, así como proteger el medio ambiente. Es necesario bajar los costos de boleto y el TUA; hay que fomentar la 

competencia y aumentar la calidad de los servicios”.     

Yeidckol Polevnsky Gurwitz, diputada Morena, aplaudió la realización del foro, ya que la información servirá para tomar 

mejores decisiones. “En muchos puntos coincidimos; nos interesan los trabajadores del sector, las industrias nacionales y 

queremos unas reformas que sean ganar-ganar, que hagan más competitivo al sector, haya mejores servicios y que nos 

pongan en el mejor nivel. Definitivamente hay que separar el tema del cabotaje y verlo en otro momento”.   

Vía plataforma digital, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) consideró que el tema se debe analizar desde la 

óptica de seguridad, de los trabajadores de la industria, de la sana competencia y el mercado mexicano. Se debe, añadió, 

estudiar el tema del cabotaje y conocer las experiencias de otras naciones que lo han permitido  

El diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) indicó que toda legislación requiere de la participación de expertos y 

de los actores de cada uno de los mercados; la ley vigente data de 1995 y propuso “dividir la iniciativa, para ver el tema del 

aeropuerto, por una parte y, por la otra, a la aviación; no se ajustará una ley al reglamento”.  

Del PAN, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo expresó que se analiza un tema sensible para el país, 

principalmente en seguridad para los usuarios, soberanía nacional, economía competitiva, conectividad y tarifas; no 

obstante, “usar el cabotaje para decir que bajan las tarifas es una trampa. Hay que recuperar la categoría uno y fortalecer a 

la Agencia Federal de Aviación Civil”. 

Carlos Noriega Romero, diputado de Morena, pugnó por tener un sector aéreo y de aviación que permita mayor 

comunicación y responda a los retos de desarrollo actuales; en la actualidad, hay carencias de conectividad en pequeñas 

ciudades y la iniciativa da respuesta. Se requiere estar mejor conectados y contar con óptimas tarifas para los usuarios. 

El diputado Bruno Blancas Mercado (Morena) expresó que es uno de los sectores más importante para el país, y “hoy 

estamos para sumar y este tipo de foros es la mejor forma de incluir a la sociedad en las decisiones legislativas; estamos 

con la intención de defender a la soberanía. La propuesta del Ejecutivo regula una problemática de lo que se ha entregado 

a la parte privada y resuelve el problema de rutas donde no las hay. Hay que generar desarrollo regional”.   

Autoridades, representantes y grupos 

Hugo Lara Moya, director ejecutivo técnico de la Agencia Federal de Aviación Civil, expresó que la aprobación de la 

iniciativa es estratégica y crucial para la recuperación de la categoría uno sobre seguridad, ya que en el artículo 6 Bis de la 

propuesta establece la atribución para fortalecer a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) en materias que serán 

evaluadas por la Administración Federal de Aviación (FAA), que consisten en verificación y seguridad operacional, 

investigación administrativa y de seguridad aérea, de incidentes y accidentes de aviación, entre otros. 
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Además, dijo, la iniciativa actualiza las operaciones y armoniza con las características técnicas de los aeropuertos con base 

en la regulación internacional de seguridad de aviación civil y prevé la elaboración de un Programa Maestro de Desarrollo 

y el Programa Indicativo de Inversiones en materia de construcción y mantenimiento, lo que garantiza la calidad operacional 

de los aeropuertos. Su aprobación da la seguridad de que el 25 por ciento de los hallazgos pendientes a solventar queden 

resueltos; se busca una ley robusta que dé certidumbre y certeza jurídica a la población. 

El titular de la Unidad de Planeación, Vinculación y Asuntos Internacionales de la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece), José Nery Pérez Trujillo, planteó establecer en la Ley de Aeropuertos que deberá existir una 

separación contable y funcional de las actividades de administración del aeropuerto y la del servicio de transporte aéreo de 

pasajeros, así como que las empresas estatales de aviación operarán bajo los mismos términos de sus competidores, es decir 

que no podrán recibir ayudas estatales o subsidios  

David Hernández, country manager para Centroamérica de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA), 

mencionó que el mercado aéreo mexicano ha sido dinámico; el crecimiento en la última década del doméstico ha sido fuerte, 

con un 66 por ciento y la contribución económica de 46 mil 800 millones y más de 1.3 millones de empleos, el mercado 

doméstico ha sido resiliente y con niveles superiores a los de 2019. 

La presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO), Diana Olivares Ábrego, consideró importante 

impulsar a la industria, ya que la baja en la categoría ha generado que no se puedan adicionar rutas o frecuencias en el 

mercado México-Estados Unidos. “Se aplaude el compromiso y el esfuerzo de las autoridades por recuperar la categoría 

uno; sin embargo, la iniciativa puede afectar gravemente la cadena de la industria de aviación en México por el cabotaje, 

creación de aerolíneas con participación paraestatal y la supremacía de leyes”.   

 El vicepresidente de Relaciones Institucionales de Aeroméxico, Cuitláhuac Gutiérrez, resaltó que es fundamental ver al 

sector como estratégico para el desarrollo de la economía, el crecimiento social y la conectividad. La iniciativa en los 

términos que está “no es lo que está solicitando la FAA”; la baja en la categoría, ha generado la pérdida en la participación 

de mercado con respecto a las aerolíneas americanas. “Solicitamos se atienda la iniciativa y separemos los temas que son 

prioridad para el país”.   

María Mendizábal Nava, gerente de Relaciones Institucionales de Volaris, se pronunció por una industria fuerte y 

competitiva. “Nuestro objetivo siempre ha sido el colaborar con todos, y eso ha dado pie a poder bajar los costos, y al día 

de hoy, México tiene las tarifas más bajas en el continente americano, pero una apertura unilateral al cabotaje difícilmente 

reduciría más las tarifas. Recuperar la categoría uno nos permitirá operar en Estados Unidos y compartir código con otras 

aerolíneas”.     

El director general de Viva Aerobus, Juan Carlos Zuazua Cosío, indicó que el tema del foro es que crezca la industria y 

recuperar su fortaleza, con la categoría uno, ya que el mercado México-Estados Unidos es el más grande del mundo. 
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“Confiamos en que los trabajos de las autoridades vayan por buen camino en ese sentido, pero en la iniciativa se mezclaron 

temas que no son recomendaciones de la FAA, como el cabotaje; esperamos que sean debidamente discutidos por todos los 

miembros de la industria”. 

Felipe de Javier Peña Dueñas, presidente de la Comisión de Transporte de CONCAMIN, expuso que la aviación es el único 

medio de transporte que da rapidez en todo el mundo, oportunidad y eficiencia. “Estamos de acuerdo en hacer todo lo 

posible para recuperar la categoría uno, y sobre el cabotaje, no es un efecto que podamos ver como solución, se debe analizar 

con los especialistas los riegos de este tipo de iniciativas. En materia de libre competencia pedimos cancha pareja”. 

 José Humberto Gual Ángeles, secretario general de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), afirmó que es un 

sinsentido incluir el cabotaje, ya que nada tiene que ver con que México salga de la categoría dos. “Lo que están haciendo 

es de manera antinacional; le están haciendo una ley favorable a los extranjeros. Las consecuencias laborales serán 

tremendas. Si aprueban la ley, es ir en contra de México pues habrá consecuencias sociales y económicas”. 

El presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México, Ángel Domínguez Catzín, dijo que permitir el cabotaje sería un 

trágico error que implicaría el fin de la aviación mexicana; la degradación, ha impedido el desarrollo de la nueva 

infraestructura aeroportuaria y la conectividad. “No nos oponemos a que se modifique la ley, pero se han incluido temas 

que no son necesarios para la recuperación de la categoría y afectarán gravemente a la aviación nacional”. 

A su vez, Víctor Manuel Rico Jaime, director de la Academia Internacional de Ciencias Sociales y de la Salud S.C., 

manifestó que el tema de hoy es de seguridad nacional y solicitó que haya un servicio de medicina aeroespacial. “Debemos 

estar acordes con lo que sucede en el mundo; se debe tener una mejor preparación y un estado óptimo de salud del personal 

y de los pasajeros”. 

José González Ruiz, secretario técnico de Sinergia por la Aviación General A.C., señaló que una iniciativa tanto de aviación 

como de aeropuertos debería estudiarse a profundidad, ya que el transporte aéreo obedece a una legislación internacional y 

“eso hace una gran diferencia. Nos preocupa que no tenemos una política aeronáutica en el país; se debe analizar el cabotaje, 

ya que hay mucha gente que trabaja en este sector”. 

El director general de Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), Ricardo Dueñas, aplaudió la propuesta para que la 

Agencia Federal de Aviación Civil sea un órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, dotándole de autonomía técnica, operativa y administrativa. La prioridad es regresar a la 

categoría uno y fortalecer a la infraestructura aeroportuaria.   

Raúl Revuelta Musalem, director general del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), puntualizó que se requiere un órgano 

regulador fuerte y que pueda recuperar la categoría uno, ya que la industria gira sobre la seguridad y la calidad de los 

servicios aeroportuarios. En cuanto a la infraestructura, mencionó que se hace sobre una visión a largo plazo. 
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Impulsan iniciativa para crear el tipo penal del delito de 
crueldad animal y una Fiscalía 

 
A fin de crear el tipo penal del delito de crueldad animal y una Fiscalía independiente para velar por la 
preservación y respeto a la integridad de los animales, e imponer una pena de uno a cinco años de 
prisión, la diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) propuso adicionar diversas disposiciones del Código Penal 
Federal y de la Ley de la Fiscalía General de la República. 
 
https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-
una-fiscalia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia/
https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia/
https://efekto10.com/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia/
https://efekto10.com/
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Diputados del PRI buscan penas más severas para narcomenudistas 

 

La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados busca reformas para que los 

narcomenudistas, después de su vinculación a proceso, no tengan tan fácil solicitar la suspensión 

condicional, la cual les permite salir antes de tiempo. La iniciativa presentada por el diputado José 

Antonio Gutiérrez busca reformas a la Ley General de Salud y al Código Nacional de Procedimientos 

Penales para ampliar el tiempo de prisión al que posea algún narcótico de los señalados en la ley y se 

acredite el ilícito. Además de asegurarse instrumentos que sirven para la comisión del delito, impone 

de 4 a 7 años de prisión y de 100 a 350 días de multa.  

 

https://drive.google.com/file/d/1zzlRH_kerTTW-FJ7o-RaHgYbAkRZ8w1U/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zzlRH_kerTTW-FJ7o-RaHgYbAkRZ8w1U/view
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Entrevista  

Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada – PRI) 

 

“Estoy pidiendo a la SEP que pueda hacer una campaña informativa entre la comunidad escolar, eso 

significa padres y madres de familia, maestros y maestras, pero sobre todo también a los alumnos, de 

estos desafíos virales. No es el primero que vemos, es muy alarmante que sea un medicamento 

controlado, que se usa para la ansiedad, para otros temas y que debe ser prescrito por un médico y 

tomado bajo supervisión médica, entonces ese es el exhorto, que haya esta atención por parte de la 

autoridad para dar a conocer los peligros de hacer estos desafíos virales que pueden resultar en la 

muerte o en robo de datos personales en otros casos, en extorsión, en daños físicos y psicológicos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1KXfUPsFRaS8YBAjd-COP5lMITbiNiCG4/view 

https://drive.google.com/file/d/1KXfUPsFRaS8YBAjd-COP5lMITbiNiCG4/view
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Diputada Ana Lilia Herrera exhorta a la SEP a concientizar sobre reto 

viral del clonazepam 

 

La diputada federal del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó en la Cámara de Diputados un exhorto 

para que la Secretaría de Educación Pública instrumente campañas de difusión para concientizar sobre 

los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas y niños, retos virales como el del clonazepam. 

En su exposición de motivos, la legisladora consideró que es urgente que las autoridades educativas 

tomen precauciones sobre los retos virales que ponen en peligro a los niños y niñas y solicitó que las 

autoridades sanitarias investiguen a través de qué medios se está vendiendo el clonazepam a menores 

de edad, así como que se capacite a los maestros y a la comunidad escolar para prevenir muertes.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABiA6Dx8ItNLNmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212817&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp   

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABiA6Dx8ItNLNmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212817&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABiA6Dx8ItNLNmM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212817&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Involucrados en videoescándalos aseguran que es guerra sucia 

 

Armando Toledo Jamit, Jefe de la Oficina de la Gobernadora de Campeche, aseguró que los videos en 

los que se le implica recibiendo dinero mienten sobre las fechas, porque aseveró que entre 2015 y 

2018 era Secretario de Desarrollo Rural en el gobierno de Alejandro Moreno Cárdenas. Agregó que, 

con el recorte presupuestal, acudía a la oficina del gobernador para recibir ampliaciones y muchas 

veces el apoyo fue en efectivo. Raúl Pozos, Secretario de Educación de la entidad, acusó a Moreno 

Cárdenas de hacer guerra política y deslindó a la mandataria estatal de las videograbaciones.  

 

https://drive.google.com/file/d/17tuB37eX7bFyEIYWq6uoKWK1T4NLkWuL/view 

https://drive.google.com/file/d/17tuB37eX7bFyEIYWq6uoKWK1T4NLkWuL/view
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Blanca Alcalá buscará la candidatura al Senado 
 

Blanca Alcalá Ruiz intentará jugar un papel importante en el próximo proceso electoral y deja entrever 
dos opciones de participación: buscar la candidatura del PRI al Senado de la República, en la primera 
fórmula de mayoría, o explorar la posibilidad de reelegirse como diputada federal. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/07/blanca-alcala-buscara-la-candidatura-al-senado/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/07/blanca-alcala-buscara-la-candidatura-al-senado/
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Se erradicaron 10 plantíos de mariguana en Petatlán, 
informa la Marina 

 
El secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, informó de la erradicación de plantíos de mariguana 
en la localidad de Vista Hermosa en el municipio de Petatlán. Durante la conferencia de prensa matutina 
de este martes del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de la Secretaría de Marina dio a 
conocer que se erradicaron 10 plantíos de mariguana, en los que existían aproximadamente un millón 
de plantas. Añadió que el área incautada en Guerrero era de 79 mil metros cuadrados y el peso de cada 
planta de mariguana era de 200 gramos. Indicó que el periodo de análisis abarcó del 17 de enero al 6 de 
febrero, pero que la fecha de operación inició el 27 de enero. 
 
https://suracapulco.mx/se-erradicaron-10-plantios-de-mariguana-en-petatlan-informa-la-marina/ 
 
 

https://suracapulco.mx/se-erradicaron-10-plantios-de-mariguana-en-petatlan-informa-la-marina/
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Ley Malena: Esta lucha es para proteger a las víctimas de 
mañana, a las que vienen: María Elena Ríos 

 
“Yo soy María Elena y vengo en calidad de una sobreviviente, a quien intentaron matar con ácido y cuyo caso 
está en la impunidad; a mí ningún partido político me representa porque yo me represento sola, yo tengo 
voz”, señaló b sobreviviente de tentativa de feminicidio con ácido, ante el pleno del Congreso de la Ciudad 
de México, en donde se presentó el 31 de enero pasado una iniciativa de ley que castiga la llamada “violencia 
ácida”. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/ley-malena-esta-lucha-es-para-proteger-las-victimas-de-
manana-las-que-vienen-maria-elena 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/ley-malena-esta-lucha-es-para-proteger-las-victimas-de-manana-las-que-vienen-maria-elena
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/ley-malena-esta-lucha-es-para-proteger-las-victimas-de-manana-las-que-vienen-maria-elena
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Sociedad no ayuda contra violencia feminicida.- Alfaro 
 

Pese al aumento en delitos contra las mujeres, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro, aseguró que 
su Administración ha hecho lo que le toca para combatir la violencia feminicida y la sociedad es incapaz 
de tener una actitud crítica para enfrentar el reto. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/soci
edad-no-ayuda-contra-violencia-feminicida-alfaro/ar2548521 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sociedad-no-ayuda-contra-violencia-feminicida-alfaro/ar2548521
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sociedad-no-ayuda-contra-violencia-feminicida-alfaro/ar2548521
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Tamaulipas destinará $23.8 millones más para inhibir 
delitos en el estado 

 
Tamaulipas dispone este año de un presupuesto por 261.7 millones de pesos asignado por la Federación para 
atender tareas de seguridad pública, cifra que en términos reales representa 4.8% más en comparación al 
ejercicio fiscal 2022. 
 
https://www.milenio.com/politica/gobierno/fondo-de-seguridad-para-tamaulipas-aumenta-en-2023 
 
 

https://www.milenio.com/politica/gobierno/fondo-de-seguridad-para-tamaulipas-aumenta-en-2023
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Van 31 detenidos vinculados a "El Chueco", siguen en 
búsqueda: SSPC 

 
El Subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Luis Rodríguez Bucio, dio a conocer que hasta el día 
de hoy, se ha realizado la detención de 31 personas relacionadas o vinculadas con José Noriel P.G. alias "El 
Chueco", por quien mantienen los operativos para su captura en el municipio de Urique dentro del Estado de 
Chihuahua. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/van-31-detenidos-vinculados-a-el-chueco-
siguen-en-busqueda-sspc-9581978.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/van-31-detenidos-vinculados-a-el-chueco-siguen-en-busqueda-sspc-9581978.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/van-31-detenidos-vinculados-a-el-chueco-siguen-en-busqueda-sspc-9581978.html
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Entrevista 

César Alejandro Giles Navarro (Investigador del Instituto Belisario 

Domínguez) 

 

“Aún no acaba de nacer el Plan B, la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

pero ya se perfila como la reforma electoral más impugnada en la historia del país. Corresponderá a la 

Corte responder sobre su constitucionalidad y validez para ver cuáles son las reglas que regirán en el 

proceso electoral de 2023-2024, que inicia formalmente el primero de septiembre”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15__aYbLwtYcE2l4ADDebYv9LpgUVQo4F/view 

https://drive.google.com/file/d/15__aYbLwtYcE2l4ADDebYv9LpgUVQo4F/view
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Senadores reaccionan a videoescándalos de funcionarios de Campeche 

 

Senadores reaccionaron a los videos en los que aparecen funcionarios de Campeche recibiendo dinero. 

La vicecoordinadora del PAN Kenia López comentó que estos videoescándalos hacen recordar las ligas 

de René Bejarano, por lo que pidió a los funcionarios involucrados dejar el cargo para que sean 

juzgados. Por su parte, Germán Martínez, del Grupo Plural, expresó que los implicados tienen que 

pagar con cárcel; en tanto que, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, defendió a la senadora 

morenista Rocío Abreu y afirmó que en los cuatro años que lleva trabajando con ella se ha manejado 

con honestidad. 

 

https://drive.google.com/file/d/16qZy4mjctbadcfXs0hQQw0Vvbt19Rt0L/view 

 

https://drive.google.com/file/d/16qZy4mjctbadcfXs0hQQw0Vvbt19Rt0L/view
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Plan B transformará el sistema electoral con más intervención 

gubernamental: INE 

 

El Plan B de Reforma Electoral busca generar un nuevo modelo con reducción de tiempos y personal, 

cambios en la fiscalización que volverá más flexible el manejo del dinero en las campañas, ajustes para 

que los servidores públicos puedan intervenir en los procesos y hasta la intervención de instancias de 

Gobierno, como la Secretaría de Relaciones Exteriores; estos son algunos de los riesgos que el INE ha 

explicado que transformarían el sistema electoral como actualmente se conoce y que afectaría la 

certeza de los procesos electorales.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP86wfp8iRwtT2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212819&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP86wfp8iRwtT2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212819&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP86wfp8iRwtT2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212819&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp


             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/02/2023 COYUNTURA 

Manuel Clouthier se suma a la construcción del Proyecto de Cambio y 

Futuro rumbo a 2024 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Manuel Clouthier Carrillo se suma a la Comisión del PAN para 

la construcción del Proyecto del Cambio y Futuro para México rumbo al 2024. El dirigente del 

blanquiazul, Marko Cortés se refirió a Manuel Clouthier como un personaje fundamental para ayudar a 

reunir el verdadero sentir de la sociedad en demanda de un cambio urgente, a su vez Clouthier Carrillo 

agradeció la confianza y se dijo listo para recorrer el país, colaborar en la compilación de propuestas, 

construir junto a la Sociedad Civil y los expertos un verdadero proyecto de cambio y futuro. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFWAfxPuY%2DZwehQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%212832&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFWAfxPuY%2DZwehQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212832&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFWAfxPuY%2DZwehQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212832&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Manuel Clouthier se une a proyecto del PAN rumbo a las elecciones 

del 2024 

 

El PAN, a través de un comunicado, informó que Manuel Clouthier formalmente aceptó sumarse a la 

Comisión que han denominado: ‘Para la construcción del proyecto del cambio y futuro para México’, 

esto rumbo a las elecciones presidenciales del 2024.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJridljee0iMVLw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%212822&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJridljee0iMVLw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212822&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJridljee0iMVLw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212822&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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Adán Augusto arremete en contra de los consejos del INE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, arremetió de nueva cuenta en contra de los 

consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, a quienes les sugirió que el nuevo nombre 

de su libro sea ‘Las mentiras de Lorenzo’.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoQRh5nvbyCk7Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212821&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoQRh5nvbyCk7Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212821&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoQRh5nvbyCk7Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212821&parId=75F18D3264FEE48F%212812&o=OneUp
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ENTRESEMANA/ Con el orgullo herido 
  

 

MOISÉS SÁNCHEZ LIMÓN. ¿Y los lambiscones dónde andan? 

Esa sería la pregunta de Su Alteza Serenísima cuando el aplauso fácil comienza a escasear en los actos oficiales 

y, en contraste, las mentadas de madre, abucheos, desdenes y chiflidos nada amables tienden a ser 

condimento. 

Elemental; el nadir del poder se aproxima inexorable. Y… 

Más temprano que tarde, Su Alteza Serenísima resentiría el paulatino abandono, la soledad del poder, la 

ausencia de loas y el aplauso encaminado, maiceado por los programas de Bienestar. 

Porque la clase política de casa, incluso, ésta que en los mítines aprovecha espacios para promoverse y 

pepenarse del jirón del poder presidencial de Andrés Manuel I que se rasga y lo desnuda dejándole la piel 

ciudadana común y, sin duda, más corriente de esos días en los que saboreaba el poder desde el balcón de 

Palacio. 

Porque no supo ejercer el poder o se negó a aprender a ser Presidente y se quedó en émulo con su cargo 

escrito en minúsculas y camino al archivo de un gobierno que será recordado por los pobres porque los dejó 

pobres con más pobres en competencia por las migajas de contentillo para no hacer escándalo y votar morena 

y apoyar sin chistar lo moreno. 

Sea por Dios y la pobreza franciscana que vistió de cashmere y marcas caras al licenciado presidente y abultó 

la fortuna escondida entre prestanombres y sus hijos e incondicionales, porque el billete de 200 pesos no le 

servirá para maldita la cosa cuando el 1 de septiembre del año entrante entregue el poder, a quien sea… 

Y ese o ésa quien sea lo echará del que fue su Palacio. 

Y si tiene tamaños y convicciones de hacer justicia le advertirá que se haga de un buen equipo de abogados 

o se largue del país porque, en principio, tiene demandas de genocidio por el perverso manejo de la pandemia 

de Covid 19 que cobró más de 700 mil vidas. 

¡Ah!, el licenciado presidente que ironiza con esa pérdida de poder y la simpatía de quienes no tienen por qué 

tenerle simpatía y le han perdido el respeto porque la investidura que debiera portar con orgullo de ejercer 

el poder sin distingos ni apetitos transexenales, la manchó desde antes de rendir protestar en el cargo el 

sábado 1 de diciembre de 2018. 
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Y le duele la ausencia del  aplauso. 

Le hiere el orgullo que su contraparte en el Poder Judicial de las Federación, la ministra Norma Lucía Piña 

Hernández, no se levantara de su asiento, el antepenúltimo que perversamente le asignaron de última hora, 

junto al penúltimo de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

en el presídium en el Teatro de la República el domingo 5 de febrero en el acto conmemorativo del 106 

Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de México. 

En serio, funcionarios de la Secretaría de Gobernación atendieron órdenes superiores y alejaron lo más posible 

de Su Alteza Serenísima Andrés Manuel I a los incómodos actores políticos que no pertenecen al séquito de 

aplaudidores. 

¿Por qué hicieron lo mismo con el senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Mesa Directiva del 

Senado de la República, si es de casa? 

Burdos aprendices de brujos al servicio del tenor de Bucareli. 

De que los hay, los hay… 

Aplausos, aplausos, pide el Duce porque sin los aplausos la vida no se llama vida, porque son su linimento 

que apacigua dolores del alma ofendida y se alzan elíxir que le lleva a decir barbaridades y asumirse dueño 

del universo, maestro y gurú, patriota sin matices chovinistas aunque así procede. 

Aplausos, aplausos porque Su Alteza Serenísima no se parece a los de antes pero le encanta disfrutar de esos 

placeres mundanos, vida de jeque en esa ínsula que es el Palacio Nacional, su palacio. 

Mire usted. 

El martes 03 de febrero de 2015, concluido su mensaje para anunciar medidas de transparencia en su 

gobierno, pillado con propiedades como la Casa Blanca valuada en miserables 85 millones de pesos, Enrique 

Peña Nieto dijo a los reporteros: «Ya sé que no aplauden». 

Y, ¡vaya coincidencias!, en la mañanera del martes 27 de agosto de 2019, al término de la presentación de un 

acuerdo con empresarios mexicanos y extranjeros, el licenciado Andrés Manuel López Obrador preguntó a 

los reporteros presentes: “¿A poco la prensa no aplaude?” 

No, la prensa no aplaude. O no solía aplaudir. 

Una regla no escrita que, en las mañaneras, rompieron sedicentes reporteros mercenarios que aplauden y se 

ríen de las gracejadas y puntadas de Su Alteza Serenísima. 
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Aunque, hay que decirlo, Vicente Fox y Doña Martha contaban con su staff de prensa aplaudidora, reporteros 

que hasta Las Mañanitas cantaban al entonces Presidente en pleno vuelo del TP-01, e incluso aplaudieron y 

recibieron el ramo cuando fue el casorio de la pareja Fox-Sahagún. 

Por eso, por eso, el licenciado presidente generaliza, insulta, descalifica y estigmatiza. Aunque, ¿a poco no?, 

entre periodistas cada quien sabe quién es y qué pecados ha cometido. 

Cada quien. 

Como hoy el licenciado presidente cuyos fantasmas se le rebelan y le recuerdan que cada amanecer es el de 

un día menos en el poder. 

Por eso, por eso… 

Sin que nadie le preguntara, en la mañanera de inicio de semana trajo a colación el tema de la ministra 

presidenta que le recetó un mensaje firme, sin dobleces, recordándole que el Pode Judicial es uno Poder que 

no depende del Ejecutivo. 

Y pretendió ser sincero mas cayó en lo ramplón y se mostró dolido, amén de falto de respeto hacia la ministra 

Norma Lucía Piña Hernández. 

“Ayer –dijo Su Alteza Serenísima– me dio mucho gusto porque se notó, yo creo que porque estaba cansada 

o no quiso pararse la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, pero me dio mucho gusto, me dio 

muchísimo gusto porque eso no se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados del presidente”. 

Quiso sacar provecho del que, sin duda no fue desdén de la ministra presidenta quien no está acostumbrada 

a estos actos en los que el licenciado presidente es la big star. 

“(…) ¿Cuándo se había visto que se quedara sentado el presidente de la Corte en un acto así? Eso me llena de 

orgullo porque significa que estamos llevando a cabo cambios, es una transformación, ya no es el presidente 

el que le da órdenes a ministros, y también es un desmentido cuando de manera exagerada se habla de una 

dictadura, de una tiranía”, presumió el Duce. 

¿Qué le parece? Seguro y Chucho Ramírez, quien mediante un tuit había descalificado, sin citarla por su 

nombre y cargo, a la ministra presidenta, le recomendó curarse en salud y presumir que aunque el golpe fue 

duro y a la cabeza de su ego, no le dolió. 

Pero, Andrés, Andrés, la pérdida del poder duele… 

Y luego, para completar el cuadro le cobró la factura a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, cuyo discurso en la conmemoración de la promulgación de la Constitución Política 

le recetó varias recomendaciones, una de ellas fundamental, fincada en el diálogo. 
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–¿Cómo interpreta el llamado a la reconciliación de la oposición en medio de campañas de golpeteo político; 

o sea, la oposición llama a que debe de haber una reconciliación, pero hay campañas de golpeteo? ¿Qué les 

diría, en función del cambio que considera que debe de continuar en el país?—fue pregunta a modo a Su 

Alteza Serenísima. 

–No, yo pienso que tiene que haber respeto, pero no somos iguales, hay quienes apoyaron y siguen apoyando 

un modelo que beneficia sólo a las minorías, por eso existe un bloque conservador que tiene su influencia, 

relativa, pero hacen valer sus derechos en el Congreso, y lo mismo en el Poder Judicial—respondió Andrés 

Manuel I de corridito. 

Y hasta presumió: 

“Sería muy fácil nombrar al presidente o la presidenta desde Palacio Nacional, como se hacía antes, de la 

Corte, sería fácil conseguir la aprobación de todas las iniciativas que enviara el Ejecutivo al Legislativo”. 

Pero, cortó previsiones: 

“A veces, cuando dicen: ‘Queremos diálogo’, nosotros decimos: No. No es que no respetemos y que en la 

democracia debe de haber pluralidad, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los 

moches”, prejuzgó sin rubor. 

Y ahí quedó el mensaje a Santiago Creel y para quien pretenda cita en Palacio para dialogar con el emperador, 

el oligarca que busca perpetuarse en el poder como neo caudillo que se espanta con el desdén y reacciona 

rencoroso. Anda dolido; cuidado. Digo. 

 

 

 

 https://entresemana.mx/entresemana-con-el-orgullo-herido/  
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Con el orgullo herido/Columna/Moisés Sánchez Limón 
 

Le hiere el orgullo que su contraparte en el Poder Judicial de las Federación, la ministra Norma Lucía Piña 
Hernández, no se levantara de su asiento, el antepenúltimo que perversamente le asignaron de última 
hora, junto al penúltimo de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, en el presídium en el Teatro de la República el domingo 5 de febrero en el acto 
conmemorativo del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de México. 
 
https://almomento.mx/entresemana-con-el-orgullo-herido/ 
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Y me pongo de pie/Columna/Salvador Camarena 

 
AMLO es un maestro de los símbolos, y él dejó en claro que saludaba, brazo estirado y apenas sin hablar, 
a los titulares de otros poderes –Piña y el diputado panista Santiago Creel– porque no le quedaba de 
otra, y de inmediato se adelantó, sin incorporarlos, a entrar al recinto. 
 
https://www.nacion321.com/opinion/salvador-camarena-y-me-pongo-de-pie 
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Recuerde presidente, es nuestro 
empleado/Columna/Ricardo Alemán 

 
En realidad se trata de una corrección de formas y el fin del “culto al señor presidente”, ese rey sexenal 
que ha enloquecido a López Obrador y que mantiene en calidad de lacayos a la gran mayoría de los 
políticos mexicanos.Y para fortuna de todos fue una mujer la que logró tal corrección de las formas 
constitucionales, la que puso fin al añoso culto lacayuno “al señor presidente”. Pero la gota que derramó 
el vaso aún estaba por llegar. Y es que tanto la ministra, Norma Piña, como el diputado, Santiago Creel, 
le dijeron en el rostro al presidente que eran tiempos de respeto a la división de poderes y de poner fin 
al culto nada democrático al presidente. 
 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/recuerde-presidente-es-nuestro-empleado/ 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MEXICANA DE AVIACIÓN NUEVA AEROLINEA EQUILIBRARÁ COSTOS DE PASAJE 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, estimó que la entrada en operaciones de la nueva aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, 

contribuirá a reducir los costos del pasaje. Con esta iniciativa, no aplicaría el denominado cabotaje, medida que permite la llegada de líneas 

aéreas comerciales de otros países, a fin de brindar servicios al interior de la República. Lo de liberar la llegada de vuelos extranjeros para que 

haya más competencia, lo estamos analizando; antes de eso, se va a crear la nueva línea Mexicana de Aviación. Si vemos que con eso 

equilibramos para que no cueste tanto el boleto de avión, entonces a lo mejor, ya no haría falta abrir para que haya competencia y bajen los 

precios. Lopez Obrador dijo que Mexicana de Aviación podría operar este año. Aclaró que el Gobierno de la Cuarta Transformación, aún evalúa 

alternativas para ofrecer un mejor servicio a los consumidores. 

 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; REPROCHA LA RESISTENCIA DE AMLO PARA ENTABLAR 

DIÁLOGO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, criticó la resistencia de Andrés Manuel López Obrador como titular del 

poder Ejecutivo, a entablar diálogo con los demás poderes: el Judicial y el Legislativo, del que él es un representante. El legislador del PAN, 

afirmó que la historia ha demostrado la importancia de la pluralidad de ideas, además de que resaltó la importancia de la comunicación entre los 

tres Poderes: Importa no porque soy Santiago Creel, importa porque represento a un poder del Estado que se llama Cámara de Diputados y es 

un poder tan soberano como lo es el poder Ejecutivo. Voy a defender en forma y fondo el Poder del Estado al que represento. Yo simbolizó la 

pluralidad y diversidad de la Cámara Baja. Ellos están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me gustan las 

formas democráticas. Dijo que al no entablar diálogo, no habría espacio para la democracia: No quiere hablar, no conmigo, sino con la oposición 

y señaló que si no hay espacio para el diálogo, no hay democracia porque no puede emerger la pluralidad. El líder legislativo en San Lázaro, 

llamó a rectificar y no cometer los errores del pasado en vísperas de la discusión del llamado Plan B electoral, en el cual la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) tendrá que intervenir ante las acciones inconstitucionalidad ya presentadas por la oposición. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LUZ ROJA: 4T PODRÍA DEBILITARSE ANTE VA POR MÉXICO EN COAHUILA 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el panorama electoral para la 4T luce favorable en el 

Estado de México; no así en Coahuila debido a la división interna por las candidaturas. Recomendó a Morena no descuidar las elecciones en 

Coahuila ante el poder del PRI. Idicó que la ex secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, cuenta con más apoyo del partido que el 

candidato Armando Guadiana. Actualmente, el panorama luce favorable para el partido que lidera la autodenominada Cuarta Transformación 

(4T)  y sus aliados en la entidad mexiquense, gracias a la popularidad que la candidata Delfina Gómez ostenta en las encuestas de popularidad. 

No así rumbo a los comicios de Coahuila. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Senadores, señalo el 

desasosiego por la división de Morena y sus aliados para competir cada uno por su lado, pero a nombre y promoción de “La Transformación”, en 

la entidad fronteriza. La elección de Armando Guadiana como abanderado de Morena desató un conflicto interno en razón de la inconformidad 

de Ricardo Mejía Berdeja, entonces Subsecretario de Seguridad Pública (SSPC) y quien también pretendió representar a Morena. Sin embargo, 

tras perder en las encuestas y pese al llamado para respetar el resultado, el ex funcionario dimitió de su cargo federal y se apuntó como candidato 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por el Partido del Trabajo (PT). En ese contexto, Monreal Ávila advirtió que la división en los bandos de la 4T con Armando Guadiana, Ricardo 

Mejía y Lenin Pérez, este último por el Partido Verde (PVEM), podría significar un debilitamiento para el proyecto transformador ante la opositora 

Va por México, la cual logró consolidar su estrategia de campaña en alianza y tienen al Gobierno del estado de su lado y a su servicio.  

 

DIPUTADO ERASMO GONZÁLEZ; INE Y OPLES DEBERÁN VIGILAR QUE RECURSOS PÚBLICOS NO SEAN UTILIZADOS EN 

CAMPAÑAS DE COAHUILA Y EL ESTADO DE MÉXICO 

 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sostuvo que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y las Oples deberán vigilar que recursos públicos no sean utilizados para campañas de Coahuila y el Estado de México. Confiamos 

en que el apego a la asignación de recursos presupuestales que se aprobaron en la Cámara de Diputados sea ejercido y aprovechado para el 

fin específico y el motivo de la aprobación que se dio para el ejercicio 2023; sin embargo, existe ya una serie de entes de fiscalización entre ellos 

también la que hacen propiamente el INE y los órganos de fiscalización electorales en local, que aplica, en este caso, para el Estado de México 

y Coahuila. González Robledo expuso que a las y los diputados les corresponde analizar las cuentas públicas que presenta la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) y que próximamente entregará informes de las correspondientes a 2021 y 2022. Nosotros vamos a tomar nota y 

seguramente estaremos analizando en la Comisión de Presupuesto ya en breve estos informes y la reasignación de recursos que hubo durante 

el ejercicio 2022, porque nosotros tenemos la facultad de aprobar el presupuesto, pero el Ejecutivo Federal tiene facultades para hacer 

reasignaciones y vamos a analizarlas, pero la fiscalización tiene que ser por parte de todas las entidades que se encargan de este tema tan 

importante sobre todo cuando inician los procesos electorales. Definitivamente a todos los ciudadanos les importa que los recursos se apliquen 

a una causa de bienestar para el país y que no se utilicen con otros fines, que es orientarlos de una manera incorrecta.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; RESPONDE A CRITICAS DE LORENZO CÓRDOVA  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, respondió a las críticas del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), Lorenzo Córdova Vianello, sobre la renuncia del gobierno y los partidos oficialistas a discutir y negociar la incorporación de cuatro nuevos 

consejeros electorales. López Hernández rechazó las declaraciones de Córdova, aduciendo que está acostumbrado a decir barbaridad y media. 

El secretario de Gobernación reprochó la forma en la que el propio Lorenzo Córdova llegó al INE, atribuyéndolo a una cuota de poder para un 

partido. La referencia del secretario de Gobernación es a los acuerdos entre bancadas partidistas que suelen elegir, conforme al método previsto 

por la ley, quiénes llegan a ocupar los lugares en el consejo general del INE. Sin embargo, se pronunció por la segunda alternativa prevista por 

la ley, que es la insaculación. López Hernández expresó que cuando no se construye un consenso con dos terceras partes de la Cámara de 

Diputados, se puede proceder mediante insaculación lo que, dijo, desde nuestro punto de vista, nada más puro. El gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador ha sido insistente a negociar, consensuar y discutir cualquier asunto con las bancadas opositoras equiparando las negociaciones 

políticas con actos de corrupción. Este país ya cambió y los asuntos públicos ya no son botín político de nadie. López Hernández hizo una 

defensa del Plan B de la Reforma Electoral, confiado en que la Suprema Corte declare constitucional el paquete de reformas y atajando como 

falsos los señalamientos de Lorenzo Córdova en el sentido de que quedará desempleado el 85% del personal de carrera en el INE. Los únicos 

que se van a quedar sin empleo, a partir de abril de este año, son precisamente Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, al final del periodo de sus 

respectivas consejerías. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO SE SOLIDARIZA CON TURQUÍA ENVIA EQUIPO Y ESPECIALISTAS DE RESCATE TRAS 

SISMO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que México apoyara a Turquía con equipo y especialistas de rescate para 

ayudar a las víctimas del sismo registrado en ese país. El canciller indicó que un avión de la Fuerza Aérea Mexicana salió con la ayuda, tras ser 

una instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador. La cónsul de México en Estambul, Isabel Arvide, descartó la presencia de 

mexicanos en las zonas afectadas tras el terremoto sucedido en Turquía y Siria, pues la presencia de connacionales en la zona es muy baja. 

Afirmó que son muy pocos los residentes mexicanos en la zona, pues arriba del 95 por ciento vive en Estambul, lejos de la zona del desastre, 

por lo que hasta el momento ninguno de ellos ha sufrido afectaciones. Más de tres mil 600 personas murieron por un terremoto de magnitud 7.8 

que sacudió el lunes el sureste de Turquía y el norte de Siria, el cual se sintió incluso hasta en Groenlandia. En Turquía, donde se registró el 

epicentro, al menos 2 mil 316 personas murieron, según el último balance comunicado por la agencia de gestión de catástrofes. Las autoridades 

añadieron que más de 13 mil personas resultaron heridas. En Siria el sismo causó al menos mil 293 muertos y más de dos mil 400 heridos. El 

Ministerio de Salud sirio informó de 593 personas muertas y mil 403 heridos en las zonas bajo control del gobierno en este país en guerra. Los 
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Cascos Blancos, que operan en las partes de Siria en manos de los rebeldes, indicaron que hubo al menos 700 muertos y más de mil 050 heridos 

en esos sectores. México también se solidarizó con Chile tras los incendios forestales que enfrenta al enviar brigadistas para ayudar en las tareas 

de mitigación del fuego.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: RETOMARA SUS GIRAS POR LAS 16 ALCALDÍAS DE LA CDMX 

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, retomara sus giras en las 16 alcaldias. Dijo que está muy interesada en que la ciudadanía conozca las 

obras que se harán este año. A cuatro meses de haber recorrido las 16 alcaldías como parte de su Cuarto Informe de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, anunció que encabezará una nueva gira por todas las demarcaciones. Vamos a ir a visitar 

todas las alcaldías, empezamos con Iztacalco y Venustiano Carranza y el objetivo de estos encuentros con la ciudadanía es informar las obras 

que vamos a hacer este año en las 16 alcaldías, los senderos seguros dónde van a estar ubicados y las obras grandes que informamos y algunas 

obras de agua. Para este 2023, el Gobierno capitalino contempla la inversión de 23 mil millones de pesos en obras de fortalecimiento de 

infraestructura social, educativa y movilidad. Estela Damián, secretaria particular de la jefa de gobierno, detalló, es la encargada de hacer la 

invitación y convocatoria a los 16 alcaldes para que participen en esta gira. Desconoce si algún alcalde de oposición ha rechazado la convocatoria. 

No todos los eventos, se realizarán en las explanadas de las alcaldías. En algunos casos se realizarán en espacios, como por ejemplo, parques 

lineales. Sobre las razones de volver a hacer una gira por todas las alcaldías a pocos meses de haberlo hecho, la jefa de gobierno dijo que va a 

territorio muy seguido y que en este caso en particular le interesa que la ciudadanía conozca qué es lo que van hacer este año. 

 

DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; SANTIAGO CREEL COMO PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, HA PLANTEADO 

EVITAR CONFRONTACIONES Y TRABAJAR DE FORMA CONJUNTA 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, descartó que haya un alejamiento 

entre los titulares de los tres Poderes de la Unión, y consideró que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), ha 

planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma conjunta. Lo que Santiago Creel ha planteado es evitar ya confrontaciones y trabajar en 

forma conjunta. Creo que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con el presidente Andrés Manuel López Obrador y lo que él dice 

es vamos a trabajar, y yo estoy en esa línea. Como diputados tenemos la obligación de dar resultados más que estar en la confrontación 

permanente. Hay mucho en lo que podemos sumar, en lo que podemos acordar por el bien de México, y lo que tenemos que poner antes que 

nada es el bien de México. El propio Presidente de la República ha dicho que qué bueno que las cosas cambian y que todo mundo puede actuar 

libremente, decir lo que quiera sin que pase a mayores, y yo creo que nuestra obligación es buscar en dónde tenemos acuerdos, en dónde 

podemos actuar para tener los mejores resultados para salir adelante. 

 

DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; EL EJECUTIVO DEBE RESPETAR A LOS REPRESENTANTES DE OTROS PODERES DE LA UNIÓN 

 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) se unió al reclamo contra el presidente de la República por no respetar a representantes 

de otros Poderes de la Unión; el protocolo tiene, en el fondo, un sentido de respeto, no son caprichos de nadie. La diputada hablo sobre la 

controversia en torno a la ceremonia del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, en donde los representantes de los 

poderes Judicial y Legislativo fueron sentados lejos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Haber llegado al aniversario 106 de la 

Constitución, debería, precisamente, fortalecer la división de Poderes, en la forma, que también son fondo. Desde luego, me uno al reclamo de 

mucha gente de que el Poder Ejecutivo debe aprender a respetar a los otros dos Poderes, tanto en la forma, como en el fondo. La legisladora 

rechazó las constantes manifestaciones del presidente Lopez Obrador en contra del constante desprecio que tiene hacia el Poder Legislativo, 

a través del trato a Santiago Creel. Por otra parte Zavala Gómez del Campo se congratuló de participar en el foro organizado en San Lázaro, 

para analizar la propuesta del Ejecutivo en materia de cabotaje, a través de cambios a la Ley de Aeropuertos y la Ley de Aviación Civil, en el 

cual pueden escuchar realmente a los expertos sobre el daño que puede ocasionar una iniciativa de ley en los términos que se ha presentado, 

así como los acuerdos que tenemos para que recuperemos en algún momento la categoría 1. 
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MARKO CORTES; MANUEL CLOUTHIER SE SUMA A LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO DE CAMBIO Y FUTURO RUMBO A 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, se reunió con el luchador social y empresario, Manuel Clouthier Carrillo, quien aceptó 

ser parte de la Comisión para la Construcción del Proyecto de Cambio y Futuro para México rumbo a la elección de 2024. Esto se dio en una 

reunión que sostuvieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza y Manuel Clouthier Carrillo. Dicha comisión será encabezada 

por Julio Castillo López, director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, y el objetivo es dialogar con los diversos grupos y liderazgos 

sociales, con especialistas y con actores políticos de todo el país, para que todos en conjunto construyamos un verdadero proyecto de cambio 

para México. Buscaremos que dicha comisión dialogue con los diversos sectores de la sociedad, universitario, académico, científico, deportivo, 

productivo, laboral, industrial, ganadero, pesquero, minero y agrícola, para recoger y hacer nuestro el sentir de la ciudadanía, convencidos de 

que merecemos y podemos vivir mejor y en paz, en un país moderno e innovador, que cuide el medio ambiente y un México próspero que dé 

oportunidades a todos los ciudadanos, señaló el Presidente Nacional, quien hizo un reconocimiento a la trayectoria de Clouthier Carrillo. 

Clouthier será un personaje fundamental que nos ayude a reunir el verdadero sentir de la sociedad que demanda un cambio urgente, ante el 

desamparo que han causado las destructivas políticas públicas del actual gobierno, la indiferencia a ciertos sectores y la indolencia que hay por 

parte de diversas autoridades para atender temas preocupantes como la inseguridad, el desabasto y falta de atención médica, la inflación 

imparable que padecen los mexicanos y la devastación de las instituciones. Por su parte, Clouthier Carrillo externó su agradecimiento por la 

confianza depositada por parte del dirigente y se dijo listo para recorrer el país y colaborar en la compilación de propuestas, para junto con la 

sociedad civil, los expertos y especialistas construir un verdadero proyecto de cambio y futuro, que resulte en un mejor gobierno y un país más 

próspero, donde verdaderamente haya justicia social y combate a la corrupción.  

 

GUILLERMO LASSO; EL “NO” SE CONSOLIDA EN EL REFERÉNDUM EN ECUADOR CON MÁS DEL 97% ESCRUTADO 

 

Con más del 97 % de las actas procesadas, el «No» se consolida en el referéndum planteado por el presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, 

que pretendía reformar la Constitución en materia de seguridad, democracia, instituciones y medioambiente. Escrutado el 97,22 % de las actas 

procesadas, el «No» se afianza con un 51,4 % frente al 48,5 % del «Sí» en la primera pregunta con la que Lasso buscaba apoyo para facilitar 

la extradición de ecuatorianos que hayan cometidos delitos vinculados al crimen organizado trasnacional. 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Más allá de si la ministro Norma Lucía Piña Hernández, presidenta en Suprema Corte de Justicia de 

la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, violó o no, “protocolo” palaciego, ese que tanto 

repudiaban los hombres del rég8men actual y que hoy, buscan arroparse en él; o si el adversario 

pidió diálogo para encauzar a través de la política, la unidad y conciliación en el país, el 106 

aniversario de nuestro Código Supremo, inédito, fue el inicio de confrontación entre dos Poderes 

de la Unión, con el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

De esa manera, se vislumbra un final de sexenio, distanciado entre los Tres Poderes del Estado, en 

un país que lo distingue nefasto presidencialismo; en el que el responsable de conducir a la 

República, pareciera, querer terminar su administración, con el ejercicio de un gobierno 

“unipersonal”, cual delineó en ciudad de Toluca, el político de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, 

cuando semanas pasadas, acudió a plenaria de senadores y diputados del PRD, en territorio del 

prócer, Carlos Hank González. 

Hay que decirlo, el mensaje que ofreció la ministro presidenta de la Corte y el que expuso el 

presidente en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, fue un cursillo de política institucional, 

constitucional, que incomodó a su destinatario, y colaboradores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANIVERSARIO CONSTITUCIONAL: CHOCAN DOS PODERES DE LA UNIÓN CON AMLO; OBSERVAN 

INDEPENDENCIA JUDICIAL Y CRITICAN “VISIÓN ÚNICA” 
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Ellos, no son proclives al mandato constitucional y, molesta a su persona, cando escuchan de 

respetar y cumplir la Constitución, cuando nuestra Ley de leyes, la pretenden “transformar” en “Ley 

Reglamentaria”, para tener un árbitro y juez electoral, “al gusto” del Tlatoani en turno. 

Con esas discrepancias, los responsables de Los Tres Poderes de la Unión, llegaron el sábado pasado, 

al Teatro de la República, a conmemorar 106 aniversario de ese documento, el cual, cada sexenio, 

es virtual rehén del Presidente en turno y lo modifican al gusto, cuando tienen mayoría calificada; 

o de facto, cuando imponen que, “Ley Reglamentaria”, suplante a nuestra Constitución. 

La presidenta del Poder Judicial y el presidente en mesa directiva en la sede de avenida Congreso 

de la Unión, número 66, ofrecieron el cursillo de política constitucional, que en el régimen, poco o 

nada saben de ello, más que disponer de sus artículos, “a modo” o para llevarla como estandarte 

de políticas públicas unipersonales o electoreras, hay que decirlo. 

Mensajes que demuestran bagaje, sapiencia y altura de miras, con la disposición al diálogo, al 

respeto entre los Poderes de la Unión, no la imposición de una sola visión, cuando ese no fue el 

propósito del Constituyente de 1917, el que encabezó en la ciudad de Querétaro, Venustiano 

Carranza y 218 diputados, provenientes de todo el país, cual ilustró en aquel emblemático recinto 

queretano, la presidenta de la Corte. 

Tampoco el propósito de los constituyentes en ese año que todos los  mexicanos llevamos en la 

memoria, que su legado, se utilice para la confrontación entre las instituciones que emanaron de 

esa Carta Magna que firmaron los distinguidos representantes populares de entonces, con la cual 

inició una nueva era política, social y económica el país, luego de sangrienta revolución. 

Que no incomode al presidente  Andrés Manuel López Obrador, ni al secretario de Gobernación, 

“protocolo” palaciego, el cual, utilizan cuando conviene y desechan, fustigan, cuando de señalar 

regímenes anteriores. 
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La ministra, no estaba obligada a ponerse de pie, cuando entró al Teatro de la República, el titular 

del Ejecutivo Federal, como sí estuvo obligado a comparecer para explicar la política interior el país, 

con motivo del IV Informe de Gobierno, el señor Adán Augusto López Hernández, en la Cámara de 

Diputados, y, cual anotamos en tiempo y forma, se pasó ese mandato por el arco del triunfo y no 

acudió a esa obligación. 

Empero, Norma Lucía Piña Hernández, sí cumplió cortesía política, o “protocolo” palaciego, cuando 

se rindieron honores a Andrés Manuel López Obrador, cual merece, por la investidura que detenta, 

nada más y nada menos, la de ser Presidente e la República. 

Que el mandatario y sus colaboradores pusieron caras largas, cuando escucharon el mensaje de la 

ministro y del presidente de los diputados, Santiago Creel Hernández, ¡obvio!, no son sus 

correligionarios ni mucho menos sus empleados. 

Lamentan una obligación que no obliga, en el caso de la presidenta de la Corte, pero callaron cuando 

a la diputada presidenta en mesa directiva de los diputados, Laura Angélica Rojas Hernández (LXIV 

Legislatura), en ceremonia del tradicional “Grito” de Independencia, con motivo de una aniversario 

más de la Independencia, la colocaron “con sana distancia” del anfitrión en Palacio Nacional y, peor 

aún, al día siguiente, en desfile militar, la mandaron a un balcón contiguo al del presidente. 

¿Entonces? ¿Eh? 

En tiempo y forma, anotamos aquí, esa descortesía, ¡grosería, pues!, a la también ex senadora. 

Esperamos que nuestros actores políticos en el poder, conserven serenidad y paciencia, cual 

arengaba ese personaje de nuestra literatura en vox populi, “Kalimán” y, en lugar de “mandar al 

diablo”, diálogo que convocó el diputado Creel Miranda, reflexionen, y convengan en que cerrazón, 

no es lo que demandan los mexicanos, máxime, cuando faltan unos meses para terminar el sexenio, 

el cual, esperamos, no sea cruento en lo político, económico o social. 
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Que incomodó al Presidente y sus colaboradores y correligionarios que acudieron a la ceremonia 

constitucional, es lógico; como también incomodan a los adversarios, diatribas que, en semana 

inglesa, “ven y escuchan”, en el foro matinal de Andrés Manuel López Obrador. 

Porque el político de Tabasco, desdeña el foro constitucional que la Constitución, mandata para el 

encargado de la Presidencia: el de la tribuna popular, el primero de septiembre, en Cámara de 

Diputados, para acudir a rendir informe del estado que guarda la nación. 

O como cuando el Presidente, se va sobre la yugular de sus adversarios y enemigos-político 

personales, en sus giras finsemaneras o en las concentraciones que le organizan en el Zócalo 

capitalino o en cualquier foro al que acude Andrés Manuel López Obrador, cual su investidura exige, 

donde no desaprovecha oportunidad de increpar, lapidar y puyar a sus contrarios. 

Hay que leer y releer el mensaje sabatino que expusieron a selecto auditorio, el presidente en 

Cámara de Diputados y la presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Ella, Norma Lucía Piña, sin ambages, tajante, el indicativo: “señoras y señores”, peculiar manera en 

dirigirse a la clase política presente en el Teatro de la República, “del Presidente para abajo”. 

El destinatario, vendría en el transcurso de su mensaje: 

-“La Ley Suprema, tiene que ser una realidad en aras de la dignidad de cada persona, en aras, 

precisamente, de la consecución de los fines del proyecto nacional, la dignidad se construye día a 

día, con respeto entre los individuos, entre los Poderes e, incluso, entre las naciones”,  

-“Para hacer frente a esa enorme deuda histórica, el rol de quienes impartimos justicia, resulta 

crucial. Así lo asumo, así lo asumimos”. 

-“Nuestra principal responsabilidad es garantizar el acceso a la justicia, viendo por la dignidad 

humana a través de la promoción, protección, respeto y garantía de los derechos humanos 

contenidos en nuestra Constitución”. 
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-“Conforme al paradigma de la centralidad de los derechos humanos, el Poder Judicial, guiado por 

la Constitución, no sólo resuelve las controversias, no sólo pacifica los conflictos, sino que también 

promueve y cataliza el cambio social”. 

-“Es sano y necesario, ponderar la actividad de los jueces en virtud de las resoluciones que emiten 

y nunca perder de vista la independencia judicial, la de los juzgadores, y la de uno de los Poderes 

constitutivos de la República. Una Judicatura independiente, es pilar de nuestra democracia, es el 

legado que  nos transmite nuestra Ley fundamental”. 

-“Tenemos la responsabilidad de preservarla y fortalecerla. De lo contrario, corremos el riesgo de 

mermar esa garantía en detrimento de las propias personas que nos demandan justicia. La 

independencia judicial, no es un privilegio de los jueces, es el principio que garantiza una adecuada 

impartición de justicia para hace efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. La 

independencia judicial, es la principal garantía de imparcialidad del Poder Judicial, en beneficio de 

la sociedad”. 

Cortesía política de Santiago Creel Miranda, quien se refirió a Andrés Manuel López Obrador, sin 

nombrarlo por su nombre, como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos; el 

legislador del PAN y presidente en mesa directiva de los diputados, no minimizó esa investidura. 

De igual manera, citó en la introducción de su mensaje a la ministra presidenta en SCJN, al 

presidente del Senado, al secretario de Gobernación y al gobernador del estado de Querétaro. 

¡Oficio político, pues!, el que demostró el ex secretario de Gobernación. 

Citó reelección en el poder, de Benito Juárez y forma de gobierno que por esa vía, hizo Porfirio Díaz, 

régimen, resaltó, que se transforma en dictadura, que no dialoga, no acuerda y provoca la 

Revolución maderista. Luego, el momento, la época de los constituyentes de 1917: 

-“Superaron sus intereses de facción; tuvieron la inteligencia y el carácter para pasar de los adjetivos 

hirientes a los sustantivos catalizadores de acuerdos; transitaron de la diatriba al argumento y de 
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las armas a la Constitución. El diálogo triunfó sobre la división y eso es precisamente lo que hoy 

celebramos”. 

-“Al poco tiempo de su promulgación, los revolucionarios volvieron a desdeñar el diálogo, sus causas 

se frustraron y la disputa por el poder se encarnizó. La violencia cobró la vida de casi todos los 

liderazgos revolucionarios, además de las de Madero y Pino Suárez, al inicio de la lucha, segó las 

vidas de Zapata, Ángeles, Carranza, Villa, Obregón y muchos más”, ilustró Creel Miranda.  

Luego, obligada referencia de lo que fue parte de la Historia Mínima de México, cual título de ese 

extraordinario texto que editó el Colegio de México, edición original que dirigió brillante historiador 

y politólogo, don Daniel Cosío Villegas, qepd, del maximato, al gobierno diazordacista: 

-“Concluida la Revolución, la paz se volvió a quebrar. La falta de diálogo de Calles con la Iglesia, 

provocó la guerra cristera, que pudo haberse evitado y con ello, la pérdida de más de 250 mil vidas”. 

Resaltó que al instalarse nueva hegemonía política, se rompen acuerdos democráticos que logró la 

Constitución de 1917. 

-“La nueva hegemonía no dialoga, se impone, simula; se arropa en el principio de la no reelección, 

crea un partido que dura en el poder más del doble del tiempo que el de la dictadura de Días; su 

mérito, es que logra, eso sí, un periodo de crecimiento, aunque gobierna sin diálogo, sin diálogo 

plural e incluyente”. 

-“Emerge la guerra sucia, el conflicto estudiantil de 1968, que acaba en una masacre; se repite el 

jueves de Corpus de 1971; el 2 de octubre no se olvida. Y nosotros, ¡nunca!, ¡nunca!, debemos 

olvidar, que fue la falta de diálogo del régimen, lo que provocó esas matanzas”. 

Discurso del presidente en Cámara de Diputados, cuyo repaso de nuestra historia, sustentó para 

convocar al diálogo entre los Poderes de la Unión, para alcanzar apertura democrática. 

-“Hoy, después de dos alternancias federales, incuestionables, era de esperarse que hubiéramos 

arribado a un amplio consenso en torno a las instituciones y a las reglas electorales. Eso no es así. 
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Nuevamente, los acuerdos se frustran. Lo que debe resolver la política y el diálogo, eso nos toca a 

nosotros, incomprensiblemente, el Tribunal Constitucional, lo tendrá que dirimir”. 

-“Rectifiquemos, aún estamos a tiempo, no tenemos por qué repetir los errores del pasado. La 

política es también conciliación e intereses encontrados”., observó, arengó, el diputado Creel. 

-“No hay más moral política que la Constitución. Esa es la moral de todos quienes somos servidores 

públicos. Con esto en mente, desterremos de una vez por todas, nuestras diferencias y 

confrontaciones, particularmente las que  hubiese habido en el pasado, ahora son tiempos de 

coincidir, son tiempos de reconciliación, después, después vendrán tiempos para competir en la 

arena política y electoral”. 

Más puntual, Creel Miranda, delineó: 

-“La falta de diálogo, también se extiende a los asuntos fundamentales para el bienestar de la 

nación”. 

-“Existe desacuerdo sobre el combate a la violencia, la seguridad pública, la cuestión social, la 

económica, la impunidad y la corrupción. A pesar y muy a pesar de que estos asuntos están 

acordados en la Constitución, algunos de ellos inclusive, desde 1917. Sin embargo, el desacuerdo 

prevalece, no en los fines que persiguen nuestras normas constitucionales, sino en los medios para 

darle cumplimiento.  

Enseguida, virtual epílogo del mensaje creelista: 

-“El reto de nuestra generación, el gran reto, es encontrar a través del diálogo, del diálogo político, 

la unidad, dentro de esta vasta pluralidad y diversidad que es México. No a través de una visión 

única, eso contradice la esencia de nuestra democracia”. 

Cual estilo personal de gobernar, inmediata réplica del destinatario, fue rechazar convocatoria que 

hizo el presidente en Cámara de Diputados. 
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Está claro: en final del sexenio, abona confrontación entre Los Tres Poderes. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Durante las últimas dos Legislaturas, se aprobaron reformas que acercan nuevamente al texto de la 

Constitución de México, a su esencia social, pondera el senador y coordinador del grupo mayor, 

Ricardo Monrea Ávila, en un artículo que publicó en redes sociales… Coincidente con el Presidente 

de la República, el político de Zacatecas, observa: “durante un largo periodo de tiempo, el texto de 

la Carta Magna, se alejó del espíritu de ésta, pero es igualmente verdadero que, a través del trabajo 

de las últimas dos Legislaturas, se han logrado conquistas legales que la acercan nuevamente a los 

principios revolucionarios y a su esencia social”... Si un año se prolonga en Estados Unidos el juicio 

a Genaro García Luna, mejor para el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 

de esa manera, tendrán con qué abonar politiquería y politiporquería, a sus adversarios y enemigos-

político personales… Empero, si algo distingue a nuestro sistema político, es el brutal canibalismo: 

al terminar el sexenio, con la misma vara, van a medir a los colaboradores, “hermanos” y  

“hermanas” del Presidente… Caballero, distante de politiquería y guerra sucia, el senador Ricardo 

Monreal, quien no quiso opinar sobre Layda Sansores, a quien se menciona en el caso de García 

Luna… Luego de breve diálogo en la sede partidista, Marko Antonio Cortés Mendoza anunció que 

Manuel Clouthier, se integra a la comisión que tiene por encargo, la construcción del Proyecto de 

Cambio y Futuro, rumbo a 2024, con la responsabilidad en dialogar con los diversos grupos y 

liderazgos sociales… Ya sin “fuereñas” que se atraviesen en su proyecto, el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, se perfila como fuerte aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de 

Veracruz, el estado que lo tiene todo, cual pondera distinguido ciudadano del estado… Con esta 

columna, reiniciamos nuestro noble y sagrado oficio, tras el “puente” con motivo del 106 aniversario 

de nuestra Ley de leyes… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
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Falta de protocolo y discursos 
Humberto Aguilar Coronado 

En la conmemoración de la Constitución Mexicana lo más rescatable fueron los discursos 

El domingo 5 de febrero se conmemoró el 106 aniversario de la promulgación de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el teatro que antes se conocía como Teatro Iturbide y 
que hoy se conoce como Teatro de la República. 

El evento ha sido considerado uno de los más importantes desde hace mucho tiempo, porque 
concurre la clase política nacional, desde el Presidente de la República, legisladores federales y 
locales, gobernadores e integrantes del gabinete, hasta invitados especiales. 

Desde el inicio hubo acciones que se tradujeron en mensajes políticos, primero por la falta de 
seriedad para manejar un evento de tanta relevancia y segundo, por la falta de un protocolo 
político que se pudiera aplicar. 

Que se recuerde, este es el primer año en donde a los presidentes de los otros dos Poderes de la 
Unión, el Legislativo representado por el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
que es a su vez el presidente del Congreso de la Unión, el diputado Santiago Creel y la presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministra Norma Lucía Piña Hernández, fueron 
sentados en el extremo derecho del presídium, dejando a la derecha del Presidente a su secretario de 
Gobernación y a su izquierda, al anfitrión, el gobernador del Estado de Querétaro. 

Pero también hay que decir que, al presidente del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier, 
lo mandaron a sentar al extremo izquierdo de la mesa de dicho presídium mientras que, a la llegada 
del presidente, la ministra Norma Piña no se levantó de su lugar, causando seria polémica por ese 
gesto. 

Pero lo rescatable de dicha conmemoración, sin duda son los tres primeros discursos pronunciados 
por el gobernador Mauricio Kuri, por la ministra Norma Piña y por el diputado Santiago Creel, 
en donde se hace un llamado a respetar la constitución, la independencia del poder judicial y al 
diálogo. 

El gobernador afirmó: 

“La supremacía de la Constitución se afirma sobre el poder de los ejércitos revolucionarios y de sus caudillos. 
Nunca, salvo el breve periodo de la República Restaurada, había México logrado librarse del poder de un solo 
hombre. El principio del fin de esa realidad se da aquí, cuando se acuerda que no habrá nadie por encima de 
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la Constitución; tampoco admite, ni entonces ni hoy, atajos, planes o procedimientos legislativos para 
violentarla”. 

La ministra Piña sostuvo que: 

“La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es el principio que garantiza una adecuada 
impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. La 
independencia judicial es la principal garantía de imparcialidad del Poder Judicial siempre en beneficio de la 
sociedad”. 

El diputado Santiago Creel hizo un llamado al diálogo: 

“Hoy más que nunca es hora de dialogar, es hora de dialogar para hacer realidad nuestra Constitución, para 
aplicarla, para ejecutarla, para que en esos medios podamos convenir los grandes acuerdos de la nación, y 
esos grandes acuerdos de la nación que se traduzcan en el bienestar social del pueblo de México”. 

 

https://www.e-consulta.com/opinion/2023-02-07/falta-de-protocolo-y-discursos  
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17 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

08/02/2023            9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-7 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-7 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

  



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

30 

08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 08/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 08/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COVID-19



https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 NACIONAL 0 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf


https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/02/2023 NACIONAL 0 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf


 08 DE FEBRERO DE 2023 

COVID-19 FASE III  

Reportan 21 mil 978 nuevos casos en el país.- Del 31 de enero al 7 de febrero, se reportaron 21 mil 

978 nuevos casos de Covid-19, con los que México acumula un total de siete millones 390 mil 230 

contagios por esta enfermedad desde que inició la pandemia en febrero de 2020. En tanto, 332 mil 

479 personas han perdido la vida como consecuencia de esta enfermedad y de ellas, 281 fueron 

reportadas en la última semana. [24 HORAS / p6] 

Desertaron en la pandemia 1.4 milones de estudiantes.- Durante la pandemia por covid-19, al 

menos 1.4 millones de alumnos desertaron de las escuelas de educación básica y media superior, 

mientras que entre los que permanecieron en las aulas se detectaron impactos en la enseñanza, 

como fallas en lectoescritura, torpeza motriz y falta de interés por aprender. [24 HORAS / p3] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_N_24H_6_REPORTAN2MIL978_NYEVOSCASOSCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/8223_N_24H_3_DESERTARONENLAPANDEMIA_DESSERCION_12NACIONAL.pdf


 

8 de febrero de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

08 de febrero de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Quake rescuers race against time 

Pueblos indígenas inscriben solo tres 
candidatos a consejeros: dos mapuches y 

un atacameño 

State of Joe Biden: feisty Biden mixes bipartisanship, 
defiance 

Biden urges G.O.P. to work 

with him to build economy 

Séismes: devastation en 
Turquie et en Syrie, l’aide 
internationale se mobilise 

Sánchez: “La ‘ley del sí es sí’ tuvo 
efectos indeseados…y me quedo 

corto” 

Erdoğan declares state of emergency 
as earthquake death toll passes 7,000 

‘Monstrous’: rapist ex-Met 
officer jailed for life after years 

of attacks 

El Presidente convocó a la mesa 
política para el 16, pero no irán 

Cristina ni Máximo 

Lula sugere troca no BC, e mercado 
defende autonomia 

Sacan de los escombros a 8.000 
personas con vida 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf


 8 de febrero de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Turquía y Siria buscan supervivientes tras terremotos que han causado más de 7,200 muertos 

•Erdogan declaró estado de emergencia durante tres meses en Turquía 

•Joe Biden pidió diálogo entre republicanos y demócratas en su discurso de Estado de la Nación 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Gobierno de México defendió la capacidad del aeropuerto Felipe Ángeles tras polémico decreto.- 

En el marco de un polémico decreto que prohíbe los vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un informe sobre las 

condiciones de la terminal Internacional Felipe Ángeles para garantizar que cuenta con la 

infraestructura y tecnología necesaria para dar servicio a las aerolíneas. [RT] 

Biden pidió un “gran esfuerzo” contra el tráfico de fentanilo en la frontera con México.- El presidente 

Joe Biden, pidió un “gran esfuerzo” para frenar en la frontera con México la producción, venta y 

tráfico de fentanilo, con más máquinas de detección de la carga. [FORBES] 

AMLO recibirá a presidente de Cuba en Campeche.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

recibirá el próximo sábado a su homólogo de Cuba, Miguel Díaz-Canel, en Campeche, informó la 

oficina de la Presidencia de la República. [FORBES] 

Rescatistas mexicanos ayudarán a Turquía y Siria tras los terremotos.- El canciller mexicano, Marcelo 

Ebrard Casaubon, anunció que su país ayudará a Turquía y a Siria a lidiar con las devastadoras 

consecuencias de los terremotos que terminaron con la vida de miles de personas y destruyeron una 

gran cantidad de infraestructura. [RT] 

México vigila su espacio aéreo ante los reportes de globos chinos sobrevolando América Latina.- El 

vocero presidencial, Jesús Ramírez, aseguró que la información sobre incursiones de aeronaves no 

identificadas en territorio mexicano se comparte con Sudamérica, Centroamérica y Estados Unidos. 

[EL PAÍS] 

POLÍTICA 

“Es una absoluta mentira”: Felipe Calderón negó haber pactado con “El Chapo” Guzmán.- Luego de 

haber sido mencionado en el juicio de Genaro García Luna, el expresidente de México, Felipe 

Calderón, negó haber pactado con narcotraficantes durante su sexenio (2006-2012), por lo que 

aseguró que los señalamientos en su contra son una “absoluta mentira”. [INFOBAE, SWISSINFO, AP, 

DW] 

Un video mostró a tres funcionarios de Morena recibiendo fajos de billetes en efectivo en las 

instalaciones del Gobierno de Campeche.- Una serie de videos muestran a tres funcionarios de 

Morena recibiendo varios fajos de billetes en las oficinas del Palacio de Gobierno de Campeche en 

junio de 2021, un mes antes de las elecciones al Gobierno de Campeche, ganadas por la actual 

gobernadora, Layda Sansores. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

México rechaza que Estados Unidos reinicie plan “Permanecer en México”.- México rechazó que 

Estados Unidos reinstale el programa de devolución de solicitantes de asilo conocido como “Quédate 

en México”, una medida que el actual gobierno de Joe Biden suprimió pero se vio obligado a 

reactivar en una ocasión por orden judicial. [AP, RT] 

https://actualidad.rt.com/actualidad/457472-aeropuerto-felipe-angeles-tiene-capacidad-suficiente-mexico
https://www.forbes.com.mx/biden-pide-un-gran-esfuerzo-contra-el-trafico-de-fentanilo-en-la-frontera-con-mexico/
https://www.forbes.com.mx/amlo-recibira-a-presidente-de-cuba-en-campeche/
https://actualidad.rt.com/actualidad/457442-rescatistas-mexicanos-parten-turquia-terremotos
https://elpais.com/mexico/2023-02-08/mexico-vigila-su-espacio-aereo-ante-los-reportes-de-globos-chinos-sobrevolando-america-latina.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/es-una-absoulta-mentira-felipe-calderon-nego-haber-pactado-con-el-chapo-guzman/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-garc%C3%ADa-luna_expresidente-calder%C3%B3n-niega-pacto-con-criminales-ante-juicio-a-garc%C3%ADa-luna/48267312
https://apnews.com/article/noticias-17c3e254087934525c7d3f11d761baa7
https://www.dw.com/es/expresidente-de-m%C3%A9xico-felipe-calder%C3%B3n-niega-pacto-con-criminales-ante-juicio-a-garc%C3%ADa-luna/a-64636239
https://elpais.com/mexico/2023-02-07/un-video-muestra-a-tres-funcionarios-de-morena-recibiendo-fajos-de-billetes-en-efectivo-en-las-instalaciones-del-gobierno-de-campeche.html
https://apnews.com/article/noticias-8397847011b43a9f389bd9286034fb67
https://actualidad.rt.com/video/457478-gobierno-lopez-obrador-rechaza-retomar-quedate-mexico
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México deportó a Guatemala a casi 100 menores de edad.- México deportó a 92 niños y 

adolescentes a Guatemala que fueron detenidos por autoridades migratorias mexicanas cuando 

intentaban migrar hacia Estados Unidos sin el acompañamiento de ningún adulto. [AP] 

GENERAL 

Ucrania, México y Colombia, entre los países en los que mataron a más periodistas en 2022.- De 

acuerdo con un informe de la Federación Internacional de Periodistas, 68 periodistas fueron 

asesinados en el ejercicio de su profesión en el año 2022. 12 profesionales de medios de 

comunicación murieron el año pasado en Ucrania, 11 en México, siete en Haití, cinco en Pakistán y 

cuatro tanto en Colombia como en Filipinas. [DW, INFOBAE] 

Detuvieron a tres personas por brote de meningitis en México.- Las autoridades detuvieron a la 

inspectora y un anestesiólogo, por su presunta vinculación con un brote de meningitis que ha dejado 

hasta el momento 35 fallecidos y 79 contagiados, anunciaron autoridades estatales. [AP, 

WASHINGTON POST] 

Los almacenes de las ciudades fronterizas están en auge a medida que más manufactura se traslada 

a México.- Los inversionistas inmobiliarios están apostando a que los grandes cambios en las cadenas 

de suministro globales impulsarán la demanda de almacenes y centros de distribución en México y 

las ciudades fronterizas de Estados Unidos. [WALL STREET JOURNAL] 
 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Turquía y Siria buscan supervivientes tras los terremotos que han causado más de 7,200 muertos.- Los 

equipos de rescate continuaron con la búsqueda de sobrevivientes entre los escombros de los miles 

de edificios que se vinieron abajo a causa de un terremoto de magnitud 7.8 y de las múltiples réplicas 

que sacudieron el este de Turquía y la vecina Siria, con el hallazgo de más cadáveres que elevaron 

la cifra total de muertos a más de 7,200. [TELEMUNDO, EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24, REUTERS, 

UNIVISIÓN]  

Erdogan declaró estado de emergencia durante tres meses por los terremotos en el sur de Turquía.- 

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, declaró estado de emergencia durante tres meses 

en las 10 provincias afectadas por los terremotos que dejaron miles de muertos en el país y cerca de 

1.500 en el norte y el noroeste de Siria. [EUROPA PRESS, DW, TELESUR] 

Crece temor por personas sepultadas bajo escombros en Turquía.- Los rescatistas libran una batalla 

contra el tiempo para sacar a sobrevivientes de los escombros antes de que sucumban al frío, dos 

días después de que un sismo azotó el sur de Turquía y el norte de Siria. [AP] 

Fugados cerca de 20 supuestos miembros de Estado Islámico de una cárcel en Siria tras los 

terremotos.- Alrededor de 20 presuntos miembros de grupo yihadista Estado Islámico lograron escapar 

de una prisión en el norte de Siria tras un motín registrado a raíz de los terremotos en el sur de Turquía, 

informó el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 

ONU dió 25 millones de dólares en apoyo por sismo.- Naciones Unidas liberó 25 millones de dólares 

de su fondo de emergencias para ayudar a poner en marcha la respuesta humanitaria al sismo en el 

sur de Turquía y el norte de Siria. [AP] 

 
 

https://apnews.com/article/d6478747e53efe9eb43ef9eff7dfb461
https://www.dw.com/es/ucrania-m%C3%A9xico-y-colombia-entre-los-pa%C3%ADses-en-los-que-mataron-a-m%C3%A1s-periodistas-en-2022/a-64634665
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/mexico-y-ucrania-encabezaron-la-lista-de-paises-con-mas-periodistas-asesinados-en-2022/
https://apnews.com/article/noticias-e1fecbc88f7bd2917907d0f1d9720087
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-blames-anesthesiologist-for-35-meningitis-deaths/2023/02/07/069ac904-a73c-11ed-b2a3-edb05ee0e313_story.html
https://www.wsj.com/articles/border-town-warehouses-are-booming-as-more-manufacturing-moves-to-mexico-11675732698?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/turquia-y-siria-buscan-supervivientes-entre-los-escombros-tras-los-ter-rcna69455
https://efe.com/mundo/devastador-terremoto-de-magnitud-7-7-en-turquia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ya-son-mas-4300-muertos-terremotos-turquia-siria-20230207035938.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230207-el-terremoto-en-turqu%C3%ADa-y-siria-deja-al-menos-5-000-muertos-declarado-el-estado-de-emergencia
https://www.reuters.com/world/middle-east/turkey-quake-rescue-teams-comb-through-wreckage-iskenderun-hospital-2023-02-06/
https://www.univision.com/noticias/mundo/turquia-siria-terremoto-6-300-muertos-rescate-sobrevivientes
https://www.europapress.es/internacional/noticia-erdogan-declara-estado-emergencia-tres-meses-terremotos-sur-turquia-20230207130751.html
https://www.dw.com/es/erdogan-declara-emergencia-en-provincias-azotadas-por-terremoto/a-64632346
https://www.telesurtv.net/news/presidente-turkiye-erdogan-decreto-estado-emergencia-sismo-20230207-0008.html
https://apnews.com/article/noticias-d5b4121064f129e43f812dd3fff09033
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fugados-cerca-20-supuestos-miembros-estado-islamico-carcel-siria-terremotos-20230207121057.html
https://apnews.com/article/noticias-6352b9e78cab55f7961810aa698680a7
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Países de la Unión Europea y OTAN desplegaron rescatistas para ayudar en las tareas de búsqueda 

en Turquía.- Un total de 21 países europeos movilizaron a más de mil rescatistas para trabajar en las 

tareas de búsqueda de supervivientes en los terremotos que sacudieron el sur de Turquía y el norte de 

Siria y que dejaron más de 5.000 fallecidos en ambos países. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 

Nueva Zelanda entregará más de 800.000 euros en ayuda humanitaria para Turquía y Siria.- Las 

autoridades neozelandesas informaron que harán una entrega inicial de 1,5 millones de dólares 

neozelandeses en ayuda humanitaria para hacer frente a las consecuencias devastadoras de los 

terremotos en Turquía y Siria, donde se han registrado más de 5.000 muertos. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia acusó a Estados Unidos y a “sus aliados" de "intentar prolongar todo lo posible" la guerra en 

Ucrania.- El Gobierno de Rusia acusó a Estados Unidos y "sus aliados" de "intentar prolongar todo lo 

posible" la guerra en Ucrania, al tiempo que recalcó que sus fuerzas siguen "pulverizando" todas las 

armas que han sido suministradas a Kiev. [EUROPA PRESS] 

El ministro de Defensa ucraniano se mantiene “firme” pese a rumores de cese.- El ministro de Defensa 

de Ucrania, Oleksii Reznikov, afirmó que se mantiene firme y fortaleciendo la defensa del país, pese a 

los rumores que apuntan a que podría ser cesado en los próximos días. [EFE] 

Ucrania condenó a 25 rusos por crímenes de guerra.- La justicia de Ucrania ha condenado ya a 25 

soldados rusos por crímenes de guerra, indicó el fiscal general Andriy Kostin, quien señaló además que 

hay 92 militares imputados y diligencias abiertas contra otros 260. [DW] 

Alemania, Dinamarca y Holanda enviarán tanques a Ucrania.- En un comunicado conjunto, los 

ministros de Defensa de los tres países dijeron que el envío de los Leopard 1 era parte de un esfuerzo 

“para apoyar a Ucrania en su intento de soportar la agresión rusa”. [AP, EUROPA PRESS, DW] 

GENERAL 

Borrell comparó la desinformación rusa con la de los nazis: "Goebbels lo inventó en la II Guerra 

Mundial".- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, señaló a 

Rusia por promover la desinformación sobre la guerra en Ucrania, apuntando a que la batalla se libra 

no solo en el terreno sino en el espacio público y ha trazado un símil con la Alemania nazi: "No es nada 

nuevo, (Joseph) Goebbels ya se lo inventó en la II Guerra Mundial". [EUROPA PRESS] 

París no quiere atletas rusos en Juegos Olímpicos 2024 "mientras haya guerra" en Ucrania.- La 

alcaldesa de París, Anne Hidalgo, se opone a la presencia de deportistas rusos en los Juegos Olímpicos 

de 2024 "mientras dure la guerra" en Ucrania, precisó después de una entrevista. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Lactancia materna a la baja por influencia de fabricantes de leche de fórmula.- Menos de la mitad 

de bebés reciben lactancia materna conforme a las recomendaciones de la Organización Mundial 

de la Salud, una situación que un nuevo estudio científico considera que es consecuencia en gran 

parte de la mercadotecnia que utilizan los fabricantes de leche de fórmula. [SWISSINFO] 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-despliega-mas-mil-rescatistas-ayudar-tareas-busqueda-turquia-20230207100317.html
https://euroefe.euractiv.es/section/asuntos-sociales/news/la-ue-envia-casi-1-200-socorristas-a-turquia-tras-los-terremotos/
https://www.dw.com/es/otan-env%C3%ADa-1400-rescatistas-a-turqu%C3%ADa-en-donde-el-n%C3%BAmero-de-muertos-ha-subido-a-7306/a-64635735
https://www.europapress.es/internacional/noticia-nueva-zelanda-entregara-mas-800000-euros-ayuda-humanitaria-turquia-siria-20230207152208.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-eeuu-aliados-intentar-prolongar-todo-posible-guerra-ucrania-20230207113819.html
https://efe.com/mundo/guerra-ucrania-renovacion-cargos-gobierno-ucraniano/
https://www.dw.com/es/ucrania-ha-condenado-a-25-rusos-por-cr%C3%ADmenes-de-guerra/a-64631909
https://apnews.com/article/noticias-24c8f474925ae2d1dea013c91c4494aa
https://www.europapress.es/internacional/noticia-dinamarca-enviara-ucrania-tanques-leopard-desuso-medios-20230207174313.html
https://www.dw.com/es/ucrania-recibir%C3%A1-al-menos-100-tanques-leopard-1-en-los-pr%C3%B3ximos-meses/a-64635221
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-compara-desinformacion-rusa-nazis-goebbels-invento-ii-guerra-mundial-20230207131347.html
https://www.dw.com/es/par%C3%ADs-no-quiere-atletas-rusos-en-juegos-ol%C3%ADmpicos-2024-mientras-haya-guerra-en-ucrania/a-64632487
https://www.swissinfo.ch/spa/lactancia-materna_lactancia-materna-a-la-baja-por-influencia-de-fabricantes-de-leche-de-f%C3%B3rmula/48267646
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden al Congreso: "El conflicto no nos lleva a ninguna parte".- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, hizo un llamado al diálogo entre republicanos y demócratas en el Congreso estadounidense, 

ya que, advirtió, "el conflicto no lleva a ninguna parte". Además, trató temas como: Inflación y 

estabilidad económica,  facilitar la ciudadanía para los dreamers, crear legislaciones para el control 

de armas. [SWISSINFO, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 

Joe Biden: “Si China amenaza nuestra soberanía, actuaremos para protegernos”.- Biden subrayó el 

apoyo a Ucrania frente a la agresión militar de Rusia y lanzó un mensaje de firmeza frente a Pekín tras 

la detección y derribo en Estados Unidos de un supuesto globo espía de la potencia rival: “Si China 

amenaza nuestra soberanía, actuaremos para proteger a nuestro país”. [EL PAÍS] 

Estados Unidos limita el uso de la fuerza policial por parte de agencias federales.- El secretario de 

Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, anunció la primera actualización desde 2018 de las normas 

para el uso de la fuerza por parte de agencias policiales federales, que incluye limitaciones al empleo 

de técnicas letales, entre otras restricciones. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Exfiscal aseguró en juicio contra García Luna que Felipe Calderón ordenó apoyar al “Chapo” 

Guzmán.- El expresidente Felipe Calderón habría apoyado al Cártel de Sinaloa cuando era liderado 

por el capo Joaquín “Chapo” Guzmán, aseguró el exfiscal de Nayarit, Edgar Veytia, al declarar en el 

juicio que se sigue en Estados Unidos en contra del exsecretario de Seguridad Pública Genaro García 

Luna. [RT, UNIVISIÓN, EL PAÍS, NEW YORK TIMES] 

MIGRACIÓN 

Detuvieron en Carolina del Sur a uno de los criminales más buscados de Ecuador.- El Servicio de 

Control de Inmigración y Aduanas informó del arresto de un fugitivo ecuatoriano que figura como 

uno de los 100 delincuentes más buscados en Ecuador. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Buzos de Marina empezaron a sacar restos de globo chino.- Buzos de la Marina de Estados Unidos 

comenzaron a sacar los restos de un globo espía chino de las profundidades del mar con sofisticados 

drones de reconocimiento conocidos como el Kingfish y el Swordfish para ubicar los restos. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Justicia de El Salvador envió a juicio a escuadrón de la muerte.- Una Corte de Justicia de El Salvador 

envió a juicio a un grupo de militares retirados, acusados de ser parte de un escuadrón de la muerte 

del Ejército y de asesinar a cinco personas en 1981, con lo que este caso se convierte en el primero 

de esta naturaleza en llegar a vista pública. [DW] 

Gremio de prensa denunció retención "arbitraria" de periodista en El Salvador.- La Asociación de 

Periodistas de El Salvador denunció en sus redes sociales que agentes de la Policía Nacional Civil 

retuvieron "arbitrariamente" a un periodista por "al menos una hora". [SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-estado-de-la-uni%C3%B3n_biden-al-congreso---el-conflicto-no-nos-lleva-a-ninguna-parte-/48267778
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/live-blog/biden-se-dirige-a-la-nacion-en-un-momento-decisivo-para-su-futuro-poli-rcna69607
https://www.washingtonpost.com/politics/2023/02/07/biden-state-of-the-union-live-updates/?itid=hp-top-table-main_p001_f001
https://www.nytimes.com/2023/02/07/us/politics/biden-state-union.html
https://elpais.com/internacional/2023-02-08/joe-biden-si-china-amenaza-nuestra-soberania-actuaremos-para-proteger-a-nuestro-pais.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-polic%C3%ADa_eeuu-limita-el-uso-de-la-fuerza-policial-por-parte-de-agencias-federales/48267286
https://actualidad.rt.com/actualidad/457498-exfiscal-asegura-juicio-garcia-luna-calderon
https://www.univision.com/noticias/narcotrafico/expresidente-mexico-felipe-calderon-ordeno-proteger-chapo-guzman
https://elpais.com/mexico/2023-02-07/edgar-veytia-asegura-que-calderon-y-garcia-luna-ordenaron-proteger-a-el-chapo-frente-al-resto-de-narcos.html
https://www.nytimes.com/2023/02/07/world/americas/mexico-president-sinaloa-cartel.html?searchResultPosition=5
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-inmigraci%C3%B3n_detienen-en-carolina-del-sur-a-uno-de-los-criminales-m%C3%A1s-buscados-de-ecuador/48267666
https://apnews.com/article/noticias-8c368f38418455b98439a5085bd1cd1d
https://www.dw.com/es/justicia-de-el-salvador-env%C3%ADa-a-juicio-a-escuadr%C3%B3n-de-la-muerte/a-64636622
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-prensa_gremio-de-prensa-denuncia-retenci%C3%B3n--arbitraria--de-periodista-en-el-salvador/48267662
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Fiscalía salvadoreña tomó coches y lanchas utilizadas para tráfico de droga.- La Fiscalía de El 

Salvador incautó, con fines de extensión de dominio, inmuebles, coches y lanchas utilizados para el 

tráfico de droga en el oriente del país centroamericano, informó en Twitter. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Representante de la OPS recibió máxima distinción de Cancillería de Nicaragua.- La representante 

de la Organización Panamericana de la Salud en Managua, Ana Solís Ortega, recibió la orden José 

de Marcoleta en el grado de Gran Cruz, la máxima condecoración del Ministerio de Relaciones 

Exteriores de Nicaragua. [SWISSINFO] 

Inhabilitación de por vida a cargos públicos, nueva "represión" en Nicaragua.- La Justicia de 

Nicaragua inhabilitó de por vida para ejercer cargos públicos o de elección popular a al menos 14 

personas, entre ellas, cuatro sacerdotes católicos y opositores al gobierno del presidente Daniel 

Ortega, denunció el Centro Nicaragüense de Derechos Humanos. [SWISSINFO] 

Colombia entregó sus cartas credenciales a Ortega para "recomponer las relaciones" con 

Nicaragua.- El embajador de Colombia en Nicaragua, León Fredy Muñoz, confirmó la entrega de las 

cartas credenciales al presidente del país centroamericano, Daniel Ortega, para "recomponer las 

relaciones". [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina busca que parte de producción de litio se industrialice en el país.- Las tres provincias con 

mayores reservas de litio de Argentina acordaron instrumentar mecanismos para que las empresas 

del sector destinen un porcentaje de su producción a la industrialización en el país suramericano, 

informaron fuentes oficiales. [SWISSINFO] 

Argentina propondrá que Bolivia entre en la candidatura para el Mundial 2030.- Argentina propondrá 

que Bolivia entre en la candidatura para organizar el Mundial de fútbol de 2030, que ya comparten 

aquel país, Uruguay, Paraguay y Chile, indicó el presidente Alberto Fernández. [EFE] 

BOLIVIA 

Parlamento boliviano devolvió tres acusaciones para juicio especial a Áñez.- Una comisión del 

Parlamento boliviano devolvió tres de las cuatro proposiciones acusatorias para un juicio de 

responsabilidades contra la expresidenta interina, Jeanine Áñez, tras valorar que la Fiscalía no ha 

"acreditado" su "legalidad o legitimidad" como exmandataria del país. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Francia busca "relanzar" su relación con Brasil tras la era Bolsonaro.- La canciller francesa, Catherine 

Colonna, viaja esta semana a Brasil para "relanzar" la relación política con un actor diplomático 

"clave" en los temas mundiales, desde Ucrania a África, pasando por el clima, tras años de tensión 

con Jair Bolsonaro. [FRANCE 24] 

Detienen en Brasil al jefe de operaciones de la Policía Militar por connivencia con los asaltos del 8 de 

enero.- La Policía Federal de Brasil detuvo al que fuera jefe de operaciones de la Policía Militar, el 

coronel Jorge Eduardo Naime, por omisión de sus funciones durante el asalto por parte de seguidores 

de Jair Bolsonaro a varias instituciones el pasado 8 de enero. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-drogas_fiscal%C3%ADa-salvadore%C3%B1a-toma-coches-y-lanchas-utilizadas-para-tr%C3%A1fico-de-droga/48267668
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CHILE 

Alerta en la región metropolitana de Chile por la ola de calor.- El Gobierno chileno puso en alerta la 

región metropolitana de la capital y las regiones céntricas de Maule y O’Higgins ante la posibilidad 

de que esta semana se desaten incendios por la previsión de altas temperaturas. [EFE] 

Chile continúa esfuerzos para sofocar incendios forestales.- Chile registró al menos 301 incendios 

forestales, de ellos 81 estaban fuera de control, una cifra levemente superior a la de la víspera, 

mientras algunos de esos siniestros se acercan a zonas pobladas, informaron las autoridades. [AP] 

COLOMBIA 

Petro le pidió al equipo que negocia con ELN que consiga un cese al fuego.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, se reunió con la delegación gubernamental que negocia un acuerdo de 

paz con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional para pedirles que intenten pactar cuanto 

antes un cese el fuego. [SWISSINFO] 

Brasil se sumó como país garante al diálogo de paz entre el Gobierno de Colombia y el ELN.- El 

Ministerio de Exteriores de Brasil informó que aceptó la invitación de Colombia para sumarse en 

calidad de país garante a la Mesa de Diálogo por la Paz entre el Gobierno colombiano y la guerrilla 

del Ejército de Liberación Nacional. [EUROPA PRESS] 

Un ministro colombiano propone despenalizar el incesto entre adultos.- El ministro de Justicia de 

Colombia, Néstor Osuna, presentó al Congreso un proyecto de ley con una propuesta controvertida: 

dejar de considerar el incesto entre mayores de edad como un delito. [FRANCE 24] 

Alcaldías de Colombia ofrecen dinero por entrega de armas de fuego.- El ministro del Interior, Alfonso 

Prada, indicó que el objetivo de la campaña es "combatir el delito callejero y el crimen organizado 

en los centros urbanos". Para ese propósito se cobijará bajo la denominada ley de "paz total", 

aprobada en noviembre por el Congreso de mayoría oficialista. [DW, SWISSINFO] 

ECUADOR 

El “No” se consolida en el referéndum en Ecuador con más del 97% escrutado.- Con más del 97% de 

las actas procesadas, el “No” se consolida en el referéndum planteado por el presidente ecuatoriano, 

Guillermo Lasso, que pretendía reformar la Constitución en materia de seguridad, democracia, 

instituciones y medioambiente. [EFE, RT] 

La prima de riesgo de Ecuador subió casi 200 puntos tras comicios, hasta 1.415.- La prima de riesgo 

de Ecuador repuntó cerca de 200 puntos, hasta situarse en los 1.415, en el día posterior a las 

elecciones locales que tuvieron como ganador al movimiento del expresidente Rafael Correa y al 

referéndum que perdió el Gobierno de Guillermo Lasso en su propuesta de hacer reformas a la 

Constitución. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Presidenta de Perú insistió al Congreso en adelantar elecciones.- La mandataria Dina Boluarte llamó 

de nuevo al Congreso a que apruebe el adelanto de las elecciones, al tiempo que reiteró que no 

dimitirá a la presidencia, porque quienes piden su renuncia "no es la gran mayoría". [DW] 

Condenaron a cuatro años de cárcel al líder del partido que llevó a Castillo al poder.- La Justicia de 

Perú condenó por corrupción a cuatro años de prisión al político Vladimir Cerrón, fundador y líder del 

partido marxista Perú Libre, que en 2021 llevó al poder al expresidente Pedro Castillo. [SWISSINFO, DW] 
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Cinco aldeas mineras de Perú quedaron entre escombros por alud.- Cinco aldeas en el sur de Perú 

quedaron entre escombros tras los deslaves provocados por las constantes lluvias del domingo y lunes, 

que arrastraron lodo, agua y rocas y que arrasaron con viviendas en una zona dedicada a la 

extracción informal de oro. [AP] 

VENEZUELA 

Venezuela y México reafirmaron relaciones de amistad y cooperación.- Venezuela y México 

reafirmaron sus relaciones de amistad y cooperación, durante un encuentro sostenido entre el 

canciller venezolano, Yván Gil, y el embajador mexicano en la nación caribeña, Leopoldo De Gyves. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Líderes de ocho países de la Unión Europea reclamaron a los socios medidas para reforzar el control 

de la frontera común.- Los líderes de ocho países de la Unión Europea, entre ellos Austria y Grecia, 

reclamaron a sus socios la urgencia por avanzar de manera "tangible" en el control de "todas las rutas" 

de migración irregular hacia la Unión Europea, lo que en su opinión pasa por agilizar las 

deportaciones, pero además, por destinar "fondos adicionales" a medidas "operativas y técnicas" 

para reforzar la frontera exterior común. [EUROPA PRESS, EFE] 

BÉLGICA 

25 detenidos en Bélgica y uno en España por una red que forzaba a prostituirse a mujeres captadas 

en China.- Las autoridades belgas informaron de una vasta operación contra el tráfico de mujeres 

que terminó con la detención de 25 personas en Bélgica y una en España por su presunta 

participación en una red que captaba mujeres en China para viajar a Europa, en donde eran 

forzadas a prostituirse. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

La española Hispasat lanzó con éxito desde Estados Unidos su satélite más avanzado.- La operadora 

española Hispasat lanzó al espacio el Amazonas Nexus, su satélite más avanzado, que llevará internet 

a los vuelos de pasajeros que surcan el Atlántico y a las regiones más remotas de Groenlandia. [EFE] 

FRANCIA 

Ministros de Francia y Alemania abordarán los subsidios verdes con Estados Unidos.- Los subsidios de 

Estados Unidos para la industria verde en el plan climático del presidente Joe Biden preocupan a 

Europa, y los ministros de economía de Francia y Alemania viajaron a Washington para abogar por 

una "competencia leal". [FRANCE 24, SWISSINFO] 

Miles de personas salieron a las calles de Francia en la tercera protesta contra la reforma de las 

pensiones.- Las principales ciudades de Francia realizaron nuevas movilizaciones masivas contra la 

reforma de las pensiones, con miles de personas secundando a los sindicatos ante un proyecto que 

consideran injusto y que está ya en pleno proceso de tramitación parlamentaria. [EUROPA PRESS, AP, 

TELESUR] 

Francia impondrá un control parental para el acceso a los sitios porno.- Francia impondrá un 

dispositivo de certificación de la edad y de control parental para bloquear el acceso a los sitios porno 

a los menores de edad, anunció Jean-Noël Barrot, ministro delegado para temas digitales. [FRANCE 

24] 
 

https://apnews.com/article/noticias-950e6af42cc096a64ab5616c4cb78105
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-m%C3%A9xico_venezuela-y-m%C3%A9xico-reafirman-relaciones-de-amistad-y-cooperaci%C3%B3n/48267754
https://www.europapress.es/internacional/noticia-varios-paises-ue-piden-medidas-migratorias-mas-duras-cara-proxima-cumbre-bloque-20230207171140.html
https://euroefe.euractiv.es/section/migracion/news/ocho-paises-de-la-ue-piden-mas-control-fronterizo-y-ven-roto-el-sistema-de-asilo/
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GRECIA 

Tres muertos tras el naufragio de barco con migrantes en Grecia.- Tres migrantes fallecieron y otros 16 

fueron rescatados ante la isla griega de Lesbos luego de que la balsa en la que viajaban desde la 

costa de Turquía se estrelló contra las rocas debido al fuerte viento. [AP, DW] 

ITALIA 

El buque de rescate “Sea Watch 4” desembarcó en Italia a más de un centenar de migrantes.- El 

buque de rescate “Sea Watch 4” logró desembarcar en un puerto de Nápoles a 105 migrantes 

rescatados en el mar Mediterráneo, informó la organización alemana Sea Watch. [EUROPA PRESS] 

LETONIA 

Incendio en Letonia de una fábrica estadounidense de drones.- Un incendio se produjo en Riga, 

capital de Letonia, en una fábrica estadounidense de drones destinados a países de la OTAN y a 

Ucrania. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Primer ministro británico remodeló su Gobierno y nombró a Greg Hands presidente del partido “tory”.- 

El primer ministro Rishi Sunak, nombró a Greg Hands nuevo presidente del partido “tory” y remodeló 

parcialmente su Gobierno, con la creación de cuatro nuevos ministerios. [EFE, AP] 

Condenaron a cadena perpetua un exagente de la Policía británica por la violación de decenas de 

mujeres.- La Justicia de Reino Unido condenó a cadena perpetua al exagente de la Policía 

Metropolitana de Londres David Carrick tras ser hallado culpable de llevar a cabo decenas de 

violaciones mientras era agente. [EUROPA PRESS, AP] 

RUSIA 

Rusia exigió a Estados Unidos cesar la injerencia en asuntos internos.- Las autoridades rusas 

entregaron una misiva a la Embajada de Estados Unidos en Moscú exigiendo a Washington el cese 

de sus intentos por injerir en asuntos internos de Rusia, "incompatibles con el estatus de misión 

diplomática". [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China rechazó llamada de Estados Unidos tras derribo de globo.- El jefe del Pentágono, Lloyd Austin, 

solicitó la comunicación con su homólogo de la República Popular China , Wei Fenghe, pero no fue 

atendida y esa posición fue lamentada por el Gobierno estadounidense. [DW] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong-un visitó un cuartel con su hija por el 75 aniversario del ejército.- El líder norcoreano, Kim 

Jong-un visitó un cuartel militar con su hija con motivo del 75 aniversario de la Fundación del Ejército 

Popular de Corea, informaron medios estatales. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán reveló su primera base subterránea para aviones de caza.- El Ejército iraní dio a conocer su 

primera base subterránea para acoger aviones de caza, capaz de resistir a posibles bombardeos 

estadounidenses. [SWISSINFO] 
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ISRAEL 

Se registró un sismo de poca magnitud en territorio palestino e Israel.- Un terremoto de unos 3,5 grados 

en la escala de Richter se registró en territorio palestino e Israel, generando ligeros temblores pero sin 

causar heridos ni graves daños materiales, mientras la región sigue marcada por los fuertes sismos en 

Turquía y Siria. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Grupos LGBTQ exigieron leyes contra la discriminación en Japón.- Defensores de los derechos LGBTQ 

condenaron una declaración discriminatoria reciente de un colaborador del primer ministro japonés 

y exigieron que su gobierno apruebe leyes que prohíban la discriminación a las minorías sexuales, 

legalice el matrimonio entre personas del mismo sexo y garantice la igualdad de derechos antes de 

la cumbre del Grupo de los Siete en mayo en Japón. [AP] 

Corte rechazó pedido de hijos de sobrevivientes de Hiroshima.- Un tribunal japonés rechazó una 

demanda presentada por hijos de sobrevivientes de la bomba atómica de Hiroshima que pedían 

asistencia pública para pagar sus gastos médicos, afirmando que el impacto hereditario de la 

exposición a la radiación sigue siendo incierta. [AP] 
 

ÁFRICA 

ONU: África subsahariana, “nuevo epicentro” del extremismo.- El nuevo epicentro mundial del 

extremismo islámico violento está en la región del África subsahariana, donde la gente se une cada 

vez más por factores económicos que religiosos, indicó un nuevo reporte del Programa de Naciones 

Unidas para el Desarrollo. [AP, EUROPA PRESS] 

Lavrov prometió ayuda a los países de Sahel y del Golfo de Guinea contra los yihadistas.- El ministro 

ruso de Relaciones Exteriores, Serguéi Lavrov, prometió ayuda a los países del Sahel y del Golfo de 

Guinea en su lucha contra los yihadistas. [SWISSINFO] 

CAMERÚN 

La ONU mostró su "profunda preocupación" por el asesinato de un segundo periodista en dos semanas 

en Camerún.- Naciones Unidas mostró su "profunda preocupación" por la seguridad de los periodistas 

en Camerún tras el asesinato de Jean-Jacques Ola Bebe, presentador de radio y cura ortodoxo, 

menos de dos semanas después del secuestro y asesinato de Arsene Salomon Mbami Zogo, director 

de la emisora Amplitude FM. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda interceptó 3,2 toneladas de cocaína en aguas del Pacífico.- La Policía de Nueva 

Zelanda informó que interceptaron un total de 3,2 toneladas de cocaína flotando en aguas del 

Pacífico, en un operativo que supone una de las mayores incautaciones de esta droga en el país. 

[SWISSINFO] 
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